
Le chef d'état-major de l'Armée éthio-
pienne a été abattu quelques heures
après une tentative de coup d'État dans

l'Amhara, État régional dont le président a
également été tué, a déclaré, hier, une
porte-parole du Premier ministre.
La porte-parole d’Abiy Ahmed, Billene
Seyoum, a affirmé à la presse qu’un "com-
mando de tueurs", dirigé par le chef de la
sécurité de l’Amhara (nord-ouest), a fait
irruption dans une réunion samedi après-
midi, blessant mortellement le Président de
la régionAmbachew Mekonnen et un autre
haut responsable. "Plusieurs heures plus
tard, dans ce qui semble avoir été une
attaque coordonnée, le chef d’état-major
des forces armées éthiopiennes, Seare
Mekonnen, a été tué à son domicile par son
garde du corps", toujours selon la porte-
parole. Un général à la retraite qui lui ren-
dait visite a également été abattu.
Le garde du corps a été arrêté, mais le chef
de la sécurité de l’Amhara, Asaminew
Tsige, est en fuite, selon d’autres sources.
Internet était coupé en Éthiopie, et aucune
information supplémentaire sur l’attentat
contre le haut responsable militaire n’était
disponible. Samedi soir, le gouvernement
éthiopien avait annoncé qu’une tentative
de "coup d’État" avait été perpétrée par un
"groupe armé" en Amhara, la deuxième
région la plus peuplée du pays, sans non
plus fournir de détails sur ces violences.

Le gouvernement en capacité de
"vaincre ce groupe armé"

"La tentative de putch dans l’État régional
d’Amhara est contraire à la Constitution et
vise à saborder la paix chèrement acquise
dans la région", avait déclaré dans un com-
muniqué le bureau du Premier ministre.
"Cette tentative illégale doit être condam-

née par tous les Éthiopiens et le gouverne-
ment fédéral a toutes les capacités pour
vaincre ce groupe armé", avait-il ajouté.
Un journaliste présent à Bahir-Dar, la capi-
tale régionale, a dit à l’AFP que des coups
de feu ont été entendus peu après le cou-
cher du soleil et se sont poursuivis plu-
sieurs heures durant. La fusillade s’est
ensuite calmée, a-t-il rapporté.
Depuis son arrivée au pouvoir en avril
2018 après deux ans de troubles en
Éthiopie, le Premier ministre réformateur
Abiy Ahmed s’est efforcé de démocratiser
le pays.
Il a notamment légalisé des groupes dissi-
dents, amélioré la liberté de la presse et
réprimé les atteintes aux droits humains en
arrêtant des dizaines de responsables de
l’armée et des services de renseignement.
Il s’est également lancé dans un pro-
gramme de réformes économiques, et a fait
la paix avec l’Érythrée après plus de vingt
ans de conflit.

Tensions interethniques
récurrentes

Mais il doit faire face à des tensions inter-
ethniques récurrentes, généralement liées à
la possession des terres et à l’utilisation des
ressources, qui dégénèrent souvent en vio-
lences dans ce pays de plus de 100 millions
d’habitants. Plus d’un million de personnes
ont été déplacées par ces violences inter-
ethniques, que les analystes attribuent éga-
lement à l’affaiblissement du Front démo-
cratique révolutionnaire du peuple éthio-
pien (EPRDF), le parti au pouvoir autrefois
tout-puissant, et à divers groupes qui profi-
tent de la phase actuelle de transition poli-
tique pour essayer d’imposer leurs intérêts.
En juin 2018, une attaque à la grenade au
cours d’un meeting auquel participait Abiy
Ahmed avait fait deux morts. Le procureur
général éthiopien avait indiqué qu’un offi-
cier de renseignement non identifié était
soupçonné de cet attentat.
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TENTATIVE DE COUP D’ÉTAT EN ÉTHIOPIE

LE CHEF D’ÉTAT-MAJOR DE
L’ARMÉE ET LE PRÉSIDENT DE
LA RÉGION D’AMHARA TUÉS

Le Président Donald Trump a annoncé
que les Etats-Unis allaient imposer de nou-
velles et importantes sanctions à l'Iran.
"Nous allons imposer d'importantes sanc-
tions supplémentaires à l'Iran lundi", a
tweeté Donald Trump samedi, sans fournir
d'autres détails.
"L'Iran ne peut pas avoir d'armes
nucléaires!", a-t-il ajouté dans le même
tweet.
Avant de partir pour Camp David plus tôt
dans la journée, le Président américain a
déclaré aux journalistes que de nouvelles
sanctions seraient appliquées à l'Iran, cer-
taines étant mises en œuvre "lentement" et
d'autres "plus rapidement".
Lorsqu'il lui a été demandé si une action
militaire était toujours sur la table, il a

répondu que "c'est toujours sur la table
jusqu'à ce que nous résolvions la situa-
tion".
En réponse, l'armée iranienne a mis en
garde les États-Unis contre l'erreur qui
consisterait à prendre des mesures mili-
taires contre l'Iran, affirmant que toute
attaque attirerait une "réponse écrasante
de Téhéran et coûterait très cher aux
Etats-Unis", a rapporté le même jour
l'agence de presse iranienne Tasnim.
Donald Trump a confirmé vendredi qu'il
avait autorisé des frappes militaires contre
l'Iran en réponse à la destruction d'un
drone militaire américain, mais qu'il avait
annulé les opérations 10 minutes avant leur
mise en œuvre.
Il a souligné que les pertes potentielles

dues aux frappes imminentes, qui auraient
pu atteindre 150 personnes, étaient "dis-
proportionnées" par rapport à la perte d'un
drone américain. L'armée améri-
caine a confirmé jeudi qu'un drone RQ-4
Global Hawk avait été abattu par un sys-
tème iranien de missiles sol-air mercredi à
environ 23h35 GMT. L'Iran a affirmé que
le drone abattu dans le sud du pays avait
franchi les frontières du pays.
Cet incident a encore exacerbé les tensions
entre Washington et Téhéran, qui se sont
aggravées depuis l'attaque de deux pétro-
liers la semaine dernière dans le golfe
d'Oman, ainsi que du fait des menaces de
l'Iran de ne plus se conformer à l'accord sur
le nucléaire iranien de 2015.

ÉTATS-UNIS / IRAN

TRUMP ANNONCE DE NOUVELLES
SANCTIONS

ANCIEN INTERNATIONAL

Karim Ziani
raccroche

ses
crampons

Un joueur symbo-
lique avec un esprit
héroïque. L’ancien
international algérien
Karim Ziani a décidé
de raccrocher ses
crampons à l’âge de
36 ans, a-t-on appris
du site officiel de son
club Orléans.
Après une longue
réflexion, Karim Ziani
"a souhaité mettre un
terme à sa carrière
sportive et se tourner
vers une nouvelle
carrière pour trans-
mettre ce que le foot-
ball a pu lui apporter
durant de longues
années", peut-on lire
sur le site officiel
d’Orléans.
"Le petit lutin" passé
par Troyes, Lorient,
Sochaux Marseille et
Wolfsbourg, a fait 62
apparitions sous le
maillot de l’Algérie.
Un pays auquel il a
toujours répondu
présent surtout dans
ses pires moments et
lorsque la plupart
des joueurs évoluant
en Europe refusaient
de représenter leur
pays d’origine. La
génération de Ziani
comme les
Mansouri, Bouguerra
et Antar Yahia, a
d’ailleurs, eu droit à
beaucoup d’estime
chez les Algériens.
Pour rappel, Ziani a
honoré sa première
sélection contre la
Belgique en 2003. Le
début d’une belle
histoire longue de
huit années sous le
maillot de l’Algérie.
Ensuite, le milieu de
terrain a gagné le
respect depuis la Can
2004 et il a, aussi,
réussi à devenir l’un
des meilleurs joueurs
lors de cette édition
mémorable.
En outre, il sera, sans
doute, l’une des
figures de l’épopée
d’Oum-Dourman et
du mondial en
Afrique du Sud.

ALGÉRIE TÉLÉCOM
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DEVANT

LA JUSTICE
N° 3725 | Lundi 24 juin 2019 --  Prix : 10 DA • www.lemidi-dz.com

IS
SN

 : 
11

12
-7

44
9

Q U O T I D I E N  N AT I O N A L  D ' I N F O R M AT I O N
Lʼinfo, rien que lʼinfo

ADOPTION D'UN "NOUVEAU TYPE D'ACCOMPAGNEMENT" TAMANRASSET

FINANCEMENT NON CONVENTIONNEL

EMBLÈME AMAZIGH

MANDAT DE DÉPÔT
POUR 18 MANIFESTANTS 

ANNÉE SCOLAIRE

Page 3

L’HEURE

DU BILAN

PAS DE COMMUNES
DÉFICITAIRES

À PARTIR DE 2020

REDDITION

D'UN TERRORISTE 

Page 5

Page 4Page 4

Page 3

LE GOUVERNEMENT
SIFFLE LA FIN

Page 5



MIDI LIBRE
N° 3725 | Lundi 24 juin 20192 LE MI-DIT

familles de La
Casbah bénéficie-
ront bientôt de
relogement.

17 18 ha 54
de récoltes

détruits par le feu
dans la wilaya de

Guelma.

assiettes foncières
récupérées dans la
wilaya de Tipasa.
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"Nous félicitons toutes les forces de la PAF pour les
résultats réalisés dernièrement sur le terrain en matière
de lutte contre toutes formes de criminalité, notamment
la mise en échec de plusieurs tentatives de transfert

illicite de devises vers l'étranger." 

ABDELKADER KARA
BOUHADBA, DGSN

Procession de Sid-Cheikh du 26 au 28 juin 
à El-Bayadh

Une rencontre avec les médias a été organisée le 20 juin 2019 à
Alger par Siemens Algérie à l’occasion de l’inauguration de son
Healthcare Academy dédiée à la formation dans le domaine
médical. Le directeur général de Siemens, Farouk Benabdoun, a
rappelé que Siemens a un siècle d’activité industrielle à travers
le monde, dont plus de 50 ans en Algérie. Ce n’est pas sans fierté
qu’il dira que le premier des registres de commerce établi par
l’État algérien pour les entreprises étrangères fut délivrée à
Siemens au mois d’aoît 1962. Farouk Benabdoun rappellera que
Siemens intervient en Algérie dans divers domaines  pour la réa-
lisation de barrages, la construction de centrales électriques,
dans le transport avec le métro d’Alger... Cependant et pour
revenir à l’ordre du jour Farouk Benabdoun a exposé l’objectif
de Healthcare Academy, en l’occurence la formation de prati-
ciens sur les équipements médicaux de dernière génération, une
technologie basée sur l’intelligence artificielle permettant
l’adaptation aux particularités de chaque patient, technologie

qui  a révolutionné l’imagerie par la connaissance anatomique
automatique. Le DG de Siemens précisera que ce type de tech-
nologie a été utilisé, pour la 1re fois en Algérie, s’agissant du
continent africain. C’est notamment le cas de son utilisation
dans la bioacoustique qui permettra de dispenser des prestations
de pointe répondant aux standards internationaux. 

La commune de Labiodh-Sidi-Cheikh  s'apprête à abriter, du
26 au 28 juin en cours, la manifestation "Procession de Sidi
Cheikh". Cette manifestation est organisée chaque année, à la
mémoire du saint-patron, Sidi Abdelkader Ben Mohamed Ben
Slimane Ben Abi Smaha né en 940 et mort en 1025 de
l’Hégire, pour revisiter les œuvres de ce fondateur de la tariqa
Chikhia. 
Les préparatifs vont bon train pour la réussite de cet événe-
ment qui enregistre chaque année une forte présence de visi-
teurs du pays et de l’étranger atteignant 10.000 visiteurs. Cette
manifestation classée patrimoine universel immatériel par
l’Organisation des Nations unies de l’éducation, des sciences
et de la culture (Unesco) en 2013, sera marquée par la récita-
tion collective du Coran par les "mouridine" de la tariqa
Chikhia de plusieurs zaouias et écoles coraniques du pays. 
Cette procession est une occasion pour des réconciliations,
offrir des repas aux visiteurs et passants et organiser des spec-
tacles de fantasia. Le centre culturel islamique de Labiodh-
Sidi-Cheikh organisera, à cette occasion, des conférences sur

l’aspect historique et spirituel de la tariqa Chikhia et son rôle
de djihad et de perpétuation des valeurs à l'pépoque coloniale,
notamment lors de la glorieuse guerre de Libération nationale.
Les conférences seront animées par des universitaires et cher-
cheurs, de cheikhs de zaouias et autres. 

La capacité du secteur académique national à produire des
solutions innovantes de protection de données a été mise en
relief lors d'un "workshop" sur la cryptographie organisé
mardi à Oran par l'université des sciences et de la technologie
Mohamed-Boudiaf. La mise en œuvre d'une coopération

"effective" avec le secteur utilisateur de données chiffrées a
ainsi émergé parmi les premières recommandations émises
par les chercheurs ayant pris part à cette rencontre, initiée par
le Laboratoire de codage et de sécurité de l'information rele-
vant de l'USTO-MB. Des cadres spécialisés dans le dévelop-
pement de la sécurité des données et leur implémentation au
niveau d'entités économiques et institutionnelles ont égale-
ment assisté à ce workshop marqué par des communications et
échanges autour des grandes avancées enregistrées dans le
domaine cryptographique. Le développement de l'Internet et
des télécommunications via les réseaux informatiques, les liai-
sons satellites et autres canaux, se traduit par le stockage et la
transmission de grandes quantités de données confidentielles,
d'où le souci croissant d'en protéger l'accès. La sécurité des
réseaux fixes et sans fil, la gestion de l'identité et la protection
des droits d'auteur font, à ce titre, partie des thèmes dévelop-
pés par les chercheurs algériens. 

La recherche scientifique nationale
mise en exergue à Oran

Formations médicales sur les équipements 
de pointe Siemens Il oublie ses

papiers lors
d'un... 

cambriolage
Le voleur maladroit avait
oublié ses papiers dans une
maison cambriolée en
Saône-et-Loire. "Erreur

fatale", a moqué la gendar-
merie vendredi 21 juin sur
Facebook, précisant que
l'auteur des faits a été
arrêté, a fini par avouer et

sera bientôt jugé. 
Tout commence quand un
couple se présente à la gen-
darmerie d'Autun pour
déposer plainte. Leur mai-
son a été cambriolée... et ils
ont retrouvé des papiers

d'identité. 
"Le voleur présumé est
alors avisé que ses docu-
ments d'identité ont été
trouvés et apportés à la bri-
gade, et se présente de lui
même pour les récupérer",
relatent les gendarmes
bourguignons. Placé en
garde à vue, il commence
par nier les faits, avant de
passer aux aveux.

Un chaos 
ferroviaire 

provoqué par
une... limace

Une limace a été mise en
cause par un opérateur fer-
roviaire japonais pour une
panne de courant qui avait
stoppé le mois dernier des
dizaines de trains et provo-
qué des retards pour 12.000
passagers. L'électricité avait
été coupée sur plusieurs
lignes du sud de l’archipel.
La société avait été

contrainte d’annuler 26
trains et d’autres avaient été
affectés par des retards qui
avaient semé le chaos sur
un réseau ferré célèbre pour
son efficacité et sa ponctua-
lité. La coupable serait une
limace qui s’était introduite
dans un boîtier électrique
installé près des rails.  

Déjà accusé d'agressions sexuelles, le
décrié et clivant Président américain
Donald Trump est cette fois accusé
de viol. C'est la journaliste et

romancière E. Jean Carroll qui
porte ces accusations, brisant le
silence des années après les faits
supposés. E. Jean Carroll a en effet

affirmé  avoir été violée par le
président Donald Trump en 1995 ou
1996 dans un grand magasin de luxe
new-yorkais.
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UN HOMMAGE  RENDU AU DÉFUNT PAR SA SA FIANCÉE 

DYANE DE SERIGNY

Membre du duo C
assius et figu

re majeure de l'él
ectro "à la

française", P
hilippe Cerbo

neschi, dit "Z
dar" est mort

brutalement le 19 juin
 2019. Dyane

 de Serigny, s
a dernière

compagne,  a ten
u à rendre u

n hommage émouvant à celu
i qui

partageait sa
 vie.   

PHILIPPE ZDAR

ACCUSÉ DE VIOL PAR UNE JOURNALISTE
DONALD TRUMP

CARLA-BRUNI SARKOZY 

ELLE CÉLÈBRE LES 18 ANS DE SON FILS 

AVEC DES PHOTOS DE FAMILLE

Le 20 juin n
'est pas un jo

ur comme les autres p
our Carla Br

uni-

Sarkozy puis
que c'est la d

ate à laquell
e l'épouse de

 Nicolas Sar
kozy a

donné naissa
nce à son pr

emier enfant, so
n fils Aurélie

n. Elle a

publié un message et plu
sieurs photo

s sur Instagr
am.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

A Paris, au début des années 1930. Violette
Nozière, 18 ans, vit dans un logement exigu
entre un père tendre mais étouffant et une mère
qui rêve pour elle d'ascension sociale. Dès
qu’ils ont le dos tourné, la jeune fille, maquillée
et élégamment vêtue de noir, file au Quartier
latin où elle s’offre aux garçons qu’elle croise.
Lorsqu'elle contracte la syphilis, Violette fait
croire à ses parents qu’il s’agit d’une maladie
héréditaire et qu’ils doivent se soigner. Grâce à
ce prétexte, elle arrive à leur faire prendre un
médicament qui est en fait du poison.

21h00

TTEERRRREE,,  LLEE  CCOOMMPPTTEE  ÀÀ
RREEBBOOUURRSS  AA  CCOOMMMMEENNCCÉÉVVIIOOLLEETTTTEE  NNOOZZIIÈÈRREE

Les tremblements de terre sèment le chaos.
En 2010, un séisme sous-marin de magni-
tude 8,8 frappe les côtes chiliennes. 523 per-
sonnes perdent la vie et les dégâts sont
considérables. Le séisme a fissuré le fond de
la mer sur 700 kilomètres. En quelques
secondes, la côte a été soulevée de 2,50
mètres. Et elle a fait rempart. La commu-
nauté scientifique tente de démontrer que les
grands tremblements de terre entraînent un
regain d'activité volcanique.  

21h00

PPAAPPAA  OOUU  MMAAMMAANN

Mariés depuis 15 ans, Vincent et Florence Leroy
décident de divorcer. Ces deux quadragénaires
modernes aux vies bien remplies ont pris cette
décision d'un commun accord et veulent avant
tout que le divorce se passe harmonieusement.
Mais ils sont incapables d'annoncer la nouvelle à
leurs enfants et se voient tous les deux proposer
une offre professionnelle qui doit les éloigner de
la France. Un chose les sépare bientôt : ils ne
veulent ni l'un ni l'autre avoir la garde des enfants.

21h00

CCAAMMPPIINNGG  PPAARRAADDIISS

Charlotte, une amie d'enfance d'Audrey,
arrive de Nancy au camping avec son fils
Lucas. Cette semaine, elle doit passer un
entretien d'embauche à Marseille en vue de s'y
installer. Ses parents, Martine et Jean-Claude,
à qui elle n'a rien dit sur son souhait de démé-
nager loin d'eux, doivent les rejoindre la
semaine suivante. Sauf qu'ils ont modifié leurs
dates de séjour... De leur côté, Lucie et
Géraldine campent pour la première fois sans
leurs parents. Mais sans en parler à sa sœur,
Lucie a invité son petit ami, Julien.  

21h00

LLEE  CCŒŒUURR  DDEESS
HHOOMMMMEESS

Quatre amis, Antoine, Alex, Manu et Jeff, la qua-
rantaine, ont réussi leur vie. Alex et Jeff ont lancé
un mensuel sportif, Manu est un heureux com-
merçant, et Antoine, professeur, adore son métier.
Mais, coup sur coup, Manu perd son père,
Antoine découvre que sa femme le trompe et Jeff
apprend que sa fille veut se marier. Alex, lui, a de
plus en plus de mal à cacher sa femme qu'il mul-
tiplie les relations extraconjugales.

21h00

MMEEUURRTTRREESS  
AAUU  PPAARRAADDIISS

Au petit matin, le corps d'un homme est
retrouvé dans la salle principale du com-
missariat. La victime a été étranglée.
Rapidement, l’inspecteur Jack Mooney et
ses équipiers font le rapprochement avec la
disparition d'un touriste, survenue lors
d'une randonnée à cheval dans la forêt tro-
picale de Sainte-Marie. Parallèlement,
Mooney doit faire face à un autre
problème : sa fille aînée vient de se sépa-
rer et il doit rentrer de toute urgence à
Londres.

21h00

CCOODDEE  221111

De retour d'Afghanistan, quatre mercenaires
s'apprêtent à dévaliser une banque. Dans le
même temps, Mike Chandler, policier veuf et
proche de la retraite, patrouille en voiture avec
à son bord, son coéquipier - qui est également
son gendre - et un jeune garçon dont ils ont la
charge. Alors qu'il passe à proximité de
l'établissement, Mike surprend les braqueurs
qui n'hésitent pas à ouvrir le feu. Les deux
officiers décident d'intervenir. Mais la situa-
tion est d'autant plus délicate à gérer que les
malfaiteurs, armés jusqu'aux dents, détiennent
de nombreux clients en otages.

21h00

FFOOOOTTBBAALLLL
FFRRAANNCCEE--RROOUUMMAANNIIEE

L'épilogue du premier tour s'écrit ce soir avec le dernier
match de poule. Après avoir affronté l'Angleterre et la
Croatie, Moussa Dembélé, Lucas Tousart et les Bleuets
affrontent la Roumanie, à priori l'adversaire le plus abor-
dable de ce groupe C. Pour autant, les joueurs de Sylvain
Ripoll devront livrer un match sérieux pour espérer accé-
der aux demi-finales. Les Français doivent pour cela se
hisser à la première place de leur groupe ou être le meil-
leur second des trois poules.

21h00
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La déclaration faite dimanche
par le ministre de la
Communication, porte-parole
du gouvernement, Hassane
Rabhi, annonçant que l'ère de
la planche à billets est
"révolue", affirme que l'Algérie
tourne résolument, la page de
ce mode de financement non
conventionnel, engagé fin
2017.

PAR RIAD EL HADI

I nterrogé par l'APS sur les mesures que
prendra l'Exécutif pour faire face à ses
engagements budgétaires, notamment

après l'abandon du financement non
conventionnel, M. Rabhi a assuré que "le
gouvernement avait pris des mesures
devant permettre au pays d'éviter les
risques qui pourraient porter préjudice à
l'économie nationale".
"La préservation du pays, de l'économie et
ses institutions nationales est la responsa-
bilité de tout un chacun", a-t-il affirmé, en
marge du lancement d'un programme de
formation sur l'environnement au profit de
journalistes. Rendu possible grâce à un
amendement de la loi sur la monnaie et le
crédit, autorisant le Trésor public de
s'endetter directement de la Banque
d'Algérie (BA), le financement non
conventionnel était programmé pour une
période transitoire de cinq ans, qui devait
voir "la concrétisation de réformes structu-
relles importantes". Appelé communé-

ment "planche à billets", ce mécanisme de
financement représentait, selon les argu-
ments avancés par le gouvernement de
l'époque, une "réponse urgente" aux rétré-
cissements des liquidités bancaires, du fait
d'une chute brutale des cours du pétrole à
compter de la mi-2014, alors que le
recours aux alternatives de l'endettement
extérieur ou l'introduction de nouveaux
impôts était catégoriquement exclu. 
La crise financière sévère, induite par le
déclin drastique des prix pétroliers, s'est
traduite notamment par l'épuisement du
Fonds de régulation des recettes (FRR), en
février 2017, amenant l'Algérie à recourir
à ce dispositif transitoire.
Entre la fin de 2016 et celle de 2017, les
réserves de change du pays s'étaient
contractées de près de 17 milliards de dol-
lars, passant de 114 mds USD à 97,3 mds
USD. Outre la couverture des besoins du
Trésor, le financement non conventionnel

était destiné au remboursement de la dette
publique interne, notamment les titres de
l'Emprunt national pour la croissance,
levé en 2016, ainsi que les titres émis en
contrepartie du rachat de la dette bancaire
de Sonelgaz et ceux émis au profit de
Sonatrach, en compensation du différentiel
sur les prix des carburants importés et de
l'eau dessalée.

Un financement "injustifié",
selon la BA

Il devait également offrir au Trésor la pos-
sibilité de doter en ressources le Fonds
national d'investissement (FNI), au titre
des prises de participation de l'État dans
des investissements ou des financements,
à long terme, de programmes publics
d'investissements. Toutefois, dans une
note publiée le 1er avril dernier, la BA avait
explicitement estimé que le recours de
l'Algérie à la planche à billets était "dès le

début injustifié". La Banque des Banques a
même qualifié de "paradoxal" l'appel insis-
tant, lancé en avril 2017 par les initiateurs
de ce financement, une "Task Force" ins-
tallée auprès de la Primature de l'époque.
La BA avait estimé que la situation en
Algérie durant les premiers mois de 2017,
était " loin de présenter des similarités
avec les cas exposés dans la note des
experts (États-Unis, Europe, Japon) qui
seraient susceptibles de justifier le recours
au financement non conventionnel, dans
notre pays". En plus, les instruments
conventionnels de politique monétaire
"n'avaient pas atteint leurs limites", avait-
elle encore argumenté, en ajoutant qu'à ce
stade, les banques ne présentaient au refi-
nancement, par la Banque d'Algérie, (opé-
rations d’open market et réescompte) que
des titres publics.
D'autre part, la Banque d'Algérie voulait
s'assurer que les liquidités bancaires qui
seraient libérées allaient effectivement ser-
vir au financement de l’économie, mais
elle était sceptique sur cet objectif.
Effectivement, entre la mi-novembre 2017
et la fin janvier 2019, sur quelque 6.556,2
milliards DA mobilisés par le Trésor
auprès de la BA au titre du financement
non conventionnel, 3.114,4 mds DA seu-
lement, soit près de la moitié, ont été
injectés dans l'économie, selon la note de
la BA. Depuis mai dernier, le gouverne-
ment actuel a adopté une nouvelle
approche visant à préserver les réserves de
change du pays à travers notamment la
limitation du recours à l'importation aux
besoins réels du marché national, ainsi que
par l'encouragement de la production
nationale.

R.  E.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Pas moins de douze personnes ont été pla-
cées en détention provisoire, hier
dimanche, par le procureur de la
République près le tribunal de Sidi-
M’hamed. Ces personnes, selon certaines
sources,  sont accusées d’atteinte à l’unité
nationale après qu’ils aient brandi un dra-
peau autre que celui algérien. Il s’agit cer-
tainement de l’emblème amazigh.
Les arrestations ont été opérées vendredi
dernier à Alger lors de l’acte 18 du Hirak.
Par ailleurs le  juge d’instruction près le
tribunal de Bab el-Oued a ordonné le place-

ment en détention provisoire de 5 per-
sonnes arrêtées lors des manifestations de
vendredi dernier. Selon des sources média-
tiques les prévenus sont accusés d’atteinte
à corps constitué durant le service. 
Le nombre exact des personés placées en
détention n’est pas connue. Selon la
Télévision nationale  18 personnes ont été
déférées devant la justice alors que des avo-
cats parlent de seulement 14 personnes. 
Il en est de même des chefs d’accusation.
En effet si certaines sources évoquent la
charge d’atteinte à corps constitué, d’autres
sources parlent, quant à elles, des chefs
d’accusation "d’atteinte à l’unité natio-

nale". Les  manifestants sont poursuivis
sous les chefs d’accusation "d’atteinte à
l’unité nationale" et "atteinte à l’emblème
national", une accusation qui ne repose sur
aucun fondement juridique. 
"C’est une décision absurde car les jeunes
arrêtés, l’ont été lors d’une manifestation
publique qui a lieu chaque vendredi", a
dénoncé Me Aouicha Bekhti, membre du
réseau contre la répression dans une décla-
ration au Huffpost Algérie. "A l’écoute de
la décision du juge, les manifestants n’ont
pas craqué et sont restés déterminés", a
affirmé l’avocate.
Lors de la manifestation du vendredi 21

juin, une centaine de personnes ont été
arrêtés par les forces de l’ordre pour avoir
été en possession du drapeau amazigh. Si
une grande partie des manifestants ont été
relâchés dans la journée du vendredi, il en
a été autrement des personnes poursuivies
en justice. Pour rappel, le 19 juin, Ahmed
Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense
nationale, chef d’état-major, a indiqué que
"l’Algérie a un seul drapeau, brandir un
autre drapeau lors des marches est une
question sensible. Brandir un autre drapeau
que le national est une tentative
d’infiltration des marches", a-t-il notam-
ment déclaré.

C.  A.

CORRUPTION
Le maire

d’El-Oued arrêté
Les enquêtes contre la corruption progres-
sent. Le président de l’Assemblée popu-
laire de commune (APC) a été arrêté  par
les services de sécurité, ont indiqué hier
des sources médiatiques.
L’édile de la ville du Sud-Est est soup-
çonné ainsi que trois élus et pas moins de
onze fonctionnaire de corruption dans les
marchés publics et de falsification de
documents officiels. 

R.  N.

FINANCEMENT NON CONVENTIONNEL

Le gouvernement siffle la fin

DÉPLOIEMENT DE L’EMBLÈME AMAZIGH 

Mandat de dépôt pour 18 manifestants

PAR RANIA NAILI

L’ex-P.-dg de l’entreprise Algérie Télécom
(AT), Adel Khemane, sera entendu, jeudi
prochain, par le parquet général de
Tlemcen dans une affaire d’"incitation des
personnels du secteur à contracter des mar-
chés douteux", a indiqué dimanche le pro-
cureur de la République près le tribunal de
Tlemcen. Goubaï Belahouel a indiqué à
l’APS que le parquet général a instruit
l’ouverture d’une enquête sur cette affaire
suite à une plainte déposée par l’ex-direc-
teur régional de cette entreprise publique à
Tlemcen, Zaïd Brahim, démis de ses fonc-

tions. Après enquête sur le responsable
démis de ses fonctions, il s’est avéré que la
décision de son limogeage intervient suite
à son refus d’exécuter une instruction
écrite parvenue de l’ex-P.-dg d’AT
l’obligeant à conclure un marché de loca-
tion de chapiteaux avec un opérateur privé
pour l’organisation de différentes manifes-
tations et l’accueil de la délégation de la
ministre chargée du secteur. La location
quotidienne d’un seul chapiteau reviendrait
à un million de dinars. Le magistrat a
ajouté que l’ex-directeur régional d’AT
"n’avait pas obéi à l’injonction de son res-
ponsable supérieur, car estimant que le

prix de location était excessif. Il a eu
recours à un autre opérateur de la commune
de Hennaya (Tlemcen) qui a loué les
mêmes équipements à raison de 110.000
DA l’unité par jour". Le procureur de la
République près le tribunal de Tlemcen a
précisé que l’ex-P.-dg d’AT devra fournir,
entre autres, des explications sur cette ins-
truction écrite, les raisons du choix de
l’opérateur économique devant louer les
chapiteaux de location à des tarifs farami-
neux.
R.  N.

ALGÉRIE TÉLÉCOM

L’ex-P.-dg devant le parquet général
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PAR RACIM NIDAL

Le Conseil national des enseignants du
supérieur (Cnes) a annoncé, samedi à
Alger, une initiative nationale indépen-
dante de sortie de la crise politique, appe-
lée "La feuille de route de l'université algé-
rienne pour un dialogue national", visant à

trouver "une issue dans le cadre de la
Constitution et l'organisation d'une élec-
tion présidentielle".
Lors d'une conférence de presse, organisée
au siège du quotidien El Wassat, le coor-
donnateur national du Cnes, Abdelhafid
Milat, a révélé les principaux axes de la
feuille de route dont l'élaboration a été
confiée "à une commission composée
d'experts en droit constitutionnel" en vue
de la dévoiler prochainement, affirmant
que parmi les principaux objectifs de cette
initiative figurent "la recherche de solu-
tions à la crise politique dans le cadre de la
loi et de la constitution et l'organisation
d'une élection présidentielle transparente et
honnête dans les plus brefs délais et les
meilleures conditions, outre le rejet de
toute proposition appelant à sortir de ce
cadre".
La feuille de route a appelé pour "un dia-
logue civil n'excluant personne" et dans
lequel l'institution militaire ne fera pas
partie, outre la formation "d'une instance
nationale chargée de l'organisation de ce
dialogue, qui sera composée de 6 mem-
bres, dont 3 membres désignés représen-

tant les trois autorités, à savoir : la
Présidence, le Gouvernement, les deux
chambres du Parlement, la Cour suprême,
le Conseil d'État et 3 autres membres élus,
choisis parmi les partis politiques, la
société civile, les personnalités et les
élites nationales".
Après son installation, l'élaboration de
son règlement intérieur et la désignation
de son porte-parole, l'instance chargée de
l'organisation du dialogue devra adresser
"une invitation officielle à un dialogue
national inclusif, sans exclusion aucune,
dont l'unique objectif serait l'examen des
mécanismes d'organisation d'une élection
présidentielle dans les plus brefs délais", a-
t-il souligné, ajoutant que "le Président
élu sera chargé d'opérer les profondes
réformes politiques revendiquées par le
hirak populaire".
M. Milat a fait savoir que la feuille de
route "propose l'amendement de la loi
organique portant régime électoral, afin
d'attribuer toutes les prérogatives de
l'organisation d'une élection présidentielle
à l'instance nationale en charge", souli-
gnant que ces procédures ne devront pas

dépasser "un délai de 3 mois au maxi-
mum". Répondant aux questions des jour-
nalistes, le coordonnateur national du
Cnes a affirmé que "le refus" par son syn-
dicat d'adopter les initiatives proposées sur
la scène politique était dû au fait que "ces
initiatives sont juste des paroles dépour-
vues de mécanismes d'application, appar-
tenant à certaines obédiences politiques et
idéologiques", critiquant certaines initia-
tives appelant "à une période de transition,
à une assemblée constituante et à une per-
sonnalité consensuelle, car susceptibles
d'entrainer le pays dans des approches poli-
tiques ne pouvant pas faire l'objet de
consensus et le faire tomber dans une
impasse sans issue". Concernant le volet
syndical, M. Milat a annoncé "la fin du
conflit interne qui rongeait le syndicat
durant plusieurs années", affirmant que "la
justice algérienne s'est prononcé sur la
légitimité de la représentation du syndicat,
en refusant la tenue du congrès parallèle et
la reconnaissance de la direction actuelle en
tant qu'unique direction légitime", a-t-il
dit.

R. N.

Le directeur général des
collectivités locales au
ministère de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du Territoire,
Mohamed Ferrari a annoncé,
dimanche à Alger, l'adoption
d'un nouveau type
d'accompagnement destiné
aux communes.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

C et accompagnement permettra
d'éviter, à l'avenir, tout déficit finan-
cier, affirmant que "l'année 2020 sera

sans communes déficitaires".
Dans une déclaration à l'APS , M. Ferrari
a indiqué que le traitement, par le Fonds de
solidarité des collectivités locales, du défi-
cit financier enregistré au niveau de cer-

taines communes au cours des dernières
années se faisait "en aval, soit après son
enregistrement", affirmant que le ministère
"adoptera cette année un nouveau type
d'accompagnement" afin d'éviter les cas de
déficit.
Cette opération "permettra au ministère

d'éviter, à l'avenir, tout déficit au niveau
des communes, à travers des mesures en
amont et prospectives prises par les ser-
vices du ministère à partir d'un système
informatique centralisé pour la gestion des
budget des communes", a précisé le même
responsable, relevant que ledit système

permet de s'enquérir de l'état réel des
recettes et dépenses de chaque commune au
niveau national, prévoir les cas de déficit
possibles et d'assurer l'intervention du
ministère selon une vision prospective.
S'agissant des communes souffrant de blo-
cage de leurs assemblées locales, Ferrari a
indiqué que "la loi est claire pour ces cas et
confère aux walis les prérogatives de pren-
dre en charge la gestion des affaires néces-
saires dont a besoin le citoyen au niveau de
ces communes" jusqu'à leur déblocage.
Répondant à une question relative au pro-
jet de loi sur les collectivités locales, le
même responsable a affirmé que ce projet
introduit par le ministère de l'Intérieur "est
en cours d'examen par tous les secteurs en
vue de l'enrichir et d'y introduire la nou-
velle vision du gouvernement, à savoir la
décentralisation de toutes les activités
menées par l'administration centrale".

R. R.

ADOPTION D'UN "NOUVEAU TYPE D'ACCOMPAGNEMENT"

Pas de communes déficitaires
à partir de 2020

POUR UN DIALOGUE NATIONAL

La feuille de route de l’université algérienne

POLICE ALGÉRIENNE DES FRONTIÈRES

Des instructions pour une rapidité
des interventions

TAMANRASSET
Reddition

d'un terroriste
Le terroriste dénommé "Am’hamed

Laarbi Ladmi" dit "Abdellatif" s’est
rendu samedi aux autorités militaires à
Tamanrasset, a indiqué dimanche un
communiqué du ministère de la Défense
nationale (MDN). "Dans le cadre de la
lutte antiterroriste et grâce aux efforts
des forces de l’Armée Nationale
Populaire, le terroriste dénommé -
Am’hamed Laarbi Ladmi - dit -
Abdellatif - s’est rendu, le 22 juin 2019
aux autorités militaires à Tamanrasset.
Ledit terroriste qui avait rallié les
groupes terroristes en 2013, était en pos-
session d’un pistolet mitrailleur de type
kalachnikov et de quatre (4) chargeurs
garnis de munitions", a précisé la même
source. Dans le même le contexte, un
détachement de l’Armée nationale popu-
laire (ANP) a découvert et détruit, suite
à une opération de fouille et de ratissage
dans la commune de Larbaâ, wilaya de
Batna, quatre bombes de confection arti-
sanale. Par ailleurs et dans le cadre de la
lutte contre la contrebande et la crimina-
lité organisée, et dans "le sillage des
efforts soutenus et des opérations de qua-
lité visant à contrecarrer la propagation
du fléau des drogues dans notre pays", un
détachement de l’ANP a arrêté, en coor-
dination avec des éléments de la Sûreté
nationale, trois narcotrafiquants et saisi
une grande quantité de kif traité s’élevant
à 253,9 kilogrammes à Maghnia, wilaya
de Tlemcen.

R. N.

Le Directeur général de la Sûreté nationale
(DGSN), Abdelkader Kara Bouhadba a
donné, samedi des instructions et des
orientations aux chefs et commandants des
brigades opérationnelles de la Police aux
frontières (Paf) afin d'intensifier les efforts
et assurer la rapidité et l'efficacité des inter-
ventions dans le but de fournir les meil-
leures prestations sécuritaires aux
citoyens, a indiqué un communiqué de la
DGSN. "Dans le cadre de la poursuite du
programme des rencontres internes
d'orientation, le DGSN a présidé une ren-
contre d'orientation nationale au profit des
chefs et responsables des brigades de la

police aux frontières aériennes, marines et
terrestres, lors de laquelle il a donné des
orientations et des recommandations (...) à
l'effet d'intensifier les efforts, assurer la
rapidité et l'efficacité des interventions et
renforcer la coordination et les opérations
communes avec l'ensemble des partenaires
et des cops de sécurité, afin d'offrir aux
citoyens, les meilleures prestations sécuri-
taires dans le respect rigoureux des prin-
cipes des droits de l'Homme et des lois de
la République", a précisé la même source.
Le même responsable a reçu des explica-
tions de la part des cadres et des responsa-
bles de la PAF, sur les efforts déployés et

les résultats obtenus par les forces de
police en matière de lutte contre toutes
formes de criminalité, et de protection de
l'économie nationale, outre les mesures
sécuritaires prises pour assurer les points
frontaliers notamment avec le début de la
saison estivale, a souligné le communi-
qué. A cette occasion le DGSN a félicité
toutes les forces de la PAF pour "les résul-
tats réalisés dernièrement sur le terrain en
matière de lutte contre toutes formes de cri-
minalité, notamment la mise en échec de
plusieurs tentatives de transfert illicite de
devises vers l'étranger".

R. N.

Le mystère de l'origine du
champ magnétique de la Terre
est largement résolu.
L'explication fournie, la
fameuse théorie de la dynamo
auto-excitatrice reproduite en
laboratoire avec l'expérience
VKS, est aussi dans les
grandes lignes la même que
celle du champ magnétique
du Soleil et des géantes
gazeuses.

L es choses sont nettement moins
claires en ce qui concerne l'origine des
champs magnétiques dans les

galaxies et encore plus lorsqu'il s'agit de
rendre compte des champs magnétiques
entre les galaxies ou encore ceux détectés
dans les amas de galaxies. Pire, si
l'existence de champs dans les galaxies est
assez bien établie, les autres cas cités sont
moins solides et plus énigmatiques.
Les cosmologistes annoncent que, pour la
première fois, il a été possible de détecter
une sorte de pont magnétique entre deux
amas de galaxies distants d'une dizaine de
millions d'années-lumière et que nous
voyons alors qu'ils commençaient à entrer
en collision il y a environ un milliard
d'années. Il s'agit des amas galactiques qui

portent les noms d'Abell 0399 et Abell
0401 dans le fameux catalogue des riches
amas de galaxies, initié au cours des
années 50 par l'astronome George Ogden
Abell.
La présence de champs magnétiques y a
été établie indirectement, en l'occurrence
par la détection d'émissions radio dans une
bande de basses fréquences radio bien par-
ticulière (10 - 240 MHz) observée par le
réseau de radiotélescopes Lofar (LOw-
Frequency ARray), principalement loca-
lisé en Hollande. On peut montrer que ces
émissions sont la manifestation du rayon-
nement synchrotron produit pas des élec-
trons très rapides, plongés dans un champ

magnétique et évoluant en spirale autour
des lignes de ce champ. Le système se
situe à environ 1 milliard d'années-lumière
de la Terre, tandis que les deux amas de
galaxies sont séparés d'environ 10 mil-
lions d'années-lumière.

Une "aurore" cosmique
Rappelons en effet que les amas de
galaxies se sont rassemblés en filaments
dont on a de bonnes raisons de penser
qu'ils sont le produit de l'effondrement
rapide de la matière noire juste après le Big
Bang. En l'état, pour le moment, nous ne
savons pas si Abell 0399 et Abell 0401

sont un cas particulier ou si d'autres
champs magnétiques inter-amas sont lar-
gement présents dans ces filaments à
l'échelle du cosmos observable.
Toujours est-il que de savantes simula-
tions numériques, de magnétohydrodyna-
mique notamment, concernant le début de
la collision entre les deux amas, montrent
que les ondes de chocs faibles produites ne
sont pas en mesure d'accélérer aux vitesses
observées les électrons du plasma chaud,
où sont présents les champs magnétiques.
Le filament devait déjà contenir des élec-
trons de haute énergie qui ont ensuite subi
une accélération supplémentaire par les
ondes de choc de la fusion.
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L’encyclopédie

Un immense pont magnétique entre
deux amas de galaxies !

D E S I N V E N T I O N S

Les peuples d'Asie de l'Est cultivent le
cannabis pour ses graines et ses fibres
depuis au moins 4.000 ans. À en croire
un texte d'Hérodote, la consommation de
cannabis - que ce soit pour ses propriétés
psychoactives ou médicinales - aurait
débuté bien plus tard. Et aujourd'hui, des
chercheurs de l'Institut Max-Planck ont

enfin mis la main sur un indice concret.
Des traces de composés psychoactifs dans
des brûleurs d'encens funéraires vieux de
2.500 ans et découverts à l'est du Pamir,
une chaîne de montagnes d'Asie centrale.
Les chercheurs ont analysé les anciens
brûleurs en bois grâce à la technique dite
de chromatographie en phase gazeuse -

qui permet de séparer les composées de
l'échantillon - couplée à la spectrométrie
de masse qui elle, permet de les identifier.
Pas de doute possible : la signature chi-
mique des composés isolés est celle du
cannabis. Mais elle révèle un niveau de
THC supérieur à celui que l'on trouve
habituellement dans les plants de canna-
bis sauvages. Cette étude se présente
comme la preuve la plus ancienne et la
plus solide à ce jour d'une sélection par
les peuples anciens de plantes de cannabis
destinées à des rituels mortuaires plus
riches en THC que les autres. «Nos résul-
tats corroborent l'idée que c'est dans les
régions montagneuses que le cannabis a
d'abord été utilisé pour ses composés psy-
choactifs », note Nicole Boivin, directrice
de l'Institut Max-Planck.

Du cannabis sur la Route
de la soie

Par ailleurs, les objets et les ossements
également trouvés sur place concordent
avec l'idée selon laquelle les cols de haute
altitude de l'Asie centrale et orientale ont
joué un rôle clé dans les premiers

échanges transeurasiens. Il reste toutefois
difficile de savoir si les peuples du Pamir
avaient appris à cultiver du cannabis plus
riche en substances psychoactives ou s'ils
recherchaient simplement parmi le canna-
bis sauvage, celui qui contenait le plus de
THC. Les chercheurs suggèrent que les
plantes de cannabis produisent plus de
substances psychoactives lorsqu'elles
sont plus exposées aux rayonnements
UV ou à d'autres facteurs de stress. Ce qui
est le cas en altitude. Ainsi, les peuples
de haute montagne auraient pu découvrir
du cannabis sauvage plus riche en THC.
Les propriétés psychoactives du cannabis
sont recherchées par l’Homme depuis des
millénaires
Les chercheurs imaginent que leurs tra-
vaux pourraient venir éclairer d'un jour
nouveau certaines décisions politiques.
Les perspectives modernes sur le canna-
bis varient énormément selon les cul-
tures, mais il apparaît aujourd'hui plus
que jamais clair que la plante est utilisée
par l'Homme depuis des millénaires à des
fins médicinales, rituelles et récréatives.

Télégraphe sans fil
Inventeur : Marchese Guglielmo Marconi Date : 1896 Lieu : Italie
Guglielmo Marconi a longtemps été considéré comme l'inventeur de la
radio. Il est, avec Ferdinand Braun, colauréat du Prix Nobel de physique
de 1909 en reconnaissance de ses contributions au développement de
la télégraphie sans fil.

Le cannabis se fumait déjà il y a 2.500 ans
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Officiellement, l’année
scolaire s’achèvera le 4 juillet.
Mais pour les syndicats, un
bilan doit s’imposer pour
évaluer cette année et la
prochaine rentrée scolaire.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

D ans une déclaration publique avant-
hier, Messaoud Boudiba chargé de
communication du Cnapest a

estimé que "l’année scolaire s’est déroulée
dans de bonnes conditions et elle n’a pas
connu beaucoup de grèves". Meziane
Meriane coordinateur du Snapest souligne,
quant à lui, que "le changement à la tête du
ministère n’a pas eu d’impact sur l’année
scolaire". Les deux syndicats font part de
"moins de perturbations par rapport aux
années précédentes » alors que « les condi-
tions de déroulement des examens soit le
BEM et le Bac ont été calmes". C’est un
point positif dans un contexte socio-poli-
tique en plein chamboulement et qui a per-
mis de rassurer les partenaires sociaux sur
pas mal de points. Et c’est ce qu’a déclaré
le ministre Abdelhakim Belabed lors d’un
entretien avec un journal arabophone en
concluant que "l’année scolaire a été sta-
ble". Dans ce cadre, le ministre qui
planche sur des dossiers prioritaires tels
que la rentrée scolaire 2019-2020 et la
réforme du manuel scolaire a appelé les
syndicats à mettre plus d’efficacité dans le

dialogue qui reste ouvert selon lui à tous
les partenaires sociaux. Pour ce qui est de
la prochaine entrée, le ministère compte
mettre plus de moyens matériels et péda-
gogiques pour assurer une rentrée sereine.
Autour du manuel scolaire, tout sera revu
et corrigé conformément aux conclusions
de la commission nationale de la réforme
pédagogique qui va livrer son rapport sur
les points à inscrire dorénavant dans le
contenu pédagogique. Pour les syndicats
qui suivent avec attention cette question,
il est impératif de "trouver des solutions à

la surcharge des classes et le manque
d’enseignants dans certaines régions du
pays". Pour le Cnapest "il est crucial
d’ouvrir d’autres postes budgétaires pour
les enseignants" du moment que 60.000
postes ont satisfait partiellement le sec-
teur. C’est également ce que demandent les
autres syndicats en matière de recrutement.
Ils ont fait part aussi de revoir "le système
du BAC et les matières qui doivent le com-
poser" sachant que la réforme du Bac est
inscrite depuis 2017 mais sans aucun
résultat. Les syndicats ont mis l’accent

dans ce contexte à "valoriser la formation
des enseignants à travers un système adé-
quat" qui permet de combler les lacunes
sur les aspects pédagogiques. Il est à noter
que des sessions de formations entre 5 et
21 jours sont en cours de programmation
durant cet été et cela concerne les titulaires
de postes pour l’année prochaine.

F. A.

PAR IDIR AMMOUR

Après le stress des examens, l’heure de la
détente a enfin sonné. C’est le soulage-
ment pour les parents qui, tout comme
leurs enfants, ont vécu la période des exa-
mens en jonglant entre stress, révision et
quelques rares instants de répit. Les relents
de la saison s’annoncent déjà pour certains
qui se mettent à l’air des vacances. En
effet, bien que les résultats du BEM Et
ceux du Bac, n'aient pas encore annoncés,
certaines familles ont décidé d'anticiper
leur départ en vacances. Histoire de rechar-
ger des batteries, à bout de souffle. Outre
le vendredi consacré comme à
l’accoutumée pour le Hirak, quant à la
deuxième journée du week-end dernier, est
marqué d’ailleurs par une présence de
groupes de jeune et même de familles,
venues passer de bons moments sur les
plages, en attendant le grand rush, prévu
dans peu de temps, après l’annonce des
résultats du baccalauréat et du BEM. En
effet, comme chaque année, la course pour

dénicher le bon coin, les bons plans et les
formules compatibles avec les budgets est
lancée. Une vraie gymnastique quoi ! Et
ce, au moment où les autorités ne cessent
de disserter sur les meilleurs moyens de
relancer le secteur touristique afin de pal-
lier le recul drastique des recettes pétro-
lières. Mais pour l’instant, le pari n’est
pas encore gagné pour les responsables de
ce secteur qui peine à trouver la formule
magique pour le décollage de ce secteur,
malgré les énormes potentialités malheu-
reusement très peu exploitées. Le manque
de culture touristique, et l'absence
d'infrastructure touristique digne de ce
nom, ajouter à cela la cherté de ce qu’ils
proposent, pousse les Algériens à vouloir
chercher ailleurs. Face à cette situation, les
algériens n'ont pas un vaste choix.
Système "D" oblige ! Outre, les
contraintes des visas et les longs délais
nécessaires pour l'obtention d'un rendez-
vous au niveau des consulats et la cherté
de s’offrir des vacances at home, les vacan-
ciers sont poussés donc à rechercher une

destination facile sans contraintes adminis-
tratives pour les uns et moins chère pour
les autres, à savoir la Tunisie, la Turquie,
etc. Pour ceux qui disposent de gros bud-
gets, tous les moyens sont bons pour réa-
liser leur rêve. Les journaux, les sites tou-
ristiques, tout comme les agences de
voyage sont très sollicités pour le choix
des destinations et des produits qui corres-
pondent le mieux avec les besoins de
chaque catégorie. Il faut dire que la mise au
numérique du tourisme a bel et bien rendu
service aux estivants, en vulgarisant leurs
offres avec les coûts et même les pro-
grammes tracés, en prévision de la saison
estivale. Le "E-tourisme" vient, sans
doute, à la rescousse de beaucoup vacan-
ciers, confrontés, chaque été, à l’éternel
problématique du choix d’un produit
acceptable sur le plan qualité et coût.
C’est un fait : les choses sérieuses ont
commencé pour certains qui virtuellement
ont plié bagages , avec des démarches,
entamées pour préparer leurs vacances.

I. A.

Le projet éventé le mois de mai dernier par
le ministre du Commerce de relancer
l’importation des véhicules d’occasion
notamment ceux de moins de trois ans.
Saïd Djellab qui s’exprimait a rassuré que
le dossier n’était pas abandonné et qu’il
était "toujours en cours d’examen". Une
nouvelle qui devrait rassurer des milliers
d’algériens intéressés par cette formule
d’acquisition de ce type de véhicules sur-

tout que des rumeurs ont couru sur
l’abandon de l’option. Le ministre du com-
merce a en effet confirmé qu’il était chargé
personnellement avec son collègue des
finances de faire aboutir le dossier.
"Je suis chargé, avec mon collègue des
Finances, d’examiner la question des véhi-
cules d’occasion. On a démarré avec les
véhicules de moins de trois ans", avait-il
précisé. Saïd Djellab a par ailleurs révélé

le développement des accords sur la zone
de libre-échange Afrique, où 24 pays l’ont
signée. Il a tout de même noté que les
coûts des produits algériens devraient être
étudiés, ainsi que les droits de douane
considérés "très élevés".

R. N.

SAFEX
Le Salon

de l’automobile
d’Alger

officiellement
annulé

Le Salon de l’automobile
d’Alger "Alger Auto Expo" de
mai n’aura pas lieu cette
année, selon le P.-dg de la
Société algérienne des foires et
des exportations (Safex).
Le Salon international de
l’automobile d’Alger (SIAA),
prévu du 24 avril au 4 mai 2020
vient de prolonger encore son
absence. Après deux ans
d’absence, la 20e édition du
Salon est officielement annu-
lée, pour de multiples raisons
liées essentiellement, à
l’organisation et aux prix des
véhicules qui demeurent inac-
cessibles pour la classe
moyenne des Algériens.
Rappelons que cet événement
commercial de la Safex a été
reporté, à maintes reprises par
les concessionnaires, suite à la
situation de floue totale qui
caractérise le climat des
affaires et l’environnement
des entreprises affectés par la
crise politique qui secoue le
pays depuis le 22 février der-
nier.

R. N.

L’ANNÉE SCOLAIRE S’ACHÈVE LE 4 JUILLET

Place au bilan

TOURISME

Où passer ses vacances?

IMPORTATION DE VÉHICULES D’OCCASION

Le dossier est "à l’étude" assure le ministre
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Ragout d’agneau
aux piment et poivrons

Ingrédients :
250 g d'agneau (gigot ou épaule)
Sel
Poivre
4 c. à s. d'huile d'olive
2 gousses d'ail
1 piment rouge
1 feuille de laurier
1 poivron rouge
1 poivron vert
2 c. à s. de concentré de tomates
50 ml d’eau
Préparation :
Détailler la viande d'agneau en
petits cubes et frotter avec le sel
et le poivre. Faire chauffer l'huile
dans une casserole, faire revenir
les gousses d'ail puis retirer.
Ajouter la viande et la saisir
jusqu'à ce qu'elle commence à
brunir. Ajouter le piment et la
feuille de laurier.
Détailler en lanières les poivrons
lavés et épépinés et incorporer à
la viande. Cuire en retournant
régulièrement. Ajouter le concen-
tré de tomates et l’eau. Laisser
mijoter à couvert pendant environ
1 h sur feu doux, jusqu'à ce que la
viande soit tendre. Rectifier
l'assaisonnement avec le sel et le
poivre et retirer le piment et la
feuille de laurier.

Emincé de fraises
nougat-noix de coco

Ingrédients :
250 g de noix de coco râpée
250 g de fraises
200 g de sucre en morceaux
1 demi-citron
1 c. à café d'huile
Préparation :
Rincer et équeuter les fraises. Les
couper en lamelles. Les répartir
sur des assiettes. Réserver.
Mettre les morceaux de sucre dans
une petite casserole avec 3 c. à
soupe d'eau et un filet de citron.
Faire cuire sur feu doux jusqu'à
obtention d'un caramel blond
(environ 10 min).
Hors du feu, verser la noix de
coco en pluie en mélangeant.
Verser cette préparation sur un
marbre ou sur le plan de travail
huilé. Etaler sur une épaisseur de
1 cm à l'aide d'une spatule.
Laisser refroidir puis découper en
carrés de 3 cm de côté. Décoller à
la spatule et les disposez-les sur
l'émincé de fraises.

Pour un miel
qui ne colle pas

Pour ne
p l u s
v o u s
débattre
a v e c
v o t r e
cuillère
p o u r
récupé-
rer tout

le miel dessus, voici une solu-
tion toute simple. Avant
d'utiliser votre cuillère, trem-
pez-la dans de l'eau très froide.

Obtenir des cerneaux
de noix entiers

Faites-les
t rem p er
toute une
nuit dans
de l'eau
sucrée ou
b i e n
s a l é e .
A i n s i ,
l o r s qu e

vous tenterez de les ouvrir,
elles se décoquilleront facile-
ment, préservant ainsi les cer-
neaux tout entier !

Un melon bien
goûteux

Si
vous
avez
préparé
votre
melon

à l’avance, son goût peut être
altéré au moment de le servir.
Enveloppez-le dans un torchon
et déposez au réfrigérateur.

Des aubergines plus
digestes

Lorsque vous souhaitez griller
des aubergines sans qu'elles
soient trop gorgées d'huile de
cuisson, un seul remède !
Passez-les dans de la farine afin
qu'elles se parent d'une fine
couche.

II l n'y a rien de pire que des
taches de moisissures sur
son rideau de douche.  En

plus, il est souvent très diffi-
cile de s'en débarrasser.
D'autant plus que ces moisis-
sures sont dues à l'humidité et
reviennent régulièrement.  Si
c'est aussi le cas de votre rideau
de douche et que vous en avez
assez de constamment en chan-
ger, voici le truc efficace pour
se débarrasser en un seul lavage
en machine de ces moisissures
désagréables et nauséabondes.

Il vous faut :
- 1 demi-tasse de détergent à

lessive 
- 1 demi-tasse de bicarbo-

nate de soude.

- 1 tasse de vinaigre

Comment procéder ?
- Ajoutez la  tasse de déter-

gent à votre lessive. 
- Mettez le  de bicarbonate

de soude directement dans votre
machine à laver. 

- Faites tourner votre
machine à l'eau tiède (bien sûr,
ne mettez que votre rideau de
douche à laver dans votre
machine à laver). 

- Ajoutez une tasse de vinai-
gre blanc au premier rinçage.
Avant que votre machine lance
le cycle d'essorage,  sortez
votre rideau de douche et éten-
dez-le pour qu'il sèche. 

Et voilà,  votre rideau est
parfaitement propre sans
aucune tache de moisissures.

Astuces

Cuisine ACTIVITÉ PHYSIQUE ET SANTÉ

Courir pour préserver votre cœur...
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RIDEAU DE DOUCHE

Halte aux moisissures ! 

Matin, midi ou soir ?
Chaque situation présente ses

propres avantages et inconvé-
nients. A vous de faire les meil-
leurs choix en fonction de vos
préférences et de vos possibili-
tés. Mais n'oubliez pas que
l'objectif principal est d'aller
courir très régulièrement, en fai-
sant plusieurs séances par
semaine (idéalement 3 si c'est
votre seul sport pratiqué).

Le jogging du matin :
En allant courir le matin,

vous gagnez du temps sur la
douche, le déshabillage et le rha-
billage. Vous avez le choix de
pouvoir déjeuner avant ou après
votre séance sportive. C'est le
moment de la journée où l'on est
le plus en forme, évidemment.

Enfin, courir le matin ne risque
pas de perturber votre sommeil.
En effet, courir le soir pose sou-
vent ensuite des problèmes
d'endormissement (liés à l'effort
fourni, au rythme cardiaque qui
met du temps à redescendre). En
revanche, le corps n'est pas com-
plètement réveillé tôt le matin,
il faut donc le ménager et ne pas
trop forcer. Des étirements avant
de partir s'imposent pour retrou-
ver une bonne souplesse muscu-
laire et éviter tout problème. Le
fait d'enchaîner avec une journée
sédentaire dans un bureau peut
augmenter le risque de courba-
tures. Un conseil : retardez le
plus possible l'horaire matinal
de votre jogging : 10-11 heures
est idéal.
Le jogging du midi :

La température du corps et les
aptitudes aux efforts anaérobies
sont à leur niveau optimal. C'est
un bon moment pour travailler
votre vitesse. La récupération
est bonne en milieu de journée
et il n'y aura pas de risque de per-
turbation du sommeil. Enfin,
votre travail de l'après-midi sera
plus performant.
Le jogging du soir :

C'est le bon moment pour

atteindre vos objectifs de perfor-
mance et de vitesse, tandis que la
récupération sera excellente.
Vous disposerez du maximum
d'énergie 5 heures après un
déjeuner riche en glucides ou 3
heures après une petite colla-
tion. Idéale pour vous défouler
après une journée de travail

Quel est le meilleur moment pour courir ? Doit-
on faire son jogging le matin, le midi ou le soir ?
Nous avons listé ici des avantages et
inconvénients liés à chaque horaire. Mais le
moment idéal, finalement, ce sera toujours le
vôtre, c'est-à-dire celui qui vous convient
personnellement ; encore, faut-il avoir le choix !
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTSAL’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
•Montage et mise en forme du processus HSE
•Management et Pilotage du Processus deHSE.
•Mise en place du planHSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess  dd''eemmppllooiissOffres d'emplois
La Zone de libre-échange
continentale africaine
(ZlecaF), entrée en vigueur
depuis le 30 mai dernier,
représente plus d’opportunités
que de risques pour les
opérateurs économiques
algériens, a estimé, samedi à
Alger, le directeur général du
Commerce extérieur au
ministère du Commerce,
Khaled Bouchlaghem.

PAR RIAD EL HADI

N ous "nous sommes réunis avec des
opérateurs économiques algériens
pour débattre sur la ZlecaF et nous

avons constaté qu’elle présente plus
d’opportunités que de risques pour les opé-
rateurs algériens", a indiqué Bouchlaghem,
ajoutant que les représentants de plusieurs
filières économiques avaient souligné
"l’importance de cet espace continental
pour l’expansion de leurs activités et la
contribution à la promotion des exporta-
tions hors hydrocarbures".
Il s’exprimait lors d’une conférence-débat
intitulée "La stratégie nationale
d’exportation et le marché africain : pers-
pectives de la ZlecaF", organisée en marge
de la 52e édition de la Foire internationale
d'Alger (FIA-2019).
Le responsable a révélé, par ailleurs, que le
ministère du Commerce effectuera prochai-

nement une tournée dans plusieurs pays
africains à laquelle prendra part des opéra-
teurs économiques nationaux afin
d’identifier les opportunités d’exportation
des produits algériens sur le marché afri-
cain, ajoutant que la conquête du marché
africain fait également partie des objectifs
de la stratégie nationale d’exportation
(SNE). Ainsi, dans le cadre de la SNE, il
a rappelé que quatre consultations natio-
nales ont été tenues et qui avaient permis
d’identifier huit secteurs ayant un potentiel
à l’export, dont quatre comme secteurs
pilotes, à savoir : les produits pharmaceu-
tiques, technologies de l’information et la
communication, produits alimentaires et
agricoles, ainsi que les équipements de
transport (composants automobiles).
Les autres secteurs également identifiés
sont : les produits de la pétrochimie, les
matériaux de construction, les cuirs et tex-
tiles, ainsi que le tourisme.
S’agissant des objectifs de la SNE,
Bouchlaghem a indiqué qu’elle vise à
diversifier l’économie et les exportations

algériennes pour  renforcer la résilience et
la durabilité, ainsi que l’amélioration du
climat des affaires pour attirer
l’investissement, renforcer la compétiti-
vité des entreprises et les aider à intégrer
les chaînes de valeurs mondiales.
La SNE, selon lui, aspire aussi à renforcer
les capacités et la qualité de production et
de gestion des entreprises orientées vers
l’export, et aussi favoriser un commerce
extérieur dans le cadre du développement
durable et inclusif.
A cet effet, il a affirmé que les cibles à
viser pour les exportations algériennes
hors hydrocarbures sont : atteindre 7 mil-
liards de dollars d’exportations hors hydro-
carbures comme potentiel à moyen terme,
étoffer l’offre exportable d’au moins 20
produits qui n’ont jamais été exportés et la
pénétration de 15 nouveaux marchés, dont
cinq  en Afrique subsaharienne.
S’agissant de l’Afrique, il a indiqué que les
échanges commerciaux avec les pays du
continent restent marginaux et dominés
par le commerce intra-pays arabes.

Révélant que les échanges avec les pays
africains avaient atteint 2,2 milliards de
dollars en 2018, M. Bouchlaghem a pré-
cisé que 80 % des importations algé-
riennes et 90 % des exportations sont réa-
lisées avec les pays de l’Afrique du Nord.
Le marché africain représente plus de 1,2
milliard de personnes (estimation de 2,5
milliards en 2050), 2,5 milliards de dollars
de produit intérieur brut combiné, et un
potentiel commercial estimé à plus de
3.000 milliards de dollars.
Il a, toutefois, souligné qu’actuellement,
le commerce intra-africain ne représente
que 16 % du commerce total du continent,
contre 60 % en Europe ou en Amérique du
Nord. Ainsi, en matière d’accès aux mar-
chés des marchandises, l’accord de la
ZlecaF prévoit une élimination progres-
sive des droits de douane sur le commerce
intra-africain afin de dynamiser les
échanges, a-t-il expliqué, ajoutant que les
résultats des négociations en relation avec
les règles d’origine et l’accès au marché
des marchandises seront présentés lors du
prochain Sommet extraordinaires des chefs
d’État et de gouvernement africains prévue
à Niamey (Niger) le 7 juillet 2019.
Pour rappel, cette conférence-débat rentre
dans le cadre d'un programme d’animation
appelé "Les après-midi de la FIA", orga-
nisé à l'occasion du déroulement de la FIA-
2019. Ce programme, sous forme de
conférence-débat portant sur différentes
thématiques économiques animé par des
experts nationaux et étrangers, s'est
déroulé durant les journées des 19, 20 et
22 juin.

R.  E.
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Importantes opportunités pour 
les opérateurs économiques algériens

La 52e édition de la Foire internationale
d'Alger (FIA 2019) connaît la participa-
tion de nombre d'opérateurs économiques
algériens ayant réussi à investir de nou-
velles activités de production et de ser-
vices, qui n'existaient pas auparavant sur
le marché local, ce qui a permis à l'Algérie
de ne plus recourir à leur importation ces
dernières années. Les produits et les ser-
vices en question concernent plusieurs sec-
teurs, en l'occurrence : les matériaux de
construction, l'industrie électronique,
l'agriculture, l'industrie agro-alimentaire et
les services, qui étaient, dans un passé
proche, l'apanage des importateurs et des
sociétés étrangères de production établies
en Algérie. Le responsable commercial à
l'entreprise FerdiPlast, spécialisée dans la
transformation du plastique à El-Eulma,
Oussama Bouhrizi, a indiqué, dans ce
sens, que cette entreprise familiale, acti-
vant depuis 2015, a réussi, en un temps
record, à mettre sur le marché plus de 100
modèles de produits en plastique, d'autant
que cette spécialité avait été largement
exploitée par des importateurs, notam-
ment ceux traitant avec la Chine.
Avec un chiffre d'affaires, qualifié
d'important par M. Bouhrizi, l'entreprise
s'est orientée vers l'exportation de ses pro-
duits vers les pays étrangers, notamment
en Europe et en Afrique, d'autant que ses
prix sont concurrentiels.
Le consommateur algérien se retrouve,
désormais, devant une multitude de choix
de produits en plastique démontable et

facile à remonter, car l'entreprise en ques-
tion a décidé d'investir l'industrie des meu-
bles à usages multiples qui tiennent
compte des besoins du client. 
De son côté, l'opérateur Géant, spécialisé
dans l'électronique, a présenté une nou-
velle gamme de produits et ce, dans le
cadre de la Smart Home et des petits appa-
reils électroniques. A travers les appareils
de détection des fuites de gaz, d'eau ou de
pannes électriques, reliés à une centrale,
ces produits assurent une gestion intelli-
gente du foyer, en le raccordant aux sys-
tèmes de gaz, d'électricité et d'eau.
Ces appareils permettent, également, une
meilleure gestion des ressources à
l'intérieur de la maison, outre la réception
de notifications en cas de risques et ce,
pour la prévention contre les accidents
domestiques, a précisé Benkharoubi.
En réponse aux besoins modernes des
familles algériennes, le Groupe produit de
petits appareils électroniques de concep-
tion moderne, en sus de nouveaux climati-
seurs destinés, particulièrement, aux habi-
tants des wilayas du Sud.
De son côté, la responsable commerciale
du groupe Oxxo-Algérie, qui a lancé ses
activités en 2013 à Bordj-Bou-Arréridj, a
indiqué que son groupe offrait des produits
modernes d'isolation thermique (fenêtres,
portes, cloisons et autres), ce qui est à
même de limiter les déperditions de cha-
leur pendant l'hiver et de garder les mai-
sons fraîches l'été.
Le groupe a introduit de nouvelles tech-

niques de construction en Algérie, qui
prennent en considération les besoins de
chaque client, à l'instar de l'isolation
acoustique pour bénéficier du calme à
l'intérieur et d'un système d'étanchéité
empêchant l'infiltration des eaux et de la
poussière. Le groupe Oxxo est leader en
Afrique en matière de production et de qua-
lité, avec deux millions d'unités par an, car
utilisant des matières premières locales et
disposant de deux réseaux de distribution.

Les donuts, Wesselni et 
les animaleries suscitent

l'engouement des visiteurs
Dans le domaine de l'agroalimentaire, de
nouveaux produits ont fait leur apparition
au niveau local, à l'instar des différentes
sortes de blé complet, la farine d'herbe et
de nouveaux fruits et légumes, outre les
pâtes de dattes, qui offrent un grand choix.
Dans ce cadre, la société Lahlou a lancé
depuis 2018 une nouvelle gamme de pâtes
pour moderniser ses produits authentiques,
depourvue de matières chimiques, en intro-
duisant de nouvelles saveurs, tels que le
caroubier, le son et le maïs, en les accom-
pagnant de recettes et de modes de cuisson
pour aider le client à leur préparation.
Dans le domaine des cuisines, le groupe
Talaoubrid, spécialisé dans l'équipements
et l'aménagement des grandes cuisines,
s'attelle à introduire de nouveaux produits
dans sa chaîne de production qui remonte à
1963 et qui est bien placée sur le marché.

Au regard des nouveaux besoins de la
société, le groupe a commencé à produire
des équipements de production de donuts,
d'ice-cream et de gâteaux modernes, en
réponse à la demande exprimée par le
consommateur algérien.
De son côté, Tahir El Taher, gérant de la
société CATM, a estimé que les nouveaux
produits de fruits et légumes, entrés en
production ces dernières années en Algérie,
ont remplacé à hauteur de 30 % les pro-
duits importés. Des tests pour la culture de
nouveaux fruits et légumes "exotiques"
sont en cours.
Selon le même responsable, il s'agit
d'assurer la disponibilité des semences, de
l'eau et de la logistique, à même de per-
mettre aux paysans de développer leur pro-
duction et d'assurer sa qualité.
Entre autres produits, il y a lieu de citer les
différentes sortes de chocolat, de fromages
et de pâtes à tartiner, dont les producteurs,
à l'instar de la chocolaterie El-Condor, El
Lina Food spécialisée dans la transforma-
tion de la datte et la fromagerie Univert
spécialisée dans les fromages à pâtes
molle et dure, œuvrent, dans le cadre d'une
action complémentaire, à remplacer les
produits importés sur le marché national.
La FIA a enregistré la participation pour la
première fois de "Coco animals", une ani-
malerie spécialisée dans les animaux
domestiques, qui a relancé ses activités il
y a 5 ans et qui dans le passé importait des
animaux de l'étranger.

R.  E.

FOIRE INTERNATIONALE D'ALGER

Présentation de nouvelles activités de production et de services



Ali Hamam, ministre des
Ressources en eau, a
annoncé la réouverture de
plusieurs plages dans la
capitale durant cette saison
estivale après leur fermeture
au public en raison de leurs
niveaux de pollution très
élevés.

PAR BOUZIANE MEHDI

Lors d’une visite d’inspection aux
projets du secteur au niveau de la
wilaya d’Alger, M. Hamam s’est

exprimé pour affirmer que plusieurs
plages ont été récupérées grâce aux
stations de traitements des eaux usées
réalisées et entrées en service, citant, à
ce titre, la réalisation du collecteur de
Rais Hamidou (ex-Pointe Pescade),
inauguré lors de cette visite.
Ce système, d’une capacité de traite-
ment des eaux usées de 5.000 litres à
la seconde, effectue la collecte de la
totalité des rejets d’eaux usées déver-
sant le long de la baie d’Alger, a pré-
cisé l’APS, ajoutant que le ministre a
expliqué que ce collecteur épure, dans
une première phase les eaux usées qui
proviennent de la commune de Bab el-
Oued avant leur transfert vers la sta-
tion d’épuration de Baraki sans passer
par oued el-Harrach ni les côtes de la
wilaya d’Alger ce qui permet aux esti-
vants d'en profiter des plages saines et
propres, et cela permet ainsi de dépol-
luer progressivement les zones
côtières de la capitale, et la préserva-
tion de la faune et la flore marine.
Selon l’APS, interrogé par la presse
sur les perturbations de l'approvision-

nement en eau potable enregistrées
dans certains communes de la wilaya
d'Alger, le ministre a affirmé qu'il
existe un problème de réservoirs et de
stockage d’eau, ajoutant qu’un accord
a été conclu avec la Société des eaux
et de l’assainissement d’Alger (Seaal)
pour réaliser des réservoirs dans les
communes déficitaires afin de régler
le problème dans les plus brefs délais.
Au cours de sa tournée, M. Hamam
s’est rendu au chantier d’aménage-
ment d’oued El-Harrach, où des expli-
cations lui ont été fournies sur le sys-
tème de détection automatique contre
les inondations.
Selon les explications des responsa-
bles du projet, ce système permet de
signaler les niveaux des crues et de

contrôler la qualité des eaux dans
l’oued.
Le ministre a également visité le col-
lecteur de décharge d’Oued Ouchaih,
qui permet de supprimer les écoule-
ments des eaux usées des communes
de Bachdjarrah El-Magharia et leur
acheminement vers la station d’épura-
tion de Baraki tandis que les eaux plu-
viale sont canalisées vers oued El-
Harrach, a fait savoir l’APS, ajoutant
qu’au cours de sa tournée, le ministre
s’est rendu dans la commune de
Zéralda (Nord-Ouest), où il a inauguré
une nouvelle station d’épuration et
visité le chantier du projet de réalisa-
tion d'une autre station similaire située
dans la commune de Mahelma.

B. M.
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BLIDA, OFFICE NATIONAL D'ALPHABÉTISATION ET D'ENSEIGNEMENT DES ADULTES

Net recul de l’analphabétisme en 10 années
Le taux d’analphabétisme à Blida est
estimé à 6,9 % actuellement, contre
15,5 %, il y a dix ans, avait la direc-
trice de l’annexe locale de l’Office
national d'alphabétisation et d'ensei-
gnement des adultes (ONAEA).
Le taux d’analphabétisme estimé à
15,5 % en 2008 a reculé à 6,9 % en
2018, soit 155.455 personnes analpha-
bètes en 2008, contre seulement
66.872 actuellement, a indiqué à
l’APS Ratiba Chahmi.
Elle a expliqué ce recul par les efforts
consentis par l’annexe locale de
l’ONAEA, dans notamment l’ouver-
ture de classes d’alphabétisation à tra-
vers les établissements éducatifs, les
mosquées, les maisons de jeunes et de
la culture, et les établissements de
rééducation, de l’ensemble des com-
munes de la wilaya, avec un soutien
assuré par de nombreux organismes
(dont la direction de l’Éducation) et
associations du domaine, considérées

comme un partenaire essentiel pour
l’annexe. La responsable a, aussi, sou-
ligné le rôle dévolu aux différentes
campagnes de sensibilisation initiées
à longueur d’année, en direction des
personnes analphabètes de tous les
âges, pour les inciter à rejoindre les
cours d’alphabétisation.
Elle a fait part, à ce propos, d’actions
de proximité réalisées par les agents
de l’ONAEA, qui font "du porte à
porte" au niveau des villages et
régions reculées de la wilaya, pour
"convaincre les gens de la nécessité,
pour eux, d’apprendre à lire et
écrire". "Une mission difficile, qui a
néanmoins donné ses fruits", s’est-elle
félicitée.
Selon les chiffres fournis par Mme
Chahmi, quelque 5.131 personnes,
dont 4.934 relevant de la gente fémi-
nine (soit un taux de 96,16 %) se sont
inscrites en cours d’alphabétisation,
durant cette année scolaire 2018/2019.

Leur encadrement est assuré par 335
pédagogues repartis à travers 265
structures.
Elle a notamment loué le courage des
femmes rurales qui ont su "défier le
poids de traditions dépassées pour
aller s’instruire et lutter contre l’igno-
rance". S’agissant des difficultés ren-
contrées par l’annexe dans sa noble
tâche, la responsable a cité principale-
ment des problèmes liés aux "horaires
de cours, qui sont tributaires des
structures d’accueil".
A noter que l’annexe de Blida a orga-
nisé de nombreuses activités à travers
les daïras de la wilaya pour célébrer la
Journée du savoir, coïncidant avec le
16 avril de chaque année.
A cela s’ajoute l’animation de pièces
théâtrales, de chants, d’expositions et
d’activités culturelles et scientifiques
diverses, à travers les classes d’alpha-
bétisation de la wilaya.

APS

DJELFA
Réalisation d’une
zone industrielle

pour 1,5 milliard DA
Une enveloppe d’1,5 milliard DA a été
affectée à la réalisation d’une zone
industrielle au chef-lieu de la wilaya de
Djelfa au titre des efforts de promotion
de l’investissement.
Le wali a effectué une visite d’inspec-
tion d’une assiette de 457 ha de l’entrée
sud de la ville de Djelfa, destinée à l’im-
plantation d'une zone d'investissement,
qui sera repartie en 326 lots.
Selon la même source, une surface de 71
ha de la zone en question sera affectée à
des unités de transformation agroali-
mentaire, contre 93 ha destinés à projets
de matériaux de construction, 57 ha à
l’industrie mécanique, 6 ha à l’industrie
chimique, et 30 ha à des investissements
multiples. Le montant sus-cité servira à
l’ouverture de 60 kilomètres de routes et
leur bitumage pour une enveloppe de
200 millions DA, au moment ou les
divers travaux d’aménagements pro-
grammés, dont un réseau d’assainisse-
ment d’un linéaire de 70 kilomètres,
coûteront un milliard DA.
Lors de son inspection de l’assiette
d’implantation de ce projet, le wali n’a
pas manqué de souligner son importance
cruciale en termes de promotion d’un
investissement générateur de richesse,
mais aussi d’un grand nombre d'emplois.

M'SILA
Lancement
des travaux

de dédoublement
de la RN 60

Reliant la wilaya de M'sila à la ville de
Slatna dans la wilaya de Bordj-Bou-
Arreridj, le projet portant sur le dédou-
blement de la route nationale (RN) 60
dans son segment a été lancé, a annoncé,
mercredi dernier, le directeur local des
Travaux publics, Djameleddine
Bouhamed, précisant à l’APS que ce
projet "structurant" pour la capitale du
Hodna comprend notamment la réalisa-
tion de l'évitement de la ville de
Hammam Delaa. Il a été confié à trois
entreprises pour un délai de réalisation
allant de 6 à 12 mois.
Relevant de la commune de Hammam
Delaâ, la réalisation d'un ouvrage d'art
sur Oued Laghnem est prise en charge
par une entreprise publique "perfor-
mante", a souligné Djameleddine
Bouhamed, ajoutant que le dédouble-
ment de la RN 60, qui connait un trafic
routier dense avec plus de 18.000 véhi-
cules par jour, constitue une priorité du
point de vue de la sécurité routière dans
la wilaya de M'sila, considérée comme
véritable carrefour vers les wilayas de
Bordj-Bou-Arreridj et Bouira en passant
par la localité de Sidi-Aïssa.
Pour ce projet, une enveloppe financière
de prés de trois milliards de dinars a été
allouée, dont la réalisation vise égale-
ment à réduire le nombre d'accidents sur
ce tronçon, à améliorer la qualité de ser-
vice pour les usagers de la route et à
offrir un plan de charge pour les entre-
prises agréées par le secteur des travaux
publics.

APS

ALGER, SAISON ESTIVALE 2019

Plusieurs plages rouvertes
dans la wilaya La journée d’aujourd’hui du 1er

tour de la Coupe d’Afrique des
nations (Can 2019) réserve
aux amoureux de la balle
ronde deux affiches
alléchantes, avec l’entrée en
lice de l’un des spécialistes
de l’épreuve : la Côte d’Ivoire
face à l’Afrique du Sud, alors
que la Tunisie se mesurera à
l’Angola.

PAR MOURAD SALHI

La Côte d’Ivoire et l’Afrique du
Sud se donnent rendez-vous ce
soir dans l’un des matchs les plus

intéressants de ce tour. Prendre option
en vue de la qualification pour le
second tour est l’objectif des deux
sélectionneurs. Vainqueur à deux
reprises de la CAN en 1992 et en
2015, la Côte d’Ivoire est en quête
d’une 3e étoile.
Seulement, la sélection actuelle de ce
pays ne semble pas nourrir vraiment
de grandes ambitions pour cette édi-
tion en terre égyptienne. Le départ des
cadres comme Yaya Touré, l’absence
des joueurs expérimentés, à l’instar de
Gervinho, et émergence de jeunes
joueurs comme Nicolas Pépé,
Maxwell Cornet, peuvent influencer
mal sur le niveau de l’équipe.
Le sélectionneur Ibrahim Kamara est
appelé à assumer ses choix dans cette
épreuve qui s’annonce d’ores et déjà
très disputée. "On veut bien jouer au
football et aller loin. On n’a pas
l’équipe de 2015, mais le groupe est
solide avec beaucoup d’ambition. Il
faut y croire et défendre nos chances
jusqu’au bout", a-t-il indiqué.
Le jeune Ivoirien de Lille, Nicolas
Pépé, constitue l’une des révélations
de la saison en France. Auteur de 22
buts et 11 passes décisives cette sai-
son, ce joueur mènera l'attaque des
Éléphants et devra réaliser une grosse
compétition pour sortir, dans un pre-
mier temps, la Côte d'Ivoire d'un
groupe de la mort.
En face, l’Afrique de Sud, qui a pris
part à 10e éditions, n’a remporté
qu’une seule fois le trophée, contre
trois fois sur le podium. Après avoir
raté la Can 2017, l’Afrique du Sud
revient avec d’autres ambitions. Le

sélectionneur écossais, Stuart Baxter,
s’est basé sur des joueurs qui évoluent
dans le championnat local, avec 17
éléments.
"Nous avons retenu des jeunes
joueurs, mais pétris de qualités. Ils
sont les meilleurs dans notre cham-
pionnat. Je ne promets pas la lune à
nos supporters, mais nous allons faire
de notre mieux pour aller le plus loin
possible dans cette édition qu’abrite
l’Égypte", a déclaré le technicien sud-
africain lors de son dernier point de
presse.
L’autre belle affiche de cette journée
mettra aux prises la Tunisie et
l’Angola. Avec 19 participations à la
phase finale, les Aigles de Carthage
n’ont remporté qu’une seule fois le
trophée. Les Tunisiens ont réussi à
atteindre le podium à quatre reprises.
Avec Alain Giresse à sa tête, la
Tunisie souhaite franchir la barrière
des quarts de finale, qui lui résiste
depuis 2004.
Les Aigles de Carthage feront leur
entrée dans le tournoi, ce soir avec la
ferme intention de réussir leurs
débuts.
Après un parcours sans faute et une
victoire en match amical contre la
vice-championne du monde, la
Croatie, l'équipe tunisienne semble
prête à se surpasser lors de cette
CAN-2019, pour le plus grand bon-
heur de ses fans.

L'enjeu est de taille, car les Aigles
n'ont pas remporté de prix depuis
2004. Depuis décembre 2018, le
sélectionneur Alain Giresse promet
aux supporters de faire mieux que les
précédentes éditions. "On va les faire
rêver évidemment car on part avec
cette ambition", assure le technicien
tunisien.
L'Angola, qui constitue également
l’une des équipes habituées de la
Coupe d'Afrique des Nations, aborde
sa huitième participation à la CAN
avec l’ambition de se hisser pour la
toute première fois sur le podium. Ce
sera sans doute le but à atteindre lors
de cette édition en terre égyptienne.

De son côté, le Mali affrontera la
Mauritanie dans un match qui s’an-
nonce, a priori, à son avantage.
Finaliste en 1972, c’est la meilleure
performance de ce pays dans cette
compétition continentale, le Mali fait
partie du cercle fermé des grandes
équipes africaines sans le moindre tro-
phée en CAN.
Éliminé au premier tour en 2017, les
Aigles doivent visiblement faire plus
en 2019. En face, la Mauritanie n’a
participé qu’une seule fois à une
phase finale de la CAN. Ce pays ten-
tera de créer la surprise dans cette édi-
tion qu’abrite l’Égypte.

M. S.

CAN 2019 : CÔTE D'IVOIRE-AFRIQUE DU SUD, TUNISIE-ANGOLA

Deux affiches alléchantes
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CAN 2019
La Guinée et Madagascar
se séparent dos à dos

La Guinée et Madagascar offrent le premier match le plus prolifique de la
CAN 2019 ! Opposés dans le groupe B ce samedi, les deux pays se sont sépa-
rés sur le score de deux buts partout. Grâce à son but marqué à la 34e minute,
Sory Kaba a permis à la Guinée, plus entreprenante et maîtrisant plus le
match, de mener 1-0 à la pause. Mais au retour des vestiaires, les Malgaches
confirment qu’ils ne sont pas venus en Egypte pour faire de la figuration,
même s’ils participent à une phase finale de CAN pour la première fois.
C’est d’abord Anicet Abel qui égalise pour les Baréas à la 49e minute avant
que Charles Andrea ne leur donne l’avantage à la 55e minute.
Sonné, le Syli National met la pression et obtient un penalty suite à une faute
sur Ibrahima Traoré. François Kamano transforme la sentence à la 66e
minute. Plus rien ne sera marqué jusqu’à la fin de la rencontre.
La Guinée cale, donc, contre une bonne équipe malgache et devra se rattra-
per contre le Nigeria mercredi prochain.

Courte mais précieuse victoire
du Nigeria contre le Burundi

La victoire a été courte, mais elle est précieuse pour le Nigeria, qui a battu
ce soir le Burundi 1-0 dans le premier match du groupe B de la CAN 2019.
Après une première mi-temps quasi équilibrée et marquée par un score nul et
vierge, le Nigeria, plus expérimenté que son adversaire aussi bien en football
qu’en phase finale de CAN, prendra les choses un peu plus au sérieux en
deuxième période.
Entré en jeu, Ighalo marque l’unique but des Super Eagles à la 77e minute.
Mission accomplie pour le Nigeria qui n’a cadré que trois tirs durant tout le
match. Les hommes de Gernot Rohr affrontent la Guinée le 26 juin pour leur
deuxième sortie.

MERCATO
L’USMA engage Lyès Oukal

La direction de l’USMAlger a fait signer le défenseur central Lyès Oukal, le
22 juin 2019, après avoir trouvé un accord portant sur un bail de deux ans.
L’ancien du NA Hussein Dey a décidé de prolonger sa carrière au sein d’un
nouveau club algérois après deux saisons passées chez les Sang et Or. Il est
la deuxième recrue de l’USMA après l’annonce de la signature du jeune
arrière gauche, Anis Khemaïssia. Les responsables usmistes confirment ainsi
qu’ils ont bien l’intention d’avancer concrètement dans le recrutement esti-
val et cela malgré les problèmes financiers que traverse le club. Pour rappel,
le conseil d’administration de la SSPA/USMA a décidé d’ouvrir le capital
afin de trouver un remplacent sérieux au Groupe ETRHB, l’actionnaire majo-
ritaire.



Le parcours de 7 kilomètres,
qui totalise 24 rames, est
jalonné de cinq (5) stations et
s’ajoute à la première ligne
de ce moyen de transport en
commun fonctionnelle depuis
juillet 2013.

PAR BOUZIANE MEHDI

C ouvrant un parcours de 7 kilo-
mètres et allant de la station
Zouaghi-Slimane (actuel termi-

nus du tramway) jusqu’à l’entrée de la
ville Ali-Mendjeli, l’extension du
tramway de Constantine a été mise,
lundi 3 juin, en exploitation commer-
ciale par les autorités locales et des
représentants de la société civile.
Le parcours de 7 kilomètres, qui tota-

lise 24 rames, est jalonné de cinq (5)
stations et s’ajoute à la première ligne
de ce moyen de transport en commun
fonctionnelle depuis juillet 2013,
allant de la station Benabdelmalek-
Ramdane, dans le centre-ville de
Constantine jusqu’à la cité Zouaghi-
Slimane sur 8,1 km et 9 stations, a
précisé l’APS, rappelant que
l’extension du tramway de
Constantine lancée en travaux en
2017 par le consortium Cosider et
Alstom, scindée en deux tranches, la
première depuis la station Zouaghi-
Slimane à l’entrée d’Ali-Mendjeli sur
7 kilomètres, et la seconde de l’entrée
d’Ali-Mendjeli (boulevard de l’ALN)
jusqu’à l’université Abdelhamid-
Mehri (Constantine 2), sur un linéaire
d’environ 4 km, a nécessité un inves-
tissement public de 30 milliards de
dinars.

Le chef de l’exécutif local,
Abdessamie Saidoune a, lors de la
cérémonie de mise en exploitation
commerciale de cette extension à
laquelle a pris part l’inspecteur auprès
du ministère des Travaux publics et
des Transports, Boubaker Ait
Abdallah, appelé à veiller à la préser-
vation de cet acquis qui contribuera
"grandement" à l’amélioration de la
qualité du transport et du service
public et à faciliter le déplacement des
citoyens, en plus de son impact écono-
mique, a fait savoir l’APS, ajoutant
que plus de 160 nouveaux opérateurs,
entre conducteurs, agents commer-
ciaux, de vente, de contrôle et de
maintenance ont été recrutés et formés
par la Société d’exploitation des
tramways (Setram) de Constantine
pour la gestion de cette extension.

B. M.
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CONSTANTINE, EXTENSION DU TRAMWAY

Mise en exploitation
commerciale

Des plans de développement "promet-
teurs" ont été lancés en concrétisation
à Souk-Ahras en vue de préserver le
capital forestier, réhabiliter et mettre
en valeur les arbres de liège, selon la
Conservation des forêts.
Selon le chef de service de l’extension
des richesse et des études de la
Conservation des forêts, Mohamed
Zeine, les plans de développement
pour la préservation du capital fores-
tier devront contribuer à la croissance
économique et touristique de cette
région frontalière, par la réduction du
taux de chômage et l’amélioration des
conditions de vie des habitants.
Dans ce sens, plusieurs campagnes de
reboisement ont été organisées pour
"compenser" les centaines d’hectares
d’arbres détruits durant les dernières
années, par les feux ayant touché les
forêts des communes d’El
Machrouha, Henancha, Aïn-Zana,

Ouled-Idriss et Zaârouria, a rappelé la
même source, ajoutant que ces opéra-
tions se poursuivent et visent égale-
ment l’ouverture de pistes forestières
à travers les communes de Ouilane,
Lahdada, Ouled Moumène, Lakhdara,
et M’daourouch et l’ouverture de tran-
chées anti-incendie dans la commune
de Ouilane et à travers les communes
de Aïn-Zana et El-Machrouha sur un
linéaire de 95 km.
La même source a fait part de la réali-
sation de 600 km pour délimiter le
domaine forestier, l’aménagement de
960 km de pistes, l’entretien des
plants reboisés récemment sur une
surface de 500 hectares et le recali-
brage des cours d’eau sur un volume
de 3.000m3 en plus de la réalisation de
20 sources d’eau et la plantation de 23
hectares en figue de Barbarie.
Ce programme de développement pré-
voit également plusieurs opérations

pour distancer les arbres de lièges,
l’ouverture de piste et tranchées pour
protéger cet arbre des risques
d’incendie et la plantation de diffé-
rentes espèces d’arbres.
Les forêts de Souk-Ahras occupent
une surface de 88.932 ha, soit 22 % de
la surface globale de la wilaya estimée
à 436.000 ha, a-t-on rappelé précisant
que les arbres de liège s’étendent sur
14.331ha répartis à travers les forêts
d’Oued Bechih, Fedj Maktaâ et Oued
Laghnam dans la commune d’El-
Machrouha et la forêts de
Boumezrane à Ain Zana et la forêt
Fedj-Laâmad à Ouled-Driss.
Ce capital forestier a largement contri-
bué à la préservation des différentes
espèces animales comme le lapin, la
perdrix, la hyène, le sanglier et le cerf
berbère.

ORAN
13.000 logements

AADL livrés
avant la fin du

3e trimestre 2019
Pas moins de 13.000 logements de type
location/vente (AADL) seront attribués
à leurs bénéficiaires au nouveau pôle
urbain Ahmed-Zabana d’Oran avant la
fin du troisième trimestre de l’année en
cours 2019. L’opération de distribution
de ce quota de logement se fera après la
fin du raccordement des projets AADL à
la canalisation principale
d’assainissement par le services des res-
sources en eau et l’achèvement des tra-
vaux d’aménagement externe et de rac-
cordement aux réseaux de la voirie.
Le wali d’Oran, Mouloud Cherifi avait
présidé, en avril dernier, une réunion
consacrée au dossier de l’habitat dans la
capitale de l’Ouest algérien exhortant, à
cette occasion, les responsables concer-
nés à accélérer la désignation des entre-
prises chargées des travaux
d’aménagement externe, surtout au
niveau du pôle urbain de Oued-Tlélat
(8.000 logements) et des projets situés
dans des daïras de la wilaya.
Le chef de l’exécutif de la wilaya d’Oran
a appelé aussi à accélérer l’affichage des
listes de logements sociaux par les
comités de daïras après achèvement de
l’examen des dossiers dans les trois pro-
chains mois et mettre en place un calen-
drier de relogement qui s’étalera jusqu’à
la fin de l’année en cours, surtout pour
ceux qui ont des pré-affectations.
Il a souligné qu’il faut unifier les efforts
pour l’achèvement des travaux
d’aménagement externe dans les plus
brefs délais. Dans ce contexte, des ins-
tructions ont été données pour le lance-
ment prochain de l’étude des dossiers de
l’habitat social.
Des chefs de daïra ont été instruits à affi-
cher des listes de bénéficiaires, accélérer
l’étude des dossiers au niveau des comi-
tés de daïra.
Concernant les propriétaires de loge-
ments précaires du centre-ville, un pro-
gramme d’exception a été réservé por-
tant sur le vieux bâti suivant la priorité
et selon les logements disponibles.

MILA
Un volume de

1,033 milliard m3
lâché du barrage
de Béni-Haroun

Le volume d’eau lâché du barrage de
Béni-Haroun (Mila), depuis octobre
2018 à mi-avril dernier, a atteint 1,033
milliards m3. Les importantes quantités
de pluies enregistrées depuis septembre
passé ont rempli d’une manière précoce
à 100 % ce barrage et le volume emma-
gasiné a commencé le 19 octobre passé
à dépasser la retenue du barrage soit plus
de 200 mètres ayant nécessité le même
jour le lâcher de 578.000 m3.
Les lâchers se sont ensuite poursuivis
du fait des pluies considérables recueil-
lies par le bassin versant du barrage cou-
vrant la wilaya de Mila et des wilayas
voisines.
Durant la saison 2017/2018, les quanti-
tés d’eau lâchée avaient atteint
476.375.000 m3, a encore souligné le
même cadre qui a prévu la poursuite
jusqu’au mois de juin de l’augmentation
des quantités d’eau reçues par le barrage
géant de Béni-Haroun.

APS

SOUK-AHRAS, MISE EN VALEUR DES ARBRES DE LIÈGE

Des plans de développement "prometteurs"
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Entre problèmes d'adaptation,
galères physiques et
fulgurances grandioses,
Matias Suarez présente un
parcours contrasté et
atypique.

C omme ses qualités d'attaquant,
reconnues sur le tard, et qui lui
valent une première participation à

la Copa America avec l'Albiceleste à 31
ans.
Les montagnes des Sierras de Cordoba
sont massives. Les collines boisées de
la pampa plus accessibles. Le Rio
Grande, transformé en Lac San Roque
par le barrage artificiel de Punilla, parti-
culièrement paisible... C'est au milieu
de ces divers paysages hauts en couleurs
de la Falda puis dans la province de
Cordoba que Matias Suarez a parfait son
éducation de jeune footballeur. De sa cité
natale qui oscille entre cascades perdues
et hauts sommets, le Cordobés a
conservé l'amour des savoureux
mélanges : une explosivité singulière
mariée à une patte technique pour le
moins particulière. Il en a aussi hérité le
goût du risque lorsqu'il s'envole en 2008
pour Anderlecht et la Belgique. Il en a
ressenti toute la fierté lorsque l'attaquant
a connu sa première sélection avec
l'Albiceleste. Et sa première convoca-
tion pour la Copa América dans la fou-
lée. Le tout à 31 ans.
Derrière ses premières capes, il y a des
années de sueur, de doutes, d'exploits, de
mauvais choix, de galères physiques...
C'est à 70 km de La Falda, au Club
Atlético Belgrano implanté à Cordoba
que l'avant-centre d'1,82m fête son bap-
tême professionnel en première division
argentine en 2005, après avoir été formé
à l'Union San Vicente. Un parcours
similaire à celui de son ancien coéqui-
pier à Belgrano et ami proche Pablo
Chavarria qui affiche le même nombre de
printemps : "On a commencé ensemble
quand on avait 14 ans. J'ai tout de suite
vu que c'était un joueur différent, avec
un talent supérieur. Il venait d'un quar-
tier modeste et était un peu pauvre.
Donc il vivait dans le centre de forma-
tion pour avoir la possibilité de bien
manger, bien se préparer. Le club gérait
sa vie. Puis on s'est retrouvés tous les
deux titulaires en équipe pro en 2008."

De Cordoba à Bruxelles,
"un choc des cultures"

Entre 2006 et 2008, le minot fait la
démonstration de son talent, que ce soit
en pointe, en soutien ou sur un flanc.
Pablo Chavarria, l'ancien attaquant
rémois, n'a rien oublié : "Je me sou-
viens d'un match contre River où il avait
marqué un but de fou en dribblant le gar-
dien. C'est là que je me suis dit qu'il
était au-dessus." Une opinion rapide-
ment partagée par les responsables de la
filière argentine d'Anderlecht qui avaient
déjà réalisé le transfert de Biglia, alors à
Belgrano. "Nous avons découvert Suárez
lorsqu'il avait 17 ans (...) Il arrive rare-
ment qu'un joueur fasse l'unanimité
autour de son nom", confiait Herman

Van Holsbeeck lors de la présentation du
gamin cordobés envoyé en Belgique
contre 1,2 million d'euros.
Chez les Belges, le dépaysement est
total. Voir brutal pour l'Argentin, alors
20 ans au compteur, qui vit difficilement
ce changement d'environnement, comme
se souvient Thomas Chatelle, coéquipier
de Matias Suarez entre 2008 et 2012 à
Anderlecht : "Pour en avoir discuté avec
ses compatriotes argentins qui étaient à
Anderlecht à l'époque (Frutos, Biglia,
Pareja), c'était un gars qui passait de son
petit village en Argentine à une métro-
pole comme Bruxelles. On sentait un
gros choc des cultures." Son mal-être
s'étend jusqu'au carré vert où son adapta-
tion aux spécificités footballistiques
européennes se révèle pour le moins
complexe selon Thomas Chatelle, désor-
mais consultant pour Proximus Sports :
"Tactiquement il avait énormément de
choses à assimiler. Il était aussi très
fluet, léger athlétiquement, ça lui a joué
des tours. Il a mis du temps à digérer
tout ça." Même son de cloche du côté de
son entraîneur de l'époque, Ariël Jacobs,
dont les choix ont souvent été critiqués
par l'Argentin, mais qui n'a jamais cessé
de l'aider à se mettre au diapason : "À
Belgrano il y avait un gardien, neuf
joueurs de champ et Matias en parachu-
tiste, tout seul devant. Il faisait ce qu'il
voulait. Au début, avec nous, son travail
défensif n'était même pas catastrophique,
il était nul. Il comprenait pas pourquoi
j'attirais son attention sur ce point. On
en parlait beaucoup ensemble, lors
d'entretiens pas évidents du tout. On a eu
pas mal de conflits. Mais pour moi, si
cela se termine bien, cela en vaut la
peine. Et c'est ce qu'il s'est passé."

Explosivité, créativité,
efficacité

Car oui, les désagréments initiaux de
2008 à 2010 vont se muer en perfor-
mances délicieuses à l'aube de l'année
2011. Son adaptation enfin parfaite et le
transfert d'un Romelu Lukaku qui lui
bloquait quelque peu la route à Chelsea,
Matias Suarez brille de mille feux sous
le maillot violet. "Sa grande chance est
d'avoir eu trois Argentins autour de lui
qui l'ont protégé. Une fois à l'aise, on l'a
senti au dessus du lot, il pouvait faire la
différence à tout moment", témoigne
Thomas Chatelle qui pouvait enfin pro-
fiter des qualités offensives hors normes
de son partenaire d'attaque : "C'est un
attaquant atypique, élégant. J'étais

impressionné par ses mollets, c'était des
allumettes ! Et pourtant il avait une
capacité d'explosivité énorme. Il élimi-
nait très facilement, avec un bon toucher
de balle, une belle frappe... Il savait
jouer entre les lignes, prendre la profon-
deur, évoluer dos au but ou face au jeu.
Il avait tout. Seul son jeu de tête n'était
pas extraordinaire."
Pendant les saisons 2010/2011 et
2011/2012, le bien surnommé El Artista
empile 20 pions en Championnat et 9
en Ligue Europa. "Il nous faisait gagner
des matches à lui tout seul. Il était
devenu beaucoup plus réaliste, un vrai
joueur européen à ce moment-là", assure
Thomas Chatelle. Ses arabesques et ses
créations, toujours plus nombreuses,
permettent à son équipe de retrouver les
sommets de la Belgique en 2012. Et en
font le chouchou du stade Constant
Vanden Stock. "C'est un joueur
d'intuition. Il était adulé car il corres-
pond à l'ADN d'Anderlecht. Cela s'est
même retourné contre moi car quand
vous faites peu jouer le chouchou du
public, ce n'est pas toujours apprécié !",
sourit Ariël Jacobs. Pour clore son
année 2011 rêvée, Matias Suarez se voit
même récompensé d'un Soulier d'Or de
meilleur joueur du Championnat belge.

Une carrière en dents de scie
Apothéose remarquée dans les plus
grands clubs du Vieux Continent. Dans
la foulée du titre de 2012, le CSKA
Moscou passe à l'offensive. Mais la
visite médicale se révèle insatisfaisante.
«Il a eu de gros pépins physiques. Ce
transfert avorté s'est mal terminé avec la
direction. Il est reparti en Argentine
alors qu'il était encore sous contrat. On
a eu peur, on a cru qu'il était en train de
se perdre. C'est quelqu'un d'assez insta-
ble, qui a besoin de se sentir dans son
cocon pour performer. Cela ne m'étonne
pas qu'il ait eu une carrière en dents de
scie.» Dans la liste de ses déboires
s'ajoute une non-sélection permanente
en Albiceleste. "Tu as peu de chance
d'aller en équipe nationale quand tu évo-
lues en France ou en Belgique. Je me
souviens de Cvitanich à Nice. Malgré
ses buts, il n'a jamais été appelé en
sélection", justifie Pablo Chavarria, qui
voyait son compatriote tous les quinze
jours en Belgique, étant prêté par
Anderlecht.
Finalement, l'attaquant d'1,80 m revient
à Bruxelles. Les années passent mais les
problèmes musculaires restent. Chaque

saison est tronquée par des gênes récur-
rentes aux genoux, rendant
l'enchaînement des matches impossible.
Amputé de sa forme athlétique, l'avant-
centre n'arrive jamais à réitérer ses per-
formances fastueuses version 2011 et ne
dépasse pas les 6 réalisations en
Championnat. "Je trouve que la blessure
au genou de Suarez dure depuis trop
longtemps. On le voit parfois encore un
peu boiter. Connaissant Matias, il ne
doit pas être bien", analysait à l'époque
Thomas Chatelle au micro de la RTBF
après une performance calamiteuse face
au grand rival du Standard de Liège en
2015. Matias Suarez décide alors de ren-
trer au pays à l'été 2016, après quatre
titres de champion de Belgique. À
Belgrano. Plein de doutes. Mais comme
un roi. "À Belgrano, il est une idole",
assure Pablo Chavarria. Néanmoins le
retour de l'enfant prodige ne répond pas
aux grandes attentes du public. Sans
coup d'éclat sur le terrain, l'ancien
Anderlechtois se fait siffler, parfois
même insulter en ville. Son baroud
d'honneur semble manqué. Et pour-
tant...

Second souffle du trentenaire
En janvier dernier, le champion
d'Amérique du Sud en titre, River Plate,
l'attire dans ses rangs. Malgré sa passion
inconditionnelle pour Belgrano, Matias
Suarez n'hésite pas à relever ce nouveau
challenge. "C'était une belle opportunité
car River est la meilleure équipe en
Amérique. Là-bas, il a su rapidement
être décisif", estime Pablo Chavarria qui
pense sûrement à son but importantis-
sime en Supercoupe d'Amérique du Sud
remportée face à l'Athletico Paranaense
en mai dernier. Briller sous le maillot de
River lui permet d'être (enfin) appelé en
sélection à 31 ans et de participer à la
rencontre contre le Venezuela, en mars
dernier. Assez pour convaincre Scaloni
de le retenir pour la Copa America au
Brésil. "C'est mérité car pour moi c'est
le meilleur attaquant du Championnat
argentin. C'était son rêve. Il attendait
cette sélection depuis longtemps",
confie l'ancien Rémois, fier de son ami.
Thomas Chatelle, lui, ne s'y attendait
pas du tout : "Je ne pensais pas qu'il
pouvait rebondir mentalement et physi-
quement. Je pensais que ce serait com-
pliqué d'atteindre à nouveau un tel
niveau et d'accrocher la sélection. Mais
il a évolué et digéré ses problèmes."
Reste que l'Albiceleste se montre
(encore) balbutiante pendant cette Copa
America. Mais Matias Suarez peut
l'aider à se rétablir, Ariël Jacobs en est
persuadé. "De par son intuition, il a des
moments de génialité. Quand le match
est fermé, que l'adversaire est replié
devant son but, il peut amener quelque
chose, faire douter l'équipe adverse." Et
si le néo-international n'y parvient pas
et sombre avec ses coéquipiers, Thomas
Chatelle - et sûrement tout le plat pays
- ne lui en tiendra pas rigueur : "À
Anderlecht, on en a peu retrouvé après,
des artistes comme lui..."

COPA AMERICA

Matías Suárez, "El Artista" longtemps
incompris et novice avec l'Argentine



Quelque 3.000 personnes -
5.000 selon les organisateurs -
ont marché dans les rues de
la capitale malienne, hier
vendredi 21 juin, pour dire leur
colère après la multiplication
des massacres dans le centre
du Mali.

Koulogon, Ogossagou, Sobane,
Gangafani ou encore Yoro... plus
de 250 personnes ont été tuées

dans ces villages attaqués depuis le
début de l'année. Selon la Croix
Rouge, plus de 2.800 personnes ont
trouvé refuge à Bandiagara. "Stop aux
tueries", c'était le mot d'ordre de la
manifestation de Bamako.
Les manifestants font le même constat
que Oumar, jeune Malien déterminé.
"Je peux dire que le Mali se meurt...
La région de Mopti, le centre, c’est
une digue qui protège le Mali. Et
quand cette digue va céder, tout va
partir à l’eau".
Pour un porte-parole de la jeunesse, le
temps du silence est terminé. "On ne
peut plus se taire ! Nous sommes obli-
gés de mettre la pression à ceux qui
nous dirigent aujourd’hui, qui doivent

chercher la solution !" Les chiffres
des victimes de plusieurs localités du
centre (Sobane, Ogossagou, ou encore
Yoro), ont été rappelés. Pour arrêter
les tueries de masse, il faut désarmer
les groupes, insiste un manifestant :
"L’État doit désarmer tout le monde !
Pourquoi l’État tarde à désarmer les
gens ? Il faut désarmer !", lance-t-il.
Le grand rassemblement s’est déroulé
sans incident majeur, avec un service
de maintien d’ordre plutôt irréprocha-
ble. Le chef des opérations de main-

tien de la paix de l'Onu, Jean-Pierre
Lacroix, a terminé hier vendredi une
visite au Mali avec le numéro 2 de la
diplomatie de l'Union européenne,
Pedro Serrano.
Ils se sont rendus à Mopti dans le cen-
tre du pays pour rencontrer les autori-
tés locales et des representants de la
société civile.
C'est jeudi prochain que le Conseil de
sécurité de l'Onu doit examiner le
renouvellement du mandat de la mis-
sion de l'Onu au Mali la Minusma.

Ils ne sont plus que deux en lice. Qui
sera le prochain Premier ministre bri-
tannique ? L'ancien maire de Londres,
Boris Johnson, ou le ministre des
Affaires étrangères, Jeremy Hunt ?
La bataille commence. Les deux
hommes ont un mois pour convaincre
les 160.000 militants du Parti conser-
vateur. Le marathon commence ce
samedi 22 juin à Birmingham, dans le
centre de l'Angleterre. La première
d'une série de 16 rencontres entre les
deux candidats et les militants. Jeremy
Hunt le sait : il a du retard face à Boris
Johnson. Il est moins connu, moins

populaire, moins radical aussi sur le
Brexit. À l'origine, il a d'ailleurs voté
contre ; il souhaitait le maintien du
Royaume-Uni dans l'Union euro-
péenne. Depuis, Jeremy Hunt a
changé d'avis. Mais ça risque de ne
pas suffire face à "M. Brexit" en per-
sonne. Personnage fantasque, génial
pour les uns, lunaire et désinvolte pour
les autres, Boris Johnson a l'avantage
de la cohérence.
Depuis des années, il prêche pour un
Brexit dur et déteste Bruxelles. Ce
divorce difficile avec l'UE, ces négo-
ciations complexes où les Vingt-Sept

ne lâchent rien... tout cela le rend d'au-
tant plus populaire dans les rangs
conservateurs. La stratégie de Jeremy
Hunt, c'est de mettre l'opinion de son
côté en proposant des débats télévisés
en direct à son adversaire ; jouer sur
son sérieux, sa connaissance des dos-
siers, son professionnalisme face à un
Boris Johnson moins à l'aise sur le
fond.
Jusqu'ici, le camp Johnson a refusé. Il
préfère mener le combat dans la dis-
crétion devant les militants, parce qu'il
sait que c'est à son avantage.
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MALI

Une marche pour dire "non"
aux violences

BÉNIN
Le siège levé
autour de la
résidence

de Boni-Yayi
Au Bénin, les forces de l’ordre qui
encerclaient, à Cotonou, la résidence
de l'ancien président, Thomas Boni
Yayi, ont levé le camp, ce samedi 22
juin. Un geste de décrispation inter-
venu, suite à une rencontre entre le
président Patrice Talon et des nota-
bles de la ville de Tchaourou, ville
dont est originaire l'ancien chef de
l'État. La police a tout d’abord enlevé
les chicanes et le conteneur qui ser-
vait d’abri et de vestiaire aux forces
de l'ordre. Les hommes, déployés
depuis une cinquantaine de jours
maintenant, ont quitté les lieux au
petit matin. La rue autour de la rési-
dence est redevenue une voie pas-
sante. Les filtrages et les interdic-
tions d’accès ont pris fin.
Jeudi, le Président béninois Patrice
Talon est rentré du Nigeria où il a vu
son homologue Muhammadu Buhari.
Dans la soirée, il a reçu une déléga-
tion de personnalités originaires,
comme Boni Yayi, de Tchaourou. Les
visiteurs ont respectueusement
demandé au Président la levée des
barrières, le feu vert pour l’évacua-
tion sanitaire de l’ancien président et
la libération des personnes arrêtées.
On ignore si le pouvoir laissera partir
Boni Yayi sans avoir vu le juge
chargé de l’entendre dans l’affaire
des troubles liés aux législatives.

YEMEN
Les Houthis

affirment avoir
abattu un avion
militaire saoudien

Un média contrôlé par les houthis a
annoncé qu’un avion de la coalition
arabe a été abattu au Yémen, pays
déchiré par un conflit armé depuis
2014. Les Houthis ont abattu dans le
ciel du Yémen un avion de recon-
naissance de la coalition arabe diri-
gée par l’Arabie saoudite, informe
Al-Massira, chaîne contrôlée par les
Houthis, se référant à une source
militaire. "Un avion de reconnais-
sance appartenant aux forces hos-
tiles a été abattu dans le district de
Hared, à Hajjah", dans le nord-ouest
du Yémen, indique l’interlocuteur du
média.
Le conflit politico-militaire opposant
le gouvernement aux Houthis se
poursuit depuis 2014. Depuis mars
2015, la coalition arabe, dirigée par
Riyad, est engagée dans le pays aux
côtés du gouvernement.
En décembre 2018, les parties en
conflit se sont réunies pour la pre-
mière fois autour de la table des
négociations. Cette rencontre organi-
sée sous l’égide de l’Onu a permis de
conclure une série d’accords impor-
tants.

Agences

ROYAUME-UNI
Hunt contre Johnson, deux stratégies pour un seul poste

Selon la Ceni, la Commission électo-
rale indépendante, le taux de partici-
pation de ce premier tour de l'élection
présidentielle devrait être élevé. Ce
dimanche matin le candidat du pou-
voir, le général Ghazouani, s’est pro-
clamé vainqueur du scrutin alors que
les résultats n'étaient pas attendus
avant le début de la semaine.
C'est une sortie qui jette le trouble. Le
général à la retraite, Mohamed Ould
Ghazouani, a fait cette déclaration du
Palais des congrès de Nouakchott, en
présence du chef de l’État sortant
Mohamed Ould Abdel Aziz, son prin-

cipal soutien. Ghazouani se fonde sur
80 % des résultats dépouillés par la
Commission électorale nationale indé-
pendante, qui lui donneraient plus de
50 % des suffrages.
Mais cette déclaration de Ghazouani
jette le trouble d’autant que la Céni
n’a pas encore communiqué les résul-
tats officiels. Les résultats qui n’ont
toujours pas été annoncés, ni à la
radio, ni à la télévision. Les chaînes
publiques ont installé leur studio au
siège de la Céni.
Samedi, en fin d’après-midi, les qua-
tre candidats de l’opposition ont

dénoncé des fraudes recensées dans le
pays, notamment dans la localité de
Barkeol, à l’extrême-est du pays, où
des éléments d’une unité de l’armée
auraient voté dans plusieurs bureaux
de vote, alors qu’ils n’étaient même
pas inscrits dans ces bureaux. De
même leurs observateurs, censés sur-
veiller le bon déroulement des opéra-
tions, on été explusés des bureaux de
vote. Ce que la Céni a démenti dans la
soirée. Tous les regards sont tournés
vers la Céni, qui n'a pas encore réagi
et vers les candidats d'opposition.

Agences

MAURITANIE

Le général Ghazouani se proclame vainqueur
de la présidentielle

Duo Alterno, un ensemble
italien de musique de
chambre composé du pianiste
Riccardo Piacentini et de la
soprano Tiziana Scandaletti, a
animé, jeudi à Alger, un
concert à l’occasion de la
Fête internationale de la
musique.

Organisé par l’Institut culturel ita-
lien en Algérie, le concert,
accueilli à l’auditorium de la

Radio algérienne, était une occasion
pour cet ensemble spécialisé dans la
musique classique du XXe siècle et
contemporaine pour revisiter des
œuvres de compositeurs universels.
Riccardo Piacentini et Tiziana
Scandaletti ont déroulé un répertoire
(Chansons en rose) d’une dizaine de
pièces, enrichi par de photos-sons
mises en relation avec le répertoire

italien contemporain. Le duo a rendu
hommage, à cette occasion, à des
compositrices italiennes telles Silvana
Copperi, Sonia Bo et Rossela Spinosa,
entre autres, ressuscitées à travers des
extraits enregistrés par le duo et com-
posés par Riccardo. Inspirées de la vie
quotidienne à l’issue du séjour des
membres du duo à Alger, ces compo-

sitions "Photos-songs" de Riccardo
donnent du son à des images prises
dans des lieux populaires de la capi-
tale. "C'est une sorte de reportage de
paysages sonores qui s'entremêlent
musicalement", explique ce pianiste-
compositeur qui se produit pour la
deuxième fois en Algérie, après son
premier concert en 2016.

Duo Alterno a fait ses débuts en 1997
au Festival de musique contemporaine
italienne de Vancouver, où il a donné
des concerts et des master-class pour
des étudiants en musique.
L’ensemble, considéré comme un des
repères les plus importants du réper-
toire voix-piano des œuvres de com-
positeurs contemporains et du XXe
siècle, a joué sur de nombreuses
scènes internationales, notamment en
Argentine, Belgique et Autriche et en
plus des festivals en Italie.
Des compositeurs de renom, à l’image
d’Ennio Morricone et Giacomo
Manzoni, ont écrit des pièces pour
Tiziana Scandaletti et Riccardo
Piacentini, diplômés en interprétation
vocale et en composition et piano, res-
pectivement.
Le Duo Alterno compte à son actif
une vingtaine d’albums notamment
"La voix contemporaine en Italie",
sorti en 2013.

Les deux projets pilotes du pro-
gramme d'appui de l'Union euro-
péenne à la protection du patrimoine
culturel en Algérie, visant la "régéné-
ration et mise en valeur des fortifica-
tions de La Casbah d'Alger" et la
"Sécurisation et mise en valeur du
tombeau Imedghacen" à Batna, ont
été déclarés "inaboutis", a indiqué,
mardi à Alger, Alexis Castro expert et
membre du programme. Ces deux
projets retenus dans le cadre de la
mise en œuvre d'outils intersectoriels
ont été déclarés "inaboutis" pour
cause de "défaillances" dans la ges-
tion des marchés et "insuffisance" de
l'étude et du diagnostic entrepris,

explique Alexis Castro s'exprimant
lors du séminaire de clôture de ce pro-
gramme. L'expert de l'Unité d'appui
au programme (UAP) a expliqué que
les études de diagnostic de ces projets
avaient besoin de "renforcement et de
plus de temps" de l'avis d'experts
européens et algériens qui jugent les
études "insuffisantes".
Selon cet expert, l'étude menée pré-
sente une "absence d'interprétation
des données historiques" et s'appuie
sur une "approche exclusivement
technique" en plus de souffrir d'un
"manque d'interprétation des phéno-
mènes de dégradation". Cependant, il
a indiqué que ces projets pilotes ont

permis de créer une documentation en
2D et en 3D sur les deux sites, une
identification des matériaux de
construction ainsi que la collecte d'in-
formations utiles pour de futurs opéra-
tions de restauration et de mise en
valeur. Alexis Castro a recommandé
également le "renforcement du diag-
nostic technique", "la modélisation
3D du secteur sauvegardé de La
Casbah d'Alger", et "l'utilisation des
nouvelles technologies", dont les coût
sont aujourd'hui "abordables". Il a
également noté que plusieurs institu-
tions et entreprises européennes
avaient manifesté leur intérêt pour tra-
vailler sur ces projets "gratuite-

ment".En 2015, l'étude d'exécution
des travaux de restauration du monu-
ment funéraire berbère Imedghacen et
de régénération des fortifications de
La Casbah d’Alger a été attribué au
consortium français Louis Berger, un
holding d'engineering et de conseils
dans le secteur de la construction.
Mis en œuvre en 2014, le programme
d'appui à la protection et à la valorisa-
tion du patrimoine culturel en Algérie
est cofinancé par l'UE et l'Algérie à
hauteur de 21.5 millions et 2.5 mil-
lions d’euros, respectivement.
Le bilan complet de ce programme a
été présenté mardi lors du séminaire
de clôture.

Le bilan du programme d'appui de
l'Union européenne à la protection et à
la valorisation du patrimoine culturel
en Algérie a été présenté mardi à
Alger lors d'un séminaire des experts
de l'UE et des responsables du minis-
tère de la Culture. Le bilan qui clôt ce
programme de cinq ans (2014-2019)
se décline en plusieurs axes concer-
nant le renforcement des capacités de
la société civile, l'inventaire, le préser-
vation des archives et l'accompagne-
ment de la pratique de l'intersectoria-
lité ainsi que des actions d'appropria-
tion et de sensibilisation.
Le programme a dispensé plus de 120
sessions de formation au profit du per-
sonnel des musées et des établisse-
ments disposant d'archives filmiques
et d'institutions intervenant dans le
domaine du patrimoine, a indiqué
Dominique Bernardi, chef d'équipe de
l'Unité d'appui au programme (UAP).
L'experte de l'UAP, Silvia Cravero, a

également rappelé la formation, en
2016, d'un premier noyau de douze
experts juniors en inventaire du patri-
moine culturel qui ont pris part à une
opération pilote d'élaboration d'un
inventaire général des biens culturels
matériels dans douze wilaya du pays.
Ces mêmes experts sont aujourd'hui
habilités à transmettre les connais-
sances acquises. Dans le cadre du ren-
forcement des capacités de la société
civile, l'UAP a prodigué des cycles de
formation sur la gestion de projet lié
au patrimoine, le communication, la
structuration des associations comme
sur le financement des projets associa-
tifs, au profit d'une vingtaine d'asso-
ciations et de des cadre des directions
de wilaya de la culture.
17 projets en tout liés à la protection
du patrimoine ont aussi été financés.
Selon Bernardi, le besoin en forma-
tion supplémentaire pour le renforce-
ment des capacités associatives et la

mise en place ou l'intégration dans des
réseaux internationaux "se fait encore
ressentir". Le secteur de la formation
professionnelle a, lui aussi, bénéficié
de l'expertise de ce programme grâce
à la mise en place de nouvelles spé-
cialités dans les instituts de formation
dédiée aux métiers de maçon-restau-
rateur et de technicien de chantier de
restauration.
Evoquant le volet audiovisuel du pro-
gramme l'expert de l'UAP, Alexis
Castro a indiqué que le programme a
participé à la remise à niveau des
techniques de préservation des
archives filmiques avec la formation
d'un noyau de restaurateurs spéciali-
sés.
Deux projets pilotes, "régénération
urbaine et mise en valeur du système
de fortification de La Casbah" d'Alger
et la "Sécurisation et mise en valeur
du tombeau Imedghassen" à Batna
avaient été sélectionnés au titre de la

pratique intersectorielle. En raison des
défaillances dans la gestion des mar-
chés et de la faiblesse de l'étude et du
diagnostic établi, les deux projets sont
déclarés "inaboutis" autant par les
experts algériens qu'étrangers, affirme
Alexis Castro.
Présente à ce séminaire, la ministre de
la Culture Meriem Merdaci a insisté
sur la capitalisation des acquis de ce
programme, en appelant les experts et
associations ayant bénéficié de forma-
tions à "transmettre leurs connais-
sances". Les experts juniors "seront
affectés dans plusieurs villes" et les
17 associations "vont sillonner le
pays" pour renforcer le tissu associa-
tif, a-t-elle dit.
Mis en œuvre en 2014, le programme
d’appui à la protection et à la valori-
sation du patrimoine culturel en
Algérie est cofinancé par l’UE et
l’Algérie à hauteur de 21.5 millions et
2.5 millions d’euros, respectivement.

FÊTE DE LA MUSIQUE

Le duo italien Alterno en concert à Alger
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PROGRAMME D’APPUI DE L'UE À LA PROTECTION DU PATRIMOINE ALGÉRIEN

Présentation du bilan

PROGRAMME D'APPUI AU PATRIMOINE

Les projets pilotes de La Casbah et de l'Imedghacen "inaboutis"
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L’Algérie, dont ce pré-sommet
prépare la réunion future des
chefs d’état, qui sera clôturé par
le Président de la République
française aujourd’hui 24 juin,
verra la présence du ministre
algérien des Affaires étrangères
et de la délégation algérienne
qui a fourni un important travail
reconnu par l’ensemble des
participants ayant présidé
l’important dossier de la
transition énergétique des 5+5.

1.-Historique
Prévu initialement en présence des chefs
d’État et de gouvernement, du fait de la
situation de certains pays du Maghreb
dont l’élection en Mauritanie, les tensions
en Libye et en Europe avec les récentes
élections du Parlement européen qui a vu
la montée des partis populistes, il a été
décidé qu’elle se tiendra à un niveau poli-
tique moindre réunissant les ministres des
Affaires étrangère, à la même date, la réu-
nion des chefs d’État étant reportée de
quelque mois. Cette réunion a pour objet
de définir, concrètement, les moyens et les
mécanismes à mettre en œuvre pour tisser
des liens forts dans tous les domaines
autour de la Méditerranée afin de dynami-
ser la coopération en Méditerranée occiden-
tale, reposant sur la conviction que la
société civile doit être pleinement associée
à la définition d’un nouvel agenda positif.
Cet événement a pour ambition de relancer
la dynamique de coopération en
Méditerranée occidentale par la mise en
œuvre de projets concrets en faveur du
développement humain, économique et
durable dans la région. L’Union euro-
péenne, l’Allemagne, les organisations
pan-méditerranéennes et les principales
organisations économiques internationales
présentes dans la région sont associées à
cette initiative à l’image de fondation
Anna-Lindh, la Banque mondiale, la
Banque européenne d’investissement, la
Banque européenne pour la reconstruction
et le développement et l’institut méditerra-
néen de l’eau (IME), coordinateur du forum
méditerranéen de l’eau. Chaque État du dia-
logue 5+5 a suggéré 10 personnalités
issues de la société civile, l’une d’entre
elles dans chaque pays est désignée chef de
file, personnalités qualifiées étant appelées
"les Cent". D’avril à juin 2019, la société
civile de la Méditerranée occidentale des
deux rives, en particulier les jeunes, les
acteurs économiques, sociaux, scienti-
fiques et culturels ont travaillé ensemble
pour faire émerger des solutions concrètes
pour la région. L’ensemble de ces
réflexions et propositions d’initiatives sera
partagé avec les dirigeants lors du Sommet
à Marseille pour déterminer celles qui
seront mises en œuvre de façon prioritaire.
Ces initiatives peuvent être de plusieurs
sortes : totalement nouvelles, au stade de
l’élaboration technique, nécessitant un
financement, ou déjà existantes mais méri-
tant d’être relancées. Elles peuvent prendre
plusieurs formes : actions collectives, pro-
jets concrets, suggestions de politiques
publiques communes, concepts communs,
institutions à créer, appellations méditerra-
néennes, régulations, etc. Elles doivent
avoir un caractère régional ou multilatéral.

Chaque État du dialogue 5+5 a suggéré dix
personnalités issues de la société civile.
Ces personnalité ont participé à
l’ensemble des forums préparatoires thé-
matiques dans une optique de restitution
des débats et de recensement des idées et
des projets. Nous avons eu cinq forums
préparatoires en amont du Sommet de
Marseille autour de cinq thématiques : les
Énergies ; la Jeunesse, l’Éducation, la
mobilité ; l’Économie et la compétitivité
; la Culture, les Médias, le Tourisme ;
l’Environnement et le développement
durable. Lors de chacun de ces forums,
c’est la société civile qui a débattu et pro-
posé des projets :

Forum Énergi es : organisé par
l’Algérie le 8 avril 2019 sous le thème
"Vers un partenariat renforcé au service
d’une transition énergétique durable",

Forum Jeunesse, éducation, mobi-
l i té : organisé par Malte les 24 et 25
avril 2019. Thème "The Mediterranean
Generation : Malta’s Contribution to the
Summit of the Two Shores".

Forum Économie et compéti tivi té :
organisé par le Maroc le 29 avril 2019.
Thème : "Une meilleure intégration éco-
nomique entre les deux rives, vers un
espace partenarial de croissance et
d’innovation partagées".

Forum Culture, médias, tourisme :
organisé par la France. Thème : "Impulser
une nouvelle dynamique culturelle en
Méditerranée occidentale".

Forum Environnement et dévelop-
pement durable : organisé par l’Italie
les 15 et 16 mai 2019. Thème "Économie
bleue, économie verte, économie circulaire
: propositions de partenariats pour un
développement urbain côtier durable en
Méditerrané occidentale". La réunion des
chefs de file sur l’île des Embiez les 27 et
28 mai 2019 qui a permis de recenser 275
projets proposés par les chefs de file des
5+5.
La réunion de l’assemblée des Cent,
Forum organisée par la Tunisie les 11 et
12 juin 2019 a été consacrée à la synthèse
"Vers un espace commun de dialogue inter-
culturel, de production et de développe-
ment durable, inclusif et solidaire".

2. - Quel les actions concrètement de ce
Sommet afin de réaliser un développement
de relations plus équitables entre les deux

rives de la
Méditerranée ?
Nous rappellons que récemment avec des
experts de renom algériens : marocains,
tunisiens, mauritaniens, libyens et 15 per-
sonnalités européennes nous avons produit
sous ma direction (A. Mebtoul) et celle de
mon ami Camille Sari deux ouvrages
(1.050 pages), l’un sur les institutions
politiques, l’autre économique dans toute
sa diversité intitulé « le Maghreb face aux
enjeux géostratégiques parus aux éditions
Harmattan entre 2015/2016, faisant suite à
mes contributions sur ce sujet au niveau
de l’institut français des relations interna-
tionales entre 2011/2013 sur les relations
Europe Maghreb. Je rappelle également
que lors d’une rencontre presque similaire
au siège de l’Unesco en 1993 à l’initiative
de Pierre Moussa avec la présence de M.
Thom Bekki alors vice-président de
l’Afrique du Sud sur le thème "Afrique-
Maghreb dans le cadre de la stratégie euro-
méditerranéennes", j’avais préconisé à la
fois la création d’une université euro-médi-
terranéenne lieu de fécondation des cultures
et de combat contre l’intolérance, la créa-
tion d’une banque et Bourse euro-méditer-
ranéenne avec des instruments financiers
adaptés à la situation pour la réalisation de
projets concrets en favorisant des réseaux
décentralisés des acteurs économiques,
sociaux et culturels, associant les institu-
tions financières internationales et les
banques classiques. Je réitère ces proposi-
tions pour ce sommet des 5+5 en plus de
la création d’un conseil économique et
social au niveau de la Méditerranée occi-
dentale (5+5) dont la vocation est de
regrouper les différents segments de la
société civile, expérience si elle réussit
pourrait être étendue à une société civile
mondiale regroupant les différentes régions
de notre planète afin de lutter contre
l’insécurité, l’immigration et donc favori-
ser un espace équilibrée et solidaire mon-
dial. C’est dans ce cadre que je tiens à
saluer l’initiative de Son Excellence le
Président de la République française. Cette
initiative entre, me semble-t-il, dans le
cadre de la nouvelle transformation du
monde, des défis écologiques en rappelant
les conclusions de la COP 21 et la COP
22, qui interpelle toute l’humanité devant
influer les nouvelles relations internatio-
nales. Le XXIe siècle aura trois acteurs
stratégiques tissant des liens dialectiques :
les États qui doivent s’adapter à la mondia-
lisation (l’État hégélien bureaucratique
centralisé étant dépassé), les institutions
internationales qui doivent être rénovées

avec l’entrée massive des pays émergents,
dont la Chine, et la société civile qui
jouera un rôle de plus en plus prépondé-
rant, non antinomique avec les deux autres
acteurs mais complémentaires. Le souhait
commun est que cette importante rencon-
tre, puisse faire du bassin méditerranéen un
lac de paix, de tolérance et de prospérité
partagé se fondant sur un partenariat
gagnant/gagnant loin de tout esprit de
domination, grâce à la tolérance et au dia-
logue des cultures. L’Algérie, constitue un
acteur stratégique en Méditerranée et en
Afrique puisqu’elle a joué un rôle impor-
tant lors des différentes réunions de la pré-
paration de la réunion des 5+5 où elle a
proposé des projets concrets ayant un
impact régional, privilégiant les intérêts
économiques et la stabilité de la région,
tenant compte de la transformation du
monde. L’Algérie qui a eu le dossier de la
transition énergétique a proposé pour ce
cadre 47 projets issus de la société civile.
Les travaux du Forum à Alger se sont
organisés sous forme de 4 sessions théma-
tiques, à savoir : les Énergies renouvela-
bles et efficacité énergétique ; les Intercon-
nections électriques ; le Gaz naturel
comme moteur d’une transition énergé-
tique et la transformation digitale du sec-
teur de l’énergie. C’est que l’énergie sera
au cœur de la souveraineté des États et de
leurs politiques de sécurité et leurs dyna-
miques économiques modifient les rap-
ports de force à l’échelle mondiale et affec-
tent également les recompositions poli-
tiques à l’intérieur des États comme à
l’échelle des espaces régionaux. La transi-
tion énergétique renvoie à d’autres sujets
que techniques, posant la problématique
sociétale, pouvant être définie comme le
passage d’une civilisation humaine
construite sur une énergie essentiellement
fossile, polluante, abondante, et peu chère,
à une civilisation où l’énergie est renouve-
lable, rare, chère, et moins polluante ayant
pour objectif le remplacement à terme des
énergies de stock (pétrole, charbon, gaz,
uranium) par les énergies de flux (éolien,
solaire). Cela pose la problématique d’un
nouveau modèle de croissance et de
consommation : tous les secteurs écono-
miques, tous les ménages sont concernés :
transport, BTPH ; industries, agriculture.
Les choix techniques d’aujourd’hui enga-
gent la société sur le long terme. Dès lors
la transition énergétique suppose un
consensus social car la question fondamen-
tale est la suivante : cette transition éner-
gétique, combien ça coûte, combien ça
rapporte et qui en seront les bénéficiaires.
Les importantes potentialités de toutes
formes d’énergie en Méditerranée celles du
vent ou du soleil, ou des énergies fossiles
présentes dans son sous-sol peut faire de
cette zone des contacts entre civilisations
millénaires, soumise depuis toujours à des
tensions politiques fortes, une nouvelle
région énergétique du monde, aux portes de
l’Europe, de l’Afrique et du Moyen-Orient.
Carrefour de trois continents, fragile sur le
plan environnemental, le bassin méditerra-
néen est aussi une région source
d’énergies, comme celles du vent ou du
soleil, ou des énergies fossiles présentes
dans son sous-sol.

A. M.

RÉUNION DES 5+5 À MARSEILLE

Quel objectif stratégique ?

RELANCE DE L’ÉCONOMIE

Nécessaire moralisation
de la société

Pages 12-13 et 14ÉCONOMIE

CCrrééddiittss  ooccttrrooyyééss  nnoonn  rreemmbboouurrssééss,,    iimmppôôttss  nnoonn  rreeccoouuvvrrééss,,  eett  eennrriicchhiisssseemmeennttss  ssaannss  eeffffoorrttss
ddee  cceerrttaaiinneess  ppeerrssoonnnneess,,  pprroopprriiééttaaiirreess  dd’’iimmmmeennsseess  ffoorrttuunneess  eett  iimmmmoorraalliittéé  ppoouuvvaanntt  aalllleerr  dduu
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Crédits octroyés non
remboursés, impôts non
recouvrés, et
enrichissements sans efforts
de certaines personnes,
propriétaires d’immenses
fortunes et immoralité
pouvant aller du simple
citoyen... celui qui doit
travailler 8 heures par jour et
ne travaille que 2 ou 3
heures...

PAR DR *ABDERRAHMANE
MEBTOUL

A u moment où la justice traite
des dossiers lourds de corrup-
tion, l’on doit différencier la

mauvaise gestion de la corruption,
touchant la majorité des ministères
et les autorités locales, ne datant pas
d’aujourd’hui mais renvoyant au
fonctionnement du système fondé sur
la rente.
Aucun pouvoir de 1963 à 2019 n’a
pu mener les véritables réformes du
lieu de la production de la rente
(Sonatrach), et du système financier,
lieu de distribution de la rente à tra-
vers des réseaux de clientèles. Le
commandement de l’ANP s’est
engagé par la voix de son vice-minis-
tre de la Défense nationale, chef
d’état-major de l’ANP en date du 17
juin 2019 à ce "qu'aucune exception
ne sera faite à quiconque, cette voie
sera celle que l'institution militaire
veillera à entreprendre avec détermi-
nation, posant ainsi les jalons de
l'affranchissement de l'Algérie du
vice de la corruption et des corrup-
teurs avant la tenue des prochaines
élections présidentielles" et que
devant la gravité de la situation,
"toutes les solutions sont ouvertes
grâce au dialogue productif, pour
trouver rapidement une issue à la
crise". Pour éviter tout malentendu,
devant éviter tout règlement de
comptes qui provoquerait une psy-
chose généralisée, tout citoyen est
présumé honnête jusqu’à preuve par
la justice. L’Algérie a souvent les
meilleures lois du monde mais rare-
ment appliquées car supposant des
institutions crédibles et un véritable
État de Droit.

1.- Pour toute objectivité, pour éva-
luer les préjudices financiers avec
des impacts sur l’économique et le
social, l’on devra tenir compte de la
valeur du dinar par rapport aux
devises durant ces dernières décen-
nies, au moment où un appartement à

la rue Didouche- Mourad Alger en
1974 était cédé à environ 100 mil-
lions de centimes et la cession de vil-
las à Hydra coûtant actuellement
entre 50/100 milliards de centimes
étaient cédés à des dinars symbo-
liques. Le cours est passé (cours
achat) de 4,94 dinars 1 dollar en
1970, 5,03 dinars 1 dollar en 1980,
12,02 dinars 1 dollar en 1990, 77,26
dinars 1 dollar en 2000, 74,31 dinars
1 dollar en 2010, 99,50 dinars un dol-
lar en 2015 et 119,11 dinars 1 dollar
le 14 avril 2019, le cours sur le mar-
ché parallèle évoluant depuis l’année
2000 avec un écart en moyenne de 50
% par rapport au cours officiel. Cela
a été constaté durant les années 70/
80 avec les surcoûts de projets et des
distribution de bénéfices à des unités
déficitaires, le programme anti-pénu-
rie, des années 1980 à 1985, des enri-
chissements douteux durant la
période tragique qu’a connu
l’Algérie entre 1990 et 1999, et
récemment sans être exhaustif :
notamment le PNDA (Programme
national de développement agricole),
les différentes cessions de terrain à
des prix dérisoires par différentes
collectivités locales, Khalifa, la
Cnan, Air Algérie, les différents bar-
rages, le projet de canalisation d’eau
In Salah / Tamanrasset, l’autoroute
Est-Ouest, Sonatrach, l’affaire de la
drogue dite d’el "Bouchi", les diffé-
rents programmes d’habitat et
d’infrastructures avec des malfa-
çons, certaines surfacturations lors
des différents programmes
d'importation, surcoûts des diffé-
rentes unités de montage de voitures
récentes et même avant avec les
concessionnaires, des montants fara-
mineux de crédits octroyés non rem-
boursés, d’impôts non recouvrés, et
les enrichissements sans efforts de
certaines personnes tant au niveau
national qu’à l’étranger, propriétaire
d’immenses fortunes, et l’immoralité
pouvant aller du simple citoyen, celui
qui devait travailler 8 heures par jour
ne travaillant que trois heures. Les
différents instruments de contrôle et
de régulation de l’économie natio-
nale sont pratiquement gelés : Cour
des comptes, Conseil national de la
concurrence, Conseil économique et
social, Conseil national de l'énergie
parallèlement à la faiblesse de
contre- pouvoirs politiques et social
où les événements récents ont montré
que tant les partis du Pouvoir que de
l’Opposition avec leurs appendices
officielles dites "société civile"
vivant du transfert de la rente, ont été
hors circuit, incapables de servir
d'intermédiation politique et social.
Sur le plan politique nous retrouvons

deux forces en présence :
l’ANP/forces de sécurité et une
population manifestant chaque ven-
dredi par dizaines de millions mais
non organisée. Sur le plan écono-
mique, Sonatrach c’est l’Algérie et
l’Algérie c’est Sonatrach, en ce mois
d‘avril 2019, l’économie algérienne
étant une économie totalement ren-
tière, les hydrocarbures irriguant
tout le corps social, directement et
indirectement procurant 98 % des
recettes en devises. La société algé-
rienne traverse une très grave crise
qui aura des répercussions sur néga-
tives sur le développement futur du
pays, n’oubliant que nous sommes à
l’ère de la mondialisation du fait de
l’interdépendance des économies et
des sociétés, et dans une maison de
verre, du fait de la révolution dans le
domaine des télécommunications et
que toute Nation qui ne se développe
pas régresse forcément. Aucun pays
ne peut y échapper si l’on ne met pas
en place de nouveaux mécanismes de
régulation afin de réhabiliter la
sphère réelle, la monnaie étant au ser-
vice de l’économie et non un instru-
ment pour la dominer. Et ce bien
entendu, dans le cadre d’une écono-
mie concurrentielle tenant compte
des avantages comparatifs mondiaux,
et devant lier l’efficacité économique
avec une profonde justice sociale –
les économistes parleront d’équité.
Aujourd’hui, nous sommes à l’aube
d’une nouvelle transition de la
société mondiale, avec de profonds
bouleversements géostratégiques, ce
qui supposera des ajustements
sociaux douloureux et donc une nou-
velle régulation sociale afin d‘éviter
les exclusions. Le chacun pour soi
serait suicidaire et nous ramènerait à
des conséquences néfastes des effets
avec des conflits désastreux. Car il
existe des liens inextricables entre un
développement durable et la morale –
en fait la récompense de l’effort – et
une lutte contre la corruption sous ses
différentes formes. Selon plusieurs
rapports tant des experts nationaux
qu’internationaux, les résultats miti-
gés sont révélateur de l’aggravation
de la situation qui prévaut en Algérie
en matière de gouvernance, où les
différents pouvoirs algériens de
l’indépendance à ce jour ont été pou-
voir mus par l’unique dépense moné-
taire grâce aux recettes élevées du
pétrole – et non du travail et selon un
rapport de l’OCDE aurait dépensé
durant ces deux dernières décennies
deux fois plus pour avoir deux fois
moins de résultats en référence à des
pays similaires. Pour le Forum euro-
méditerranéen des instituts des
sciences économiques (Femise) par

exemple, dans plusieurs rapports
considère que "le gouvernement
algérien a été incapable de trouver
une stratégie à long terme pour
l’emploi des jeunes et ce malgré la
création des dispositifs – Ansej,
Angem et ANEM –, les emplois créés
étant éphémères et sous-payés, le
chômage touchant particulièrement
les jeunes et notant que si l’Algérie
n’a pas été touchée par de violentes
révoltes populaires, elle n’est pas
pour autant immunisée contre un
risque d’instabilité sociale persis-
tant. Le rapport précise également
que si la politique monétaire de
l’Algérie est relativement prudente,
des risques pèsent sur la stabilité du
dinar, évoquant ainsi les poussées
inflationnistes et l’instabilité sociale
qui pourraient signifier aux déten-
teurs de devises de voir l’euro comme
une valeur sûre, apparaissant préfé-
rable au dinar", ce qui amplifiera la
dévaluation du dinar sur le marché
parallèle.

2.-On ne saurai trop insister que le
contrôle efficace doit avant tout se
fonder sur un Etat de Droit, avec
l’implication des citoyens à travers la
société civile, une véritable opposi-
tion sur le plan politique, une vérita-
ble indépendance de la justice, tout
cela accompagné par une cohérence
et visibilité dans la démarche de la
politique socio-économique, un
renouveau de la gouvernance au
niveau global afin de délimiter claire-
ment les responsabilités et pour plus
de moralité des dirigeants aux plus
hauts niveaux afin de faciliter la sym-
biose État/citoyens. Devant éviter à
tout prix les règlements de comptes,
face aux nombreux dossiers, dont
certains trainent dans les tiroirs
depuis des années il faudrait une
armée de contrôleurs. La situation

socioéconomique souvent oubliée est
d’une extrême gravité avec le risque
d‘un retour au FMI horizon 2022
implique une solution politique
rapide, car la crise actuelle est avant
tout politique, avec une nouvelle
gouvernance et des personnes
morales, si l’on veut éviter la
récession économique et la déflagra-
tion sociale de l’Algérie dont les
impacts négatifs toucheront en pre-
mier lieu les couches les plus vulné-
rables. Et dans ce cas, quelque soit le
pouvoir en place, il ne faudrait plus
parler d’indépendance politique ou
économique, les lois économiques
étant insensibles aux slogans popu-
listes. Force est de reconnaître que
l’Algérie n’a pas encore trouvé de
modèle de croissance susceptible de
réduire les inégalités, le chômage et
la pauvreté ayant deux choix : faire
des efforts pour réformer ses institu-
tions et l’économie vers plus de
démocratie et de transparence, ou
régresser vers une attitude protec-
tionniste dans un effort pour mainte-
nir le statu quo politique. Et là… on
en revient toujours à la morale, (la
vertu du travail ), intimement liée à
l’Etat de droit et à la démocratisation
de la société, surtout des responsa-
bles qui doivent donner l’exemple
s’ils veulent mobiliser leur popula-
tion et éviter l’anémisation de la
société, porteuse décadence ; un phé-
nomène déjà analysé avec minutie
par le grand sociologue maghrébin
Ibn Khladoun dès le XIVe siècle. En
démocratie, les urnes tranchent sur
les projets de société et a minorité
politique se soumet à la volonté de la
majorité tout en demeurant une force
de propositions. Comment ne pas
rappeler ici que par le passé entre
1983/2002, j’avais donné plusieurs
conférences aux universités de
Annaba, Constantine, Béjaïa, Tizi-

Ouzou, Oran, Tlemcen, Sidi-Bel-
Abbès, à l’École nationale
d’administration d’Alger (ENA) et
ensuite d’autres conférences entre
2007 et 2018, cela afin d’expliquer
notre démarche fondée sur
l’alternance démocratique tenant
compte de notre authenticité, et une
économie diversifiée hors hydrocar-
bures dans le cadre des valeurs inter-
nationales avec l’avènement de la
quatrième révolution économique
mondiale 2020-2030. Parallèlement,
j’ai eu l’honneur de coordonner plu-
sieurs ouvrages pluridisciplinaires,
entre 2000/2010, ayant abordé les
réformes politiques, sociales et éco-
nomiques, fruit d’un travail collectif
à la rédaction desquels ont contribué
des collègues spécialistes en anthro-
pologie, en économie et en sciences
politiques des universités d’Oran et
d’Alger. Ces travaux sont
aujourd’hui d’une brulante actualité
et objet de cette présente contribution
réactualisée, qui s’inscrit en partie
dans la tradition déjà bien établie des
travaux de transitologie traitant des
expériences des pays du Tiers Monde
et de l’ex-bloc socialiste, analysant
les différentes politiques élaborées et
exécutées en guise de réponses aux
grands défis internes et mondiaux.
Comprendre la résistance aux
réformes implique de saisir les ten-
dances réelles de la société algé-
rienne face tant aux mutations
internes que mondiales, d’analyser
avec lucidité les relations dialec-
tiques réformes/démocratie/justice
sociale/économie de marché concur-
rentielle dans le cadre des valeurs
internationales, loin de tout mono-
pole public ou privé et les segments
de la production de la rente (
Sonatrach) et celui de sa redistribu-
tion ( (système financier), boulever-
sant des intérêts, les gagnants de

demain n’étant pas forcément ceux
d’aujourd’hui.

4.-Concernant les évènements
récents en Algérie, comme j’ai eu à
l’affirmer dans plusieurs interviews
au niveau national et international
nous devons privilégier uniquement
la sécurité et les intérêts supérieurs
de l’Algérie où population
ANP/forces de sécurité trouveront
une solution à la crise actuelle,
devant aller impérativement vers
l’élection présidentielle d’une
manière transparente avant la fin de
l’année 2019, appartenant au futur
président de mener les réformes poli-
tiques et économiques. Je rappelle
brièvement mes propositions de sor-
tie de crise parues au niveau interna-
tional (Africa Presse - France -
American Herald Tribune USA) et
dans plusieurs contributions natio-
nales s’articulant autour de trois
scénarios dans le cadre du respect
strict de la Constitution. Le premier
scénario en le maintien de l’actuel
chef d’État et de l’actuel gouverne-
ment qui fixerait une nouvelle date
des élections avant la fin de l’année
2019, après avoir mis à jour le
fichier électoral et adopté une ins-
tance nouvelle de suivi des élections
indépendant de l’exécutif, avec une
date butoir pour l’élection présiden-
tielle ne devant pas dépasser six à
huit mois. Ce scénario rejeté par la
majorité de l’opposition et du Hirak
nous conduirait au même scénario de
l’échec de la date de l’élection du 4
juillet 2019 où aucun candidat
sérieux ne se présenterait Le
deuxième scenario maintient l’actuel
chef d’état jusqu’aux prochaines
élections présidentielles, avant la fin
de l’année , avec la démission de
l’actuel gouvernement, où le chef de
l’État nommerait un nouveau gou-
vernement "de compétences natio-
nales neutres" chargé de gérer les
affaires courantes et le suivi des dos-
siers au niveau international, la créa-
tion d’une instance indépendante la
mise à jour le fichier électoral et
adopté une instance nouvelle de suivi
des élections indépendant de
l’exécutif, avec une date butoir pour
l’élection présidentielle ne devant
pas dépasser 6 à 8 mois. Qu’en sera-
t-il de ce scénario en cas d’une mobi-
lisation populaire et du rejet de
l’opposition, ce qui nous conduirait
au même scénario de l’échec de la
date de l’élection du 4 juillet 2019
où aucun candidat sérieux ne se pré-
senterait ? Pour le troisième scénario,
qui est implicitement contenu dans
la résolution du 15 juin 2019, sans
préciser les modalités, c’est le départ

à la fois du chef de l’État à
l’expiration de son mandat constitu-
tionnel et l’actuel. J’avais proposé il
y a deux mois pour ce cas que le chef
de l’État a le pouvoir de nommer un
nouveau président du conseil consti-
tutionnel après la démission de
l’actuel avant l’expiration de son
mandat où il démissionnerait égale-
ment, avant le 9 juillet 2019,
l’actuel président du Sénat étant inté-
rimaire, selon la constitution , serait
ipso facto le nouveau chef de l’État.
Ce dernier nommerait "un nouveau
gouvernement de compétences natio-
nales neutres" chargé de gérer les
affaires courantes et le suivi des dos-
siers au niveau international, la créa-
tion d’une instance indépendante la
mise à jour le fichier électoral et
adopté une instance nouvelle de suivi
des élections indépendant de
l’exécutif, avec une date butoir pour
l’élection présidentielle ne devant
pas dépasser 6 à 8 mois. Un autre
scénario contenu implicitement dans
la résolution, mais modalités précises
combinant le respect de la
Constitution et la situation exception-
nelle politique impliquant une lec-
ture plus large de la Constitution,
l’ANP accompagnant et garantissant
le processus, c’est de réactiver, les
prérogatives du Conseil de sécurité
nous ramenant en gros au même
cadre du HCE par la nomination
d’une personne ou une direction col-
légiale, chiffre impair de 3 à 5, le pré-
sident ayant deux voix lors d’un vote,
qui serait chargé de la mise en place
d’une instance indépendante la mise
à jour le fichier électoral et adopté
une instance nouvelle de suivi des
élections indépendant de l’exécutif et
nommerait un nouveau gouverne-
ment "de compétences nationales
neutres" chargé de gérer les affaires
courantes et le suivi des dossiers au
niveau international toujours avec
une date butoir pour l’élection prési-
dentielle ne devant pas dépasser 6 à
8 mois. J’avais exclu trois autres scé-
narios qui conduirait le pays à la fail-
lite.
Premièrement, la tenue d’une confé-
rence nationale avec des élections
régionales pour désigner les repré-
sentants d’Al Hirak et certains seg-
ments de partis et de la société civile
n’ayant pas été impliquée dans la
corruption et la gestion antérieure,
mais sans calendrier précis. Cette
conférence désignerait alors un col-
lectif chargé de réviser le ficher élec-
toral et la mise en place d’une com-
mission de surveillance de sélections
ainsi qu’un gouvernement de compé-
tences nationales. Entre temps c’est
la paralysie de l’économie, sous

réserve qu’il y ait entente sur la dési-
gnation des représentants.
Deuxièmement, se référant aux arti-
cles 7 et 8, certains partis, une mino-
rité, proposent d’aller vers une
constituante avec une institution col-
légiale avec pour tâche la rédaction,
ou l’adoption, d’une Constitution,
c’est-à-dire le texte fondamental
d’organisation des pouvoirs publics
d’un pays. Cela peut durer 2 à 3 ans
sous réserve d’une entente entre les
différentes forces sociales et poli-
tiques, avec entre temps le retour au
FMI et la perte de l’indépendance
politique et économique. Le dernier
scénario face à une situation d’une
extrême gravité concerne l’état
d’exception qui désigne, de façon
générale, des situations où le droit
commun est suspendu, ce qui peut se
référer à des cas juridiques distincts,
tels que l’état d’urgence, l’état de
guerre, l’état de siège, la loi martiale,
etc. C’est l’Armée qui prend le pou-
voir et gèle toutes les institutions
jusqu’à l’élection présidentielle. Le
haut commandement de l’Armée
algérienne a exclu ce scénario qui
isolerait encore plus l’Algérie de la
scène internationale et ne résoudrait
pas la crise.
En résumé, de grands défis attendent
l’Algérie, une entreprise d’envergure
qui doit s’insérer au sein d’une fonc-
tion objective stratégique pour faire
de l’Algérie un pays émergent à
l’horizon 2025/2030. D’ailleurs
l’Algérie, malgré les évènements
récents, salués par la communauté
internationale pour le civisme des
manifestants, traduisant une certaine
vitalité de la société, dont sa jeu-
nesse, reste un pays très écouté et res-
pecté. Le dialogue est l‘outil par
excellence de la bonne gouvernance
afin de réaliser les transformations
politiques et économiques. Une
longue période de transition que cer-
tains proposent, le temps ne se rattra-
pant jamais en économie, conduira à
la régression économique et sociale
avec des réserves de change tendant
vers zéro et le retour au FMI dans
deux ans. La stabilité et le développe-
ment sont conditionnés par de pro-
fondes réformes permettant un déve-
loppement durable. Le défi futur de
l’Algérie peut se résumer ainsi : soit
une véritable stratégie d’adaptation à
ce monde turbulent et instable, de
profondes réformes afin de favoriser
le développement durable ou une
régression de l’Algérie tant dans le
domaine économique, social, poli-
tique et militaire. Ce qu’aucun
patriote ne souhaite.

A. M.*, expert international et
professeur des universités
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L’Algérie, dont ce pré-sommet
prépare la réunion future des
chefs d’état, qui sera clôturé par
le Président de la République
française aujourd’hui 24 juin,
verra la présence du ministre
algérien des Affaires étrangères
et de la délégation algérienne
qui a fourni un important travail
reconnu par l’ensemble des
participants ayant présidé
l’important dossier de la
transition énergétique des 5+5.

1.-Historique
Prévu initialement en présence des chefs
d’État et de gouvernement, du fait de la
situation de certains pays du Maghreb
dont l’élection en Mauritanie, les tensions
en Libye et en Europe avec les récentes
élections du Parlement européen qui a vu
la montée des partis populistes, il a été
décidé qu’elle se tiendra à un niveau poli-
tique moindre réunissant les ministres des
Affaires étrangère, à la même date, la réu-
nion des chefs d’État étant reportée de
quelque mois. Cette réunion a pour objet
de définir, concrètement, les moyens et les
mécanismes à mettre en œuvre pour tisser
des liens forts dans tous les domaines
autour de la Méditerranée afin de dynami-
ser la coopération en Méditerranée occiden-
tale, reposant sur la conviction que la
société civile doit être pleinement associée
à la définition d’un nouvel agenda positif.
Cet événement a pour ambition de relancer
la dynamique de coopération en
Méditerranée occidentale par la mise en
œuvre de projets concrets en faveur du
développement humain, économique et
durable dans la région. L’Union euro-
péenne, l’Allemagne, les organisations
pan-méditerranéennes et les principales
organisations économiques internationales
présentes dans la région sont associées à
cette initiative à l’image de fondation
Anna-Lindh, la Banque mondiale, la
Banque européenne d’investissement, la
Banque européenne pour la reconstruction
et le développement et l’institut méditerra-
néen de l’eau (IME), coordinateur du forum
méditerranéen de l’eau. Chaque État du dia-
logue 5+5 a suggéré 10 personnalités
issues de la société civile, l’une d’entre
elles dans chaque pays est désignée chef de
file, personnalités qualifiées étant appelées
"les Cent". D’avril à juin 2019, la société
civile de la Méditerranée occidentale des
deux rives, en particulier les jeunes, les
acteurs économiques, sociaux, scienti-
fiques et culturels ont travaillé ensemble
pour faire émerger des solutions concrètes
pour la région. L’ensemble de ces
réflexions et propositions d’initiatives sera
partagé avec les dirigeants lors du Sommet
à Marseille pour déterminer celles qui
seront mises en œuvre de façon prioritaire.
Ces initiatives peuvent être de plusieurs
sortes : totalement nouvelles, au stade de
l’élaboration technique, nécessitant un
financement, ou déjà existantes mais méri-
tant d’être relancées. Elles peuvent prendre
plusieurs formes : actions collectives, pro-
jets concrets, suggestions de politiques
publiques communes, concepts communs,
institutions à créer, appellations méditerra-
néennes, régulations, etc. Elles doivent
avoir un caractère régional ou multilatéral.

Chaque État du dialogue 5+5 a suggéré dix
personnalités issues de la société civile.
Ces personnalité ont participé à
l’ensemble des forums préparatoires thé-
matiques dans une optique de restitution
des débats et de recensement des idées et
des projets. Nous avons eu cinq forums
préparatoires en amont du Sommet de
Marseille autour de cinq thématiques : les
Énergies ; la Jeunesse, l’Éducation, la
mobilité ; l’Économie et la compétitivité
; la Culture, les Médias, le Tourisme ;
l’Environnement et le développement
durable. Lors de chacun de ces forums,
c’est la société civile qui a débattu et pro-
posé des projets :

Forum Énergi es : organisé par
l’Algérie le 8 avril 2019 sous le thème
"Vers un partenariat renforcé au service
d’une transition énergétique durable",

Forum Jeunesse, éducation, mobi-
l i té : organisé par Malte les 24 et 25
avril 2019. Thème "The Mediterranean
Generation : Malta’s Contribution to the
Summit of the Two Shores".

Forum Économie et compéti tivi té :
organisé par le Maroc le 29 avril 2019.
Thème : "Une meilleure intégration éco-
nomique entre les deux rives, vers un
espace partenarial de croissance et
d’innovation partagées".

Forum Culture, médias, tourisme :
organisé par la France. Thème : "Impulser
une nouvelle dynamique culturelle en
Méditerranée occidentale".

Forum Environnement et dévelop-
pement durable : organisé par l’Italie
les 15 et 16 mai 2019. Thème "Économie
bleue, économie verte, économie circulaire
: propositions de partenariats pour un
développement urbain côtier durable en
Méditerrané occidentale". La réunion des
chefs de file sur l’île des Embiez les 27 et
28 mai 2019 qui a permis de recenser 275
projets proposés par les chefs de file des
5+5.
La réunion de l’assemblée des Cent,
Forum organisée par la Tunisie les 11 et
12 juin 2019 a été consacrée à la synthèse
"Vers un espace commun de dialogue inter-
culturel, de production et de développe-
ment durable, inclusif et solidaire".

2. - Quel les actions concrètement de ce
Sommet afin de réaliser un développement
de relations plus équitables entre les deux

rives de la
Méditerranée ?
Nous rappellons que récemment avec des
experts de renom algériens : marocains,
tunisiens, mauritaniens, libyens et 15 per-
sonnalités européennes nous avons produit
sous ma direction (A. Mebtoul) et celle de
mon ami Camille Sari deux ouvrages
(1.050 pages), l’un sur les institutions
politiques, l’autre économique dans toute
sa diversité intitulé « le Maghreb face aux
enjeux géostratégiques parus aux éditions
Harmattan entre 2015/2016, faisant suite à
mes contributions sur ce sujet au niveau
de l’institut français des relations interna-
tionales entre 2011/2013 sur les relations
Europe Maghreb. Je rappelle également
que lors d’une rencontre presque similaire
au siège de l’Unesco en 1993 à l’initiative
de Pierre Moussa avec la présence de M.
Thom Bekki alors vice-président de
l’Afrique du Sud sur le thème "Afrique-
Maghreb dans le cadre de la stratégie euro-
méditerranéennes", j’avais préconisé à la
fois la création d’une université euro-médi-
terranéenne lieu de fécondation des cultures
et de combat contre l’intolérance, la créa-
tion d’une banque et Bourse euro-méditer-
ranéenne avec des instruments financiers
adaptés à la situation pour la réalisation de
projets concrets en favorisant des réseaux
décentralisés des acteurs économiques,
sociaux et culturels, associant les institu-
tions financières internationales et les
banques classiques. Je réitère ces proposi-
tions pour ce sommet des 5+5 en plus de
la création d’un conseil économique et
social au niveau de la Méditerranée occi-
dentale (5+5) dont la vocation est de
regrouper les différents segments de la
société civile, expérience si elle réussit
pourrait être étendue à une société civile
mondiale regroupant les différentes régions
de notre planète afin de lutter contre
l’insécurité, l’immigration et donc favori-
ser un espace équilibrée et solidaire mon-
dial. C’est dans ce cadre que je tiens à
saluer l’initiative de Son Excellence le
Président de la République française. Cette
initiative entre, me semble-t-il, dans le
cadre de la nouvelle transformation du
monde, des défis écologiques en rappelant
les conclusions de la COP 21 et la COP
22, qui interpelle toute l’humanité devant
influer les nouvelles relations internatio-
nales. Le XXIe siècle aura trois acteurs
stratégiques tissant des liens dialectiques :
les États qui doivent s’adapter à la mondia-
lisation (l’État hégélien bureaucratique
centralisé étant dépassé), les institutions
internationales qui doivent être rénovées

avec l’entrée massive des pays émergents,
dont la Chine, et la société civile qui
jouera un rôle de plus en plus prépondé-
rant, non antinomique avec les deux autres
acteurs mais complémentaires. Le souhait
commun est que cette importante rencon-
tre, puisse faire du bassin méditerranéen un
lac de paix, de tolérance et de prospérité
partagé se fondant sur un partenariat
gagnant/gagnant loin de tout esprit de
domination, grâce à la tolérance et au dia-
logue des cultures. L’Algérie, constitue un
acteur stratégique en Méditerranée et en
Afrique puisqu’elle a joué un rôle impor-
tant lors des différentes réunions de la pré-
paration de la réunion des 5+5 où elle a
proposé des projets concrets ayant un
impact régional, privilégiant les intérêts
économiques et la stabilité de la région,
tenant compte de la transformation du
monde. L’Algérie qui a eu le dossier de la
transition énergétique a proposé pour ce
cadre 47 projets issus de la société civile.
Les travaux du Forum à Alger se sont
organisés sous forme de 4 sessions théma-
tiques, à savoir : les Énergies renouvela-
bles et efficacité énergétique ; les Intercon-
nections électriques ; le Gaz naturel
comme moteur d’une transition énergé-
tique et la transformation digitale du sec-
teur de l’énergie. C’est que l’énergie sera
au cœur de la souveraineté des États et de
leurs politiques de sécurité et leurs dyna-
miques économiques modifient les rap-
ports de force à l’échelle mondiale et affec-
tent également les recompositions poli-
tiques à l’intérieur des États comme à
l’échelle des espaces régionaux. La transi-
tion énergétique renvoie à d’autres sujets
que techniques, posant la problématique
sociétale, pouvant être définie comme le
passage d’une civilisation humaine
construite sur une énergie essentiellement
fossile, polluante, abondante, et peu chère,
à une civilisation où l’énergie est renouve-
lable, rare, chère, et moins polluante ayant
pour objectif le remplacement à terme des
énergies de stock (pétrole, charbon, gaz,
uranium) par les énergies de flux (éolien,
solaire). Cela pose la problématique d’un
nouveau modèle de croissance et de
consommation : tous les secteurs écono-
miques, tous les ménages sont concernés :
transport, BTPH ; industries, agriculture.
Les choix techniques d’aujourd’hui enga-
gent la société sur le long terme. Dès lors
la transition énergétique suppose un
consensus social car la question fondamen-
tale est la suivante : cette transition éner-
gétique, combien ça coûte, combien ça
rapporte et qui en seront les bénéficiaires.
Les importantes potentialités de toutes
formes d’énergie en Méditerranée celles du
vent ou du soleil, ou des énergies fossiles
présentes dans son sous-sol peut faire de
cette zone des contacts entre civilisations
millénaires, soumise depuis toujours à des
tensions politiques fortes, une nouvelle
région énergétique du monde, aux portes de
l’Europe, de l’Afrique et du Moyen-Orient.
Carrefour de trois continents, fragile sur le
plan environnemental, le bassin méditerra-
néen est aussi une région source
d’énergies, comme celles du vent ou du
soleil, ou des énergies fossiles présentes
dans son sous-sol.

A. M.
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Quelque 3.000 personnes -
5.000 selon les organisateurs -
ont marché dans les rues de
la capitale malienne, hier
vendredi 21 juin, pour dire leur
colère après la multiplication
des massacres dans le centre
du Mali.

Koulogon, Ogossagou, Sobane,
Gangafani ou encore Yoro... plus
de 250 personnes ont été tuées

dans ces villages attaqués depuis le
début de l'année. Selon la Croix
Rouge, plus de 2.800 personnes ont
trouvé refuge à Bandiagara. "Stop aux
tueries", c'était le mot d'ordre de la
manifestation de Bamako.
Les manifestants font le même constat
que Oumar, jeune Malien déterminé.
"Je peux dire que le Mali se meurt...
La région de Mopti, le centre, c’est
une digue qui protège le Mali. Et
quand cette digue va céder, tout va
partir à l’eau".
Pour un porte-parole de la jeunesse, le
temps du silence est terminé. "On ne
peut plus se taire ! Nous sommes obli-
gés de mettre la pression à ceux qui
nous dirigent aujourd’hui, qui doivent

chercher la solution !" Les chiffres
des victimes de plusieurs localités du
centre (Sobane, Ogossagou, ou encore
Yoro), ont été rappelés. Pour arrêter
les tueries de masse, il faut désarmer
les groupes, insiste un manifestant :
"L’État doit désarmer tout le monde !
Pourquoi l’État tarde à désarmer les
gens ? Il faut désarmer !", lance-t-il.
Le grand rassemblement s’est déroulé
sans incident majeur, avec un service
de maintien d’ordre plutôt irréprocha-
ble. Le chef des opérations de main-

tien de la paix de l'Onu, Jean-Pierre
Lacroix, a terminé hier vendredi une
visite au Mali avec le numéro 2 de la
diplomatie de l'Union européenne,
Pedro Serrano.
Ils se sont rendus à Mopti dans le cen-
tre du pays pour rencontrer les autori-
tés locales et des representants de la
société civile.
C'est jeudi prochain que le Conseil de
sécurité de l'Onu doit examiner le
renouvellement du mandat de la mis-
sion de l'Onu au Mali la Minusma.

Ils ne sont plus que deux en lice. Qui
sera le prochain Premier ministre bri-
tannique ? L'ancien maire de Londres,
Boris Johnson, ou le ministre des
Affaires étrangères, Jeremy Hunt ?
La bataille commence. Les deux
hommes ont un mois pour convaincre
les 160.000 militants du Parti conser-
vateur. Le marathon commence ce
samedi 22 juin à Birmingham, dans le
centre de l'Angleterre. La première
d'une série de 16 rencontres entre les
deux candidats et les militants. Jeremy
Hunt le sait : il a du retard face à Boris
Johnson. Il est moins connu, moins

populaire, moins radical aussi sur le
Brexit. À l'origine, il a d'ailleurs voté
contre ; il souhaitait le maintien du
Royaume-Uni dans l'Union euro-
péenne. Depuis, Jeremy Hunt a
changé d'avis. Mais ça risque de ne
pas suffire face à "M. Brexit" en per-
sonne. Personnage fantasque, génial
pour les uns, lunaire et désinvolte pour
les autres, Boris Johnson a l'avantage
de la cohérence.
Depuis des années, il prêche pour un
Brexit dur et déteste Bruxelles. Ce
divorce difficile avec l'UE, ces négo-
ciations complexes où les Vingt-Sept

ne lâchent rien... tout cela le rend d'au-
tant plus populaire dans les rangs
conservateurs. La stratégie de Jeremy
Hunt, c'est de mettre l'opinion de son
côté en proposant des débats télévisés
en direct à son adversaire ; jouer sur
son sérieux, sa connaissance des dos-
siers, son professionnalisme face à un
Boris Johnson moins à l'aise sur le
fond.
Jusqu'ici, le camp Johnson a refusé. Il
préfère mener le combat dans la dis-
crétion devant les militants, parce qu'il
sait que c'est à son avantage.
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MALI

Une marche pour dire "non"
aux violences

BÉNIN
Le siège levé
autour de la
résidence

de Boni-Yayi
Au Bénin, les forces de l’ordre qui
encerclaient, à Cotonou, la résidence
de l'ancien président, Thomas Boni
Yayi, ont levé le camp, ce samedi 22
juin. Un geste de décrispation inter-
venu, suite à une rencontre entre le
président Patrice Talon et des nota-
bles de la ville de Tchaourou, ville
dont est originaire l'ancien chef de
l'État. La police a tout d’abord enlevé
les chicanes et le conteneur qui ser-
vait d’abri et de vestiaire aux forces
de l'ordre. Les hommes, déployés
depuis une cinquantaine de jours
maintenant, ont quitté les lieux au
petit matin. La rue autour de la rési-
dence est redevenue une voie pas-
sante. Les filtrages et les interdic-
tions d’accès ont pris fin.
Jeudi, le Président béninois Patrice
Talon est rentré du Nigeria où il a vu
son homologue Muhammadu Buhari.
Dans la soirée, il a reçu une déléga-
tion de personnalités originaires,
comme Boni Yayi, de Tchaourou. Les
visiteurs ont respectueusement
demandé au Président la levée des
barrières, le feu vert pour l’évacua-
tion sanitaire de l’ancien président et
la libération des personnes arrêtées.
On ignore si le pouvoir laissera partir
Boni Yayi sans avoir vu le juge
chargé de l’entendre dans l’affaire
des troubles liés aux législatives.

YEMEN
Les Houthis

affirment avoir
abattu un avion
militaire saoudien

Un média contrôlé par les houthis a
annoncé qu’un avion de la coalition
arabe a été abattu au Yémen, pays
déchiré par un conflit armé depuis
2014. Les Houthis ont abattu dans le
ciel du Yémen un avion de recon-
naissance de la coalition arabe diri-
gée par l’Arabie saoudite, informe
Al-Massira, chaîne contrôlée par les
Houthis, se référant à une source
militaire. "Un avion de reconnais-
sance appartenant aux forces hos-
tiles a été abattu dans le district de
Hared, à Hajjah", dans le nord-ouest
du Yémen, indique l’interlocuteur du
média.
Le conflit politico-militaire opposant
le gouvernement aux Houthis se
poursuit depuis 2014. Depuis mars
2015, la coalition arabe, dirigée par
Riyad, est engagée dans le pays aux
côtés du gouvernement.
En décembre 2018, les parties en
conflit se sont réunies pour la pre-
mière fois autour de la table des
négociations. Cette rencontre organi-
sée sous l’égide de l’Onu a permis de
conclure une série d’accords impor-
tants.

Agences

ROYAUME-UNI
Hunt contre Johnson, deux stratégies pour un seul poste

Selon la Ceni, la Commission électo-
rale indépendante, le taux de partici-
pation de ce premier tour de l'élection
présidentielle devrait être élevé. Ce
dimanche matin le candidat du pou-
voir, le général Ghazouani, s’est pro-
clamé vainqueur du scrutin alors que
les résultats n'étaient pas attendus
avant le début de la semaine.
C'est une sortie qui jette le trouble. Le
général à la retraite, Mohamed Ould
Ghazouani, a fait cette déclaration du
Palais des congrès de Nouakchott, en
présence du chef de l’État sortant
Mohamed Ould Abdel Aziz, son prin-

cipal soutien. Ghazouani se fonde sur
80 % des résultats dépouillés par la
Commission électorale nationale indé-
pendante, qui lui donneraient plus de
50 % des suffrages.
Mais cette déclaration de Ghazouani
jette le trouble d’autant que la Céni
n’a pas encore communiqué les résul-
tats officiels. Les résultats qui n’ont
toujours pas été annoncés, ni à la
radio, ni à la télévision. Les chaînes
publiques ont installé leur studio au
siège de la Céni.
Samedi, en fin d’après-midi, les qua-
tre candidats de l’opposition ont

dénoncé des fraudes recensées dans le
pays, notamment dans la localité de
Barkeol, à l’extrême-est du pays, où
des éléments d’une unité de l’armée
auraient voté dans plusieurs bureaux
de vote, alors qu’ils n’étaient même
pas inscrits dans ces bureaux. De
même leurs observateurs, censés sur-
veiller le bon déroulement des opéra-
tions, on été explusés des bureaux de
vote. Ce que la Céni a démenti dans la
soirée. Tous les regards sont tournés
vers la Céni, qui n'a pas encore réagi
et vers les candidats d'opposition.

Agences

MAURITANIE

Le général Ghazouani se proclame vainqueur
de la présidentielle

Duo Alterno, un ensemble
italien de musique de
chambre composé du pianiste
Riccardo Piacentini et de la
soprano Tiziana Scandaletti, a
animé, jeudi à Alger, un
concert à l’occasion de la
Fête internationale de la
musique.

Organisé par l’Institut culturel ita-
lien en Algérie, le concert,
accueilli à l’auditorium de la

Radio algérienne, était une occasion
pour cet ensemble spécialisé dans la
musique classique du XXe siècle et
contemporaine pour revisiter des
œuvres de compositeurs universels.
Riccardo Piacentini et Tiziana
Scandaletti ont déroulé un répertoire
(Chansons en rose) d’une dizaine de
pièces, enrichi par de photos-sons
mises en relation avec le répertoire

italien contemporain. Le duo a rendu
hommage, à cette occasion, à des
compositrices italiennes telles Silvana
Copperi, Sonia Bo et Rossela Spinosa,
entre autres, ressuscitées à travers des
extraits enregistrés par le duo et com-
posés par Riccardo. Inspirées de la vie
quotidienne à l’issue du séjour des
membres du duo à Alger, ces compo-

sitions "Photos-songs" de Riccardo
donnent du son à des images prises
dans des lieux populaires de la capi-
tale. "C'est une sorte de reportage de
paysages sonores qui s'entremêlent
musicalement", explique ce pianiste-
compositeur qui se produit pour la
deuxième fois en Algérie, après son
premier concert en 2016.

Duo Alterno a fait ses débuts en 1997
au Festival de musique contemporaine
italienne de Vancouver, où il a donné
des concerts et des master-class pour
des étudiants en musique.
L’ensemble, considéré comme un des
repères les plus importants du réper-
toire voix-piano des œuvres de com-
positeurs contemporains et du XXe
siècle, a joué sur de nombreuses
scènes internationales, notamment en
Argentine, Belgique et Autriche et en
plus des festivals en Italie.
Des compositeurs de renom, à l’image
d’Ennio Morricone et Giacomo
Manzoni, ont écrit des pièces pour
Tiziana Scandaletti et Riccardo
Piacentini, diplômés en interprétation
vocale et en composition et piano, res-
pectivement.
Le Duo Alterno compte à son actif
une vingtaine d’albums notamment
"La voix contemporaine en Italie",
sorti en 2013.

Les deux projets pilotes du pro-
gramme d'appui de l'Union euro-
péenne à la protection du patrimoine
culturel en Algérie, visant la "régéné-
ration et mise en valeur des fortifica-
tions de La Casbah d'Alger" et la
"Sécurisation et mise en valeur du
tombeau Imedghacen" à Batna, ont
été déclarés "inaboutis", a indiqué,
mardi à Alger, Alexis Castro expert et
membre du programme. Ces deux
projets retenus dans le cadre de la
mise en œuvre d'outils intersectoriels
ont été déclarés "inaboutis" pour
cause de "défaillances" dans la ges-
tion des marchés et "insuffisance" de
l'étude et du diagnostic entrepris,

explique Alexis Castro s'exprimant
lors du séminaire de clôture de ce pro-
gramme. L'expert de l'Unité d'appui
au programme (UAP) a expliqué que
les études de diagnostic de ces projets
avaient besoin de "renforcement et de
plus de temps" de l'avis d'experts
européens et algériens qui jugent les
études "insuffisantes".
Selon cet expert, l'étude menée pré-
sente une "absence d'interprétation
des données historiques" et s'appuie
sur une "approche exclusivement
technique" en plus de souffrir d'un
"manque d'interprétation des phéno-
mènes de dégradation". Cependant, il
a indiqué que ces projets pilotes ont

permis de créer une documentation en
2D et en 3D sur les deux sites, une
identification des matériaux de
construction ainsi que la collecte d'in-
formations utiles pour de futurs opéra-
tions de restauration et de mise en
valeur. Alexis Castro a recommandé
également le "renforcement du diag-
nostic technique", "la modélisation
3D du secteur sauvegardé de La
Casbah d'Alger", et "l'utilisation des
nouvelles technologies", dont les coût
sont aujourd'hui "abordables". Il a
également noté que plusieurs institu-
tions et entreprises européennes
avaient manifesté leur intérêt pour tra-
vailler sur ces projets "gratuite-

ment".En 2015, l'étude d'exécution
des travaux de restauration du monu-
ment funéraire berbère Imedghacen et
de régénération des fortifications de
La Casbah d’Alger a été attribué au
consortium français Louis Berger, un
holding d'engineering et de conseils
dans le secteur de la construction.
Mis en œuvre en 2014, le programme
d'appui à la protection et à la valorisa-
tion du patrimoine culturel en Algérie
est cofinancé par l'UE et l'Algérie à
hauteur de 21.5 millions et 2.5 mil-
lions d’euros, respectivement.
Le bilan complet de ce programme a
été présenté mardi lors du séminaire
de clôture.

Le bilan du programme d'appui de
l'Union européenne à la protection et à
la valorisation du patrimoine culturel
en Algérie a été présenté mardi à
Alger lors d'un séminaire des experts
de l'UE et des responsables du minis-
tère de la Culture. Le bilan qui clôt ce
programme de cinq ans (2014-2019)
se décline en plusieurs axes concer-
nant le renforcement des capacités de
la société civile, l'inventaire, le préser-
vation des archives et l'accompagne-
ment de la pratique de l'intersectoria-
lité ainsi que des actions d'appropria-
tion et de sensibilisation.
Le programme a dispensé plus de 120
sessions de formation au profit du per-
sonnel des musées et des établisse-
ments disposant d'archives filmiques
et d'institutions intervenant dans le
domaine du patrimoine, a indiqué
Dominique Bernardi, chef d'équipe de
l'Unité d'appui au programme (UAP).
L'experte de l'UAP, Silvia Cravero, a

également rappelé la formation, en
2016, d'un premier noyau de douze
experts juniors en inventaire du patri-
moine culturel qui ont pris part à une
opération pilote d'élaboration d'un
inventaire général des biens culturels
matériels dans douze wilaya du pays.
Ces mêmes experts sont aujourd'hui
habilités à transmettre les connais-
sances acquises. Dans le cadre du ren-
forcement des capacités de la société
civile, l'UAP a prodigué des cycles de
formation sur la gestion de projet lié
au patrimoine, le communication, la
structuration des associations comme
sur le financement des projets associa-
tifs, au profit d'une vingtaine d'asso-
ciations et de des cadre des directions
de wilaya de la culture.
17 projets en tout liés à la protection
du patrimoine ont aussi été financés.
Selon Bernardi, le besoin en forma-
tion supplémentaire pour le renforce-
ment des capacités associatives et la

mise en place ou l'intégration dans des
réseaux internationaux "se fait encore
ressentir". Le secteur de la formation
professionnelle a, lui aussi, bénéficié
de l'expertise de ce programme grâce
à la mise en place de nouvelles spé-
cialités dans les instituts de formation
dédiée aux métiers de maçon-restau-
rateur et de technicien de chantier de
restauration.
Evoquant le volet audiovisuel du pro-
gramme l'expert de l'UAP, Alexis
Castro a indiqué que le programme a
participé à la remise à niveau des
techniques de préservation des
archives filmiques avec la formation
d'un noyau de restaurateurs spéciali-
sés.
Deux projets pilotes, "régénération
urbaine et mise en valeur du système
de fortification de La Casbah" d'Alger
et la "Sécurisation et mise en valeur
du tombeau Imedghassen" à Batna
avaient été sélectionnés au titre de la

pratique intersectorielle. En raison des
défaillances dans la gestion des mar-
chés et de la faiblesse de l'étude et du
diagnostic établi, les deux projets sont
déclarés "inaboutis" autant par les
experts algériens qu'étrangers, affirme
Alexis Castro.
Présente à ce séminaire, la ministre de
la Culture Meriem Merdaci a insisté
sur la capitalisation des acquis de ce
programme, en appelant les experts et
associations ayant bénéficié de forma-
tions à "transmettre leurs connais-
sances". Les experts juniors "seront
affectés dans plusieurs villes" et les
17 associations "vont sillonner le
pays" pour renforcer le tissu associa-
tif, a-t-elle dit.
Mis en œuvre en 2014, le programme
d’appui à la protection et à la valori-
sation du patrimoine culturel en
Algérie est cofinancé par l’UE et
l’Algérie à hauteur de 21.5 millions et
2.5 millions d’euros, respectivement.

FÊTE DE LA MUSIQUE

Le duo italien Alterno en concert à Alger
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PROGRAMME D’APPUI DE L'UE À LA PROTECTION DU PATRIMOINE ALGÉRIEN

Présentation du bilan

PROGRAMME D'APPUI AU PATRIMOINE

Les projets pilotes de La Casbah et de l'Imedghacen "inaboutis"



Le parcours de 7 kilomètres,
qui totalise 24 rames, est
jalonné de cinq (5) stations et
s’ajoute à la première ligne
de ce moyen de transport en
commun fonctionnelle depuis
juillet 2013.

PAR BOUZIANE MEHDI

C ouvrant un parcours de 7 kilo-
mètres et allant de la station
Zouaghi-Slimane (actuel termi-

nus du tramway) jusqu’à l’entrée de la
ville Ali-Mendjeli, l’extension du
tramway de Constantine a été mise,
lundi 3 juin, en exploitation commer-
ciale par les autorités locales et des
représentants de la société civile.
Le parcours de 7 kilomètres, qui tota-

lise 24 rames, est jalonné de cinq (5)
stations et s’ajoute à la première ligne
de ce moyen de transport en commun
fonctionnelle depuis juillet 2013,
allant de la station Benabdelmalek-
Ramdane, dans le centre-ville de
Constantine jusqu’à la cité Zouaghi-
Slimane sur 8,1 km et 9 stations, a
précisé l’APS, rappelant que
l’extension du tramway de
Constantine lancée en travaux en
2017 par le consortium Cosider et
Alstom, scindée en deux tranches, la
première depuis la station Zouaghi-
Slimane à l’entrée d’Ali-Mendjeli sur
7 kilomètres, et la seconde de l’entrée
d’Ali-Mendjeli (boulevard de l’ALN)
jusqu’à l’université Abdelhamid-
Mehri (Constantine 2), sur un linéaire
d’environ 4 km, a nécessité un inves-
tissement public de 30 milliards de
dinars.

Le chef de l’exécutif local,
Abdessamie Saidoune a, lors de la
cérémonie de mise en exploitation
commerciale de cette extension à
laquelle a pris part l’inspecteur auprès
du ministère des Travaux publics et
des Transports, Boubaker Ait
Abdallah, appelé à veiller à la préser-
vation de cet acquis qui contribuera
"grandement" à l’amélioration de la
qualité du transport et du service
public et à faciliter le déplacement des
citoyens, en plus de son impact écono-
mique, a fait savoir l’APS, ajoutant
que plus de 160 nouveaux opérateurs,
entre conducteurs, agents commer-
ciaux, de vente, de contrôle et de
maintenance ont été recrutés et formés
par la Société d’exploitation des
tramways (Setram) de Constantine
pour la gestion de cette extension.

B. M.
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CONSTANTINE, EXTENSION DU TRAMWAY

Mise en exploitation
commerciale

Des plans de développement "promet-
teurs" ont été lancés en concrétisation
à Souk-Ahras en vue de préserver le
capital forestier, réhabiliter et mettre
en valeur les arbres de liège, selon la
Conservation des forêts.
Selon le chef de service de l’extension
des richesse et des études de la
Conservation des forêts, Mohamed
Zeine, les plans de développement
pour la préservation du capital fores-
tier devront contribuer à la croissance
économique et touristique de cette
région frontalière, par la réduction du
taux de chômage et l’amélioration des
conditions de vie des habitants.
Dans ce sens, plusieurs campagnes de
reboisement ont été organisées pour
"compenser" les centaines d’hectares
d’arbres détruits durant les dernières
années, par les feux ayant touché les
forêts des communes d’El
Machrouha, Henancha, Aïn-Zana,

Ouled-Idriss et Zaârouria, a rappelé la
même source, ajoutant que ces opéra-
tions se poursuivent et visent égale-
ment l’ouverture de pistes forestières
à travers les communes de Ouilane,
Lahdada, Ouled Moumène, Lakhdara,
et M’daourouch et l’ouverture de tran-
chées anti-incendie dans la commune
de Ouilane et à travers les communes
de Aïn-Zana et El-Machrouha sur un
linéaire de 95 km.
La même source a fait part de la réali-
sation de 600 km pour délimiter le
domaine forestier, l’aménagement de
960 km de pistes, l’entretien des
plants reboisés récemment sur une
surface de 500 hectares et le recali-
brage des cours d’eau sur un volume
de 3.000m3 en plus de la réalisation de
20 sources d’eau et la plantation de 23
hectares en figue de Barbarie.
Ce programme de développement pré-
voit également plusieurs opérations

pour distancer les arbres de lièges,
l’ouverture de piste et tranchées pour
protéger cet arbre des risques
d’incendie et la plantation de diffé-
rentes espèces d’arbres.
Les forêts de Souk-Ahras occupent
une surface de 88.932 ha, soit 22 % de
la surface globale de la wilaya estimée
à 436.000 ha, a-t-on rappelé précisant
que les arbres de liège s’étendent sur
14.331ha répartis à travers les forêts
d’Oued Bechih, Fedj Maktaâ et Oued
Laghnam dans la commune d’El-
Machrouha et la forêts de
Boumezrane à Ain Zana et la forêt
Fedj-Laâmad à Ouled-Driss.
Ce capital forestier a largement contri-
bué à la préservation des différentes
espèces animales comme le lapin, la
perdrix, la hyène, le sanglier et le cerf
berbère.

ORAN
13.000 logements

AADL livrés
avant la fin du

3e trimestre 2019
Pas moins de 13.000 logements de type
location/vente (AADL) seront attribués
à leurs bénéficiaires au nouveau pôle
urbain Ahmed-Zabana d’Oran avant la
fin du troisième trimestre de l’année en
cours 2019. L’opération de distribution
de ce quota de logement se fera après la
fin du raccordement des projets AADL à
la canalisation principale
d’assainissement par le services des res-
sources en eau et l’achèvement des tra-
vaux d’aménagement externe et de rac-
cordement aux réseaux de la voirie.
Le wali d’Oran, Mouloud Cherifi avait
présidé, en avril dernier, une réunion
consacrée au dossier de l’habitat dans la
capitale de l’Ouest algérien exhortant, à
cette occasion, les responsables concer-
nés à accélérer la désignation des entre-
prises chargées des travaux
d’aménagement externe, surtout au
niveau du pôle urbain de Oued-Tlélat
(8.000 logements) et des projets situés
dans des daïras de la wilaya.
Le chef de l’exécutif de la wilaya d’Oran
a appelé aussi à accélérer l’affichage des
listes de logements sociaux par les
comités de daïras après achèvement de
l’examen des dossiers dans les trois pro-
chains mois et mettre en place un calen-
drier de relogement qui s’étalera jusqu’à
la fin de l’année en cours, surtout pour
ceux qui ont des pré-affectations.
Il a souligné qu’il faut unifier les efforts
pour l’achèvement des travaux
d’aménagement externe dans les plus
brefs délais. Dans ce contexte, des ins-
tructions ont été données pour le lance-
ment prochain de l’étude des dossiers de
l’habitat social.
Des chefs de daïra ont été instruits à affi-
cher des listes de bénéficiaires, accélérer
l’étude des dossiers au niveau des comi-
tés de daïra.
Concernant les propriétaires de loge-
ments précaires du centre-ville, un pro-
gramme d’exception a été réservé por-
tant sur le vieux bâti suivant la priorité
et selon les logements disponibles.

MILA
Un volume de

1,033 milliard m3
lâché du barrage
de Béni-Haroun

Le volume d’eau lâché du barrage de
Béni-Haroun (Mila), depuis octobre
2018 à mi-avril dernier, a atteint 1,033
milliards m3. Les importantes quantités
de pluies enregistrées depuis septembre
passé ont rempli d’une manière précoce
à 100 % ce barrage et le volume emma-
gasiné a commencé le 19 octobre passé
à dépasser la retenue du barrage soit plus
de 200 mètres ayant nécessité le même
jour le lâcher de 578.000 m3.
Les lâchers se sont ensuite poursuivis
du fait des pluies considérables recueil-
lies par le bassin versant du barrage cou-
vrant la wilaya de Mila et des wilayas
voisines.
Durant la saison 2017/2018, les quanti-
tés d’eau lâchée avaient atteint
476.375.000 m3, a encore souligné le
même cadre qui a prévu la poursuite
jusqu’au mois de juin de l’augmentation
des quantités d’eau reçues par le barrage
géant de Béni-Haroun.

APS

SOUK-AHRAS, MISE EN VALEUR DES ARBRES DE LIÈGE

Des plans de développement "prometteurs"
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Entre problèmes d'adaptation,
galères physiques et
fulgurances grandioses,
Matias Suarez présente un
parcours contrasté et
atypique.

C omme ses qualités d'attaquant,
reconnues sur le tard, et qui lui
valent une première participation à

la Copa America avec l'Albiceleste à 31
ans.
Les montagnes des Sierras de Cordoba
sont massives. Les collines boisées de
la pampa plus accessibles. Le Rio
Grande, transformé en Lac San Roque
par le barrage artificiel de Punilla, parti-
culièrement paisible... C'est au milieu
de ces divers paysages hauts en couleurs
de la Falda puis dans la province de
Cordoba que Matias Suarez a parfait son
éducation de jeune footballeur. De sa cité
natale qui oscille entre cascades perdues
et hauts sommets, le Cordobés a
conservé l'amour des savoureux
mélanges : une explosivité singulière
mariée à une patte technique pour le
moins particulière. Il en a aussi hérité le
goût du risque lorsqu'il s'envole en 2008
pour Anderlecht et la Belgique. Il en a
ressenti toute la fierté lorsque l'attaquant
a connu sa première sélection avec
l'Albiceleste. Et sa première convoca-
tion pour la Copa América dans la fou-
lée. Le tout à 31 ans.
Derrière ses premières capes, il y a des
années de sueur, de doutes, d'exploits, de
mauvais choix, de galères physiques...
C'est à 70 km de La Falda, au Club
Atlético Belgrano implanté à Cordoba
que l'avant-centre d'1,82m fête son bap-
tême professionnel en première division
argentine en 2005, après avoir été formé
à l'Union San Vicente. Un parcours
similaire à celui de son ancien coéqui-
pier à Belgrano et ami proche Pablo
Chavarria qui affiche le même nombre de
printemps : "On a commencé ensemble
quand on avait 14 ans. J'ai tout de suite
vu que c'était un joueur différent, avec
un talent supérieur. Il venait d'un quar-
tier modeste et était un peu pauvre.
Donc il vivait dans le centre de forma-
tion pour avoir la possibilité de bien
manger, bien se préparer. Le club gérait
sa vie. Puis on s'est retrouvés tous les
deux titulaires en équipe pro en 2008."

De Cordoba à Bruxelles,
"un choc des cultures"

Entre 2006 et 2008, le minot fait la
démonstration de son talent, que ce soit
en pointe, en soutien ou sur un flanc.
Pablo Chavarria, l'ancien attaquant
rémois, n'a rien oublié : "Je me sou-
viens d'un match contre River où il avait
marqué un but de fou en dribblant le gar-
dien. C'est là que je me suis dit qu'il
était au-dessus." Une opinion rapide-
ment partagée par les responsables de la
filière argentine d'Anderlecht qui avaient
déjà réalisé le transfert de Biglia, alors à
Belgrano. "Nous avons découvert Suárez
lorsqu'il avait 17 ans (...) Il arrive rare-
ment qu'un joueur fasse l'unanimité
autour de son nom", confiait Herman

Van Holsbeeck lors de la présentation du
gamin cordobés envoyé en Belgique
contre 1,2 million d'euros.
Chez les Belges, le dépaysement est
total. Voir brutal pour l'Argentin, alors
20 ans au compteur, qui vit difficilement
ce changement d'environnement, comme
se souvient Thomas Chatelle, coéquipier
de Matias Suarez entre 2008 et 2012 à
Anderlecht : "Pour en avoir discuté avec
ses compatriotes argentins qui étaient à
Anderlecht à l'époque (Frutos, Biglia,
Pareja), c'était un gars qui passait de son
petit village en Argentine à une métro-
pole comme Bruxelles. On sentait un
gros choc des cultures." Son mal-être
s'étend jusqu'au carré vert où son adapta-
tion aux spécificités footballistiques
européennes se révèle pour le moins
complexe selon Thomas Chatelle, désor-
mais consultant pour Proximus Sports :
"Tactiquement il avait énormément de
choses à assimiler. Il était aussi très
fluet, léger athlétiquement, ça lui a joué
des tours. Il a mis du temps à digérer
tout ça." Même son de cloche du côté de
son entraîneur de l'époque, Ariël Jacobs,
dont les choix ont souvent été critiqués
par l'Argentin, mais qui n'a jamais cessé
de l'aider à se mettre au diapason : "À
Belgrano il y avait un gardien, neuf
joueurs de champ et Matias en parachu-
tiste, tout seul devant. Il faisait ce qu'il
voulait. Au début, avec nous, son travail
défensif n'était même pas catastrophique,
il était nul. Il comprenait pas pourquoi
j'attirais son attention sur ce point. On
en parlait beaucoup ensemble, lors
d'entretiens pas évidents du tout. On a eu
pas mal de conflits. Mais pour moi, si
cela se termine bien, cela en vaut la
peine. Et c'est ce qu'il s'est passé."

Explosivité, créativité,
efficacité

Car oui, les désagréments initiaux de
2008 à 2010 vont se muer en perfor-
mances délicieuses à l'aube de l'année
2011. Son adaptation enfin parfaite et le
transfert d'un Romelu Lukaku qui lui
bloquait quelque peu la route à Chelsea,
Matias Suarez brille de mille feux sous
le maillot violet. "Sa grande chance est
d'avoir eu trois Argentins autour de lui
qui l'ont protégé. Une fois à l'aise, on l'a
senti au dessus du lot, il pouvait faire la
différence à tout moment", témoigne
Thomas Chatelle qui pouvait enfin pro-
fiter des qualités offensives hors normes
de son partenaire d'attaque : "C'est un
attaquant atypique, élégant. J'étais

impressionné par ses mollets, c'était des
allumettes ! Et pourtant il avait une
capacité d'explosivité énorme. Il élimi-
nait très facilement, avec un bon toucher
de balle, une belle frappe... Il savait
jouer entre les lignes, prendre la profon-
deur, évoluer dos au but ou face au jeu.
Il avait tout. Seul son jeu de tête n'était
pas extraordinaire."
Pendant les saisons 2010/2011 et
2011/2012, le bien surnommé El Artista
empile 20 pions en Championnat et 9
en Ligue Europa. "Il nous faisait gagner
des matches à lui tout seul. Il était
devenu beaucoup plus réaliste, un vrai
joueur européen à ce moment-là", assure
Thomas Chatelle. Ses arabesques et ses
créations, toujours plus nombreuses,
permettent à son équipe de retrouver les
sommets de la Belgique en 2012. Et en
font le chouchou du stade Constant
Vanden Stock. "C'est un joueur
d'intuition. Il était adulé car il corres-
pond à l'ADN d'Anderlecht. Cela s'est
même retourné contre moi car quand
vous faites peu jouer le chouchou du
public, ce n'est pas toujours apprécié !",
sourit Ariël Jacobs. Pour clore son
année 2011 rêvée, Matias Suarez se voit
même récompensé d'un Soulier d'Or de
meilleur joueur du Championnat belge.

Une carrière en dents de scie
Apothéose remarquée dans les plus
grands clubs du Vieux Continent. Dans
la foulée du titre de 2012, le CSKA
Moscou passe à l'offensive. Mais la
visite médicale se révèle insatisfaisante.
«Il a eu de gros pépins physiques. Ce
transfert avorté s'est mal terminé avec la
direction. Il est reparti en Argentine
alors qu'il était encore sous contrat. On
a eu peur, on a cru qu'il était en train de
se perdre. C'est quelqu'un d'assez insta-
ble, qui a besoin de se sentir dans son
cocon pour performer. Cela ne m'étonne
pas qu'il ait eu une carrière en dents de
scie.» Dans la liste de ses déboires
s'ajoute une non-sélection permanente
en Albiceleste. "Tu as peu de chance
d'aller en équipe nationale quand tu évo-
lues en France ou en Belgique. Je me
souviens de Cvitanich à Nice. Malgré
ses buts, il n'a jamais été appelé en
sélection", justifie Pablo Chavarria, qui
voyait son compatriote tous les quinze
jours en Belgique, étant prêté par
Anderlecht.
Finalement, l'attaquant d'1,80 m revient
à Bruxelles. Les années passent mais les
problèmes musculaires restent. Chaque

saison est tronquée par des gênes récur-
rentes aux genoux, rendant
l'enchaînement des matches impossible.
Amputé de sa forme athlétique, l'avant-
centre n'arrive jamais à réitérer ses per-
formances fastueuses version 2011 et ne
dépasse pas les 6 réalisations en
Championnat. "Je trouve que la blessure
au genou de Suarez dure depuis trop
longtemps. On le voit parfois encore un
peu boiter. Connaissant Matias, il ne
doit pas être bien", analysait à l'époque
Thomas Chatelle au micro de la RTBF
après une performance calamiteuse face
au grand rival du Standard de Liège en
2015. Matias Suarez décide alors de ren-
trer au pays à l'été 2016, après quatre
titres de champion de Belgique. À
Belgrano. Plein de doutes. Mais comme
un roi. "À Belgrano, il est une idole",
assure Pablo Chavarria. Néanmoins le
retour de l'enfant prodige ne répond pas
aux grandes attentes du public. Sans
coup d'éclat sur le terrain, l'ancien
Anderlechtois se fait siffler, parfois
même insulter en ville. Son baroud
d'honneur semble manqué. Et pour-
tant...

Second souffle du trentenaire
En janvier dernier, le champion
d'Amérique du Sud en titre, River Plate,
l'attire dans ses rangs. Malgré sa passion
inconditionnelle pour Belgrano, Matias
Suarez n'hésite pas à relever ce nouveau
challenge. "C'était une belle opportunité
car River est la meilleure équipe en
Amérique. Là-bas, il a su rapidement
être décisif", estime Pablo Chavarria qui
pense sûrement à son but importantis-
sime en Supercoupe d'Amérique du Sud
remportée face à l'Athletico Paranaense
en mai dernier. Briller sous le maillot de
River lui permet d'être (enfin) appelé en
sélection à 31 ans et de participer à la
rencontre contre le Venezuela, en mars
dernier. Assez pour convaincre Scaloni
de le retenir pour la Copa America au
Brésil. "C'est mérité car pour moi c'est
le meilleur attaquant du Championnat
argentin. C'était son rêve. Il attendait
cette sélection depuis longtemps",
confie l'ancien Rémois, fier de son ami.
Thomas Chatelle, lui, ne s'y attendait
pas du tout : "Je ne pensais pas qu'il
pouvait rebondir mentalement et physi-
quement. Je pensais que ce serait com-
pliqué d'atteindre à nouveau un tel
niveau et d'accrocher la sélection. Mais
il a évolué et digéré ses problèmes."
Reste que l'Albiceleste se montre
(encore) balbutiante pendant cette Copa
America. Mais Matias Suarez peut
l'aider à se rétablir, Ariël Jacobs en est
persuadé. "De par son intuition, il a des
moments de génialité. Quand le match
est fermé, que l'adversaire est replié
devant son but, il peut amener quelque
chose, faire douter l'équipe adverse." Et
si le néo-international n'y parvient pas
et sombre avec ses coéquipiers, Thomas
Chatelle - et sûrement tout le plat pays
- ne lui en tiendra pas rigueur : "À
Anderlecht, on en a peu retrouvé après,
des artistes comme lui..."

COPA AMERICA

Matías Suárez, "El Artista" longtemps
incompris et novice avec l'Argentine



Ali Hamam, ministre des
Ressources en eau, a
annoncé la réouverture de
plusieurs plages dans la
capitale durant cette saison
estivale après leur fermeture
au public en raison de leurs
niveaux de pollution très
élevés.

PAR BOUZIANE MEHDI

Lors d’une visite d’inspection aux
projets du secteur au niveau de la
wilaya d’Alger, M. Hamam s’est

exprimé pour affirmer que plusieurs
plages ont été récupérées grâce aux
stations de traitements des eaux usées
réalisées et entrées en service, citant, à
ce titre, la réalisation du collecteur de
Rais Hamidou (ex-Pointe Pescade),
inauguré lors de cette visite.
Ce système, d’une capacité de traite-
ment des eaux usées de 5.000 litres à
la seconde, effectue la collecte de la
totalité des rejets d’eaux usées déver-
sant le long de la baie d’Alger, a pré-
cisé l’APS, ajoutant que le ministre a
expliqué que ce collecteur épure, dans
une première phase les eaux usées qui
proviennent de la commune de Bab el-
Oued avant leur transfert vers la sta-
tion d’épuration de Baraki sans passer
par oued el-Harrach ni les côtes de la
wilaya d’Alger ce qui permet aux esti-
vants d'en profiter des plages saines et
propres, et cela permet ainsi de dépol-
luer progressivement les zones
côtières de la capitale, et la préserva-
tion de la faune et la flore marine.
Selon l’APS, interrogé par la presse
sur les perturbations de l'approvision-

nement en eau potable enregistrées
dans certains communes de la wilaya
d'Alger, le ministre a affirmé qu'il
existe un problème de réservoirs et de
stockage d’eau, ajoutant qu’un accord
a été conclu avec la Société des eaux
et de l’assainissement d’Alger (Seaal)
pour réaliser des réservoirs dans les
communes déficitaires afin de régler
le problème dans les plus brefs délais.
Au cours de sa tournée, M. Hamam
s’est rendu au chantier d’aménage-
ment d’oued El-Harrach, où des expli-
cations lui ont été fournies sur le sys-
tème de détection automatique contre
les inondations.
Selon les explications des responsa-
bles du projet, ce système permet de
signaler les niveaux des crues et de

contrôler la qualité des eaux dans
l’oued.
Le ministre a également visité le col-
lecteur de décharge d’Oued Ouchaih,
qui permet de supprimer les écoule-
ments des eaux usées des communes
de Bachdjarrah El-Magharia et leur
acheminement vers la station d’épura-
tion de Baraki tandis que les eaux plu-
viale sont canalisées vers oued El-
Harrach, a fait savoir l’APS, ajoutant
qu’au cours de sa tournée, le ministre
s’est rendu dans la commune de
Zéralda (Nord-Ouest), où il a inauguré
une nouvelle station d’épuration et
visité le chantier du projet de réalisa-
tion d'une autre station similaire située
dans la commune de Mahelma.

B. M.
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BLIDA, OFFICE NATIONAL D'ALPHABÉTISATION ET D'ENSEIGNEMENT DES ADULTES

Net recul de l’analphabétisme en 10 années
Le taux d’analphabétisme à Blida est
estimé à 6,9 % actuellement, contre
15,5 %, il y a dix ans, avait la direc-
trice de l’annexe locale de l’Office
national d'alphabétisation et d'ensei-
gnement des adultes (ONAEA).
Le taux d’analphabétisme estimé à
15,5 % en 2008 a reculé à 6,9 % en
2018, soit 155.455 personnes analpha-
bètes en 2008, contre seulement
66.872 actuellement, a indiqué à
l’APS Ratiba Chahmi.
Elle a expliqué ce recul par les efforts
consentis par l’annexe locale de
l’ONAEA, dans notamment l’ouver-
ture de classes d’alphabétisation à tra-
vers les établissements éducatifs, les
mosquées, les maisons de jeunes et de
la culture, et les établissements de
rééducation, de l’ensemble des com-
munes de la wilaya, avec un soutien
assuré par de nombreux organismes
(dont la direction de l’Éducation) et
associations du domaine, considérées

comme un partenaire essentiel pour
l’annexe. La responsable a, aussi, sou-
ligné le rôle dévolu aux différentes
campagnes de sensibilisation initiées
à longueur d’année, en direction des
personnes analphabètes de tous les
âges, pour les inciter à rejoindre les
cours d’alphabétisation.
Elle a fait part, à ce propos, d’actions
de proximité réalisées par les agents
de l’ONAEA, qui font "du porte à
porte" au niveau des villages et
régions reculées de la wilaya, pour
"convaincre les gens de la nécessité,
pour eux, d’apprendre à lire et
écrire". "Une mission difficile, qui a
néanmoins donné ses fruits", s’est-elle
félicitée.
Selon les chiffres fournis par Mme
Chahmi, quelque 5.131 personnes,
dont 4.934 relevant de la gente fémi-
nine (soit un taux de 96,16 %) se sont
inscrites en cours d’alphabétisation,
durant cette année scolaire 2018/2019.

Leur encadrement est assuré par 335
pédagogues repartis à travers 265
structures.
Elle a notamment loué le courage des
femmes rurales qui ont su "défier le
poids de traditions dépassées pour
aller s’instruire et lutter contre l’igno-
rance". S’agissant des difficultés ren-
contrées par l’annexe dans sa noble
tâche, la responsable a cité principale-
ment des problèmes liés aux "horaires
de cours, qui sont tributaires des
structures d’accueil".
A noter que l’annexe de Blida a orga-
nisé de nombreuses activités à travers
les daïras de la wilaya pour célébrer la
Journée du savoir, coïncidant avec le
16 avril de chaque année.
A cela s’ajoute l’animation de pièces
théâtrales, de chants, d’expositions et
d’activités culturelles et scientifiques
diverses, à travers les classes d’alpha-
bétisation de la wilaya.

APS

DJELFA
Réalisation d’une
zone industrielle

pour 1,5 milliard DA
Une enveloppe d’1,5 milliard DA a été
affectée à la réalisation d’une zone
industrielle au chef-lieu de la wilaya de
Djelfa au titre des efforts de promotion
de l’investissement.
Le wali a effectué une visite d’inspec-
tion d’une assiette de 457 ha de l’entrée
sud de la ville de Djelfa, destinée à l’im-
plantation d'une zone d'investissement,
qui sera repartie en 326 lots.
Selon la même source, une surface de 71
ha de la zone en question sera affectée à
des unités de transformation agroali-
mentaire, contre 93 ha destinés à projets
de matériaux de construction, 57 ha à
l’industrie mécanique, 6 ha à l’industrie
chimique, et 30 ha à des investissements
multiples. Le montant sus-cité servira à
l’ouverture de 60 kilomètres de routes et
leur bitumage pour une enveloppe de
200 millions DA, au moment ou les
divers travaux d’aménagements pro-
grammés, dont un réseau d’assainisse-
ment d’un linéaire de 70 kilomètres,
coûteront un milliard DA.
Lors de son inspection de l’assiette
d’implantation de ce projet, le wali n’a
pas manqué de souligner son importance
cruciale en termes de promotion d’un
investissement générateur de richesse,
mais aussi d’un grand nombre d'emplois.

M'SILA
Lancement
des travaux

de dédoublement
de la RN 60

Reliant la wilaya de M'sila à la ville de
Slatna dans la wilaya de Bordj-Bou-
Arreridj, le projet portant sur le dédou-
blement de la route nationale (RN) 60
dans son segment a été lancé, a annoncé,
mercredi dernier, le directeur local des
Travaux publics, Djameleddine
Bouhamed, précisant à l’APS que ce
projet "structurant" pour la capitale du
Hodna comprend notamment la réalisa-
tion de l'évitement de la ville de
Hammam Delaa. Il a été confié à trois
entreprises pour un délai de réalisation
allant de 6 à 12 mois.
Relevant de la commune de Hammam
Delaâ, la réalisation d'un ouvrage d'art
sur Oued Laghnem est prise en charge
par une entreprise publique "perfor-
mante", a souligné Djameleddine
Bouhamed, ajoutant que le dédouble-
ment de la RN 60, qui connait un trafic
routier dense avec plus de 18.000 véhi-
cules par jour, constitue une priorité du
point de vue de la sécurité routière dans
la wilaya de M'sila, considérée comme
véritable carrefour vers les wilayas de
Bordj-Bou-Arreridj et Bouira en passant
par la localité de Sidi-Aïssa.
Pour ce projet, une enveloppe financière
de prés de trois milliards de dinars a été
allouée, dont la réalisation vise égale-
ment à réduire le nombre d'accidents sur
ce tronçon, à améliorer la qualité de ser-
vice pour les usagers de la route et à
offrir un plan de charge pour les entre-
prises agréées par le secteur des travaux
publics.

APS

ALGER, SAISON ESTIVALE 2019

Plusieurs plages rouvertes
dans la wilaya La journée d’aujourd’hui du 1er

tour de la Coupe d’Afrique des
nations (Can 2019) réserve
aux amoureux de la balle
ronde deux affiches
alléchantes, avec l’entrée en
lice de l’un des spécialistes
de l’épreuve : la Côte d’Ivoire
face à l’Afrique du Sud, alors
que la Tunisie se mesurera à
l’Angola.

PAR MOURAD SALHI

La Côte d’Ivoire et l’Afrique du
Sud se donnent rendez-vous ce
soir dans l’un des matchs les plus

intéressants de ce tour. Prendre option
en vue de la qualification pour le
second tour est l’objectif des deux
sélectionneurs. Vainqueur à deux
reprises de la CAN en 1992 et en
2015, la Côte d’Ivoire est en quête
d’une 3e étoile.
Seulement, la sélection actuelle de ce
pays ne semble pas nourrir vraiment
de grandes ambitions pour cette édi-
tion en terre égyptienne. Le départ des
cadres comme Yaya Touré, l’absence
des joueurs expérimentés, à l’instar de
Gervinho, et émergence de jeunes
joueurs comme Nicolas Pépé,
Maxwell Cornet, peuvent influencer
mal sur le niveau de l’équipe.
Le sélectionneur Ibrahim Kamara est
appelé à assumer ses choix dans cette
épreuve qui s’annonce d’ores et déjà
très disputée. "On veut bien jouer au
football et aller loin. On n’a pas
l’équipe de 2015, mais le groupe est
solide avec beaucoup d’ambition. Il
faut y croire et défendre nos chances
jusqu’au bout", a-t-il indiqué.
Le jeune Ivoirien de Lille, Nicolas
Pépé, constitue l’une des révélations
de la saison en France. Auteur de 22
buts et 11 passes décisives cette sai-
son, ce joueur mènera l'attaque des
Éléphants et devra réaliser une grosse
compétition pour sortir, dans un pre-
mier temps, la Côte d'Ivoire d'un
groupe de la mort.
En face, l’Afrique de Sud, qui a pris
part à 10e éditions, n’a remporté
qu’une seule fois le trophée, contre
trois fois sur le podium. Après avoir
raté la Can 2017, l’Afrique du Sud
revient avec d’autres ambitions. Le

sélectionneur écossais, Stuart Baxter,
s’est basé sur des joueurs qui évoluent
dans le championnat local, avec 17
éléments.
"Nous avons retenu des jeunes
joueurs, mais pétris de qualités. Ils
sont les meilleurs dans notre cham-
pionnat. Je ne promets pas la lune à
nos supporters, mais nous allons faire
de notre mieux pour aller le plus loin
possible dans cette édition qu’abrite
l’Égypte", a déclaré le technicien sud-
africain lors de son dernier point de
presse.
L’autre belle affiche de cette journée
mettra aux prises la Tunisie et
l’Angola. Avec 19 participations à la
phase finale, les Aigles de Carthage
n’ont remporté qu’une seule fois le
trophée. Les Tunisiens ont réussi à
atteindre le podium à quatre reprises.
Avec Alain Giresse à sa tête, la
Tunisie souhaite franchir la barrière
des quarts de finale, qui lui résiste
depuis 2004.
Les Aigles de Carthage feront leur
entrée dans le tournoi, ce soir avec la
ferme intention de réussir leurs
débuts.
Après un parcours sans faute et une
victoire en match amical contre la
vice-championne du monde, la
Croatie, l'équipe tunisienne semble
prête à se surpasser lors de cette
CAN-2019, pour le plus grand bon-
heur de ses fans.

L'enjeu est de taille, car les Aigles
n'ont pas remporté de prix depuis
2004. Depuis décembre 2018, le
sélectionneur Alain Giresse promet
aux supporters de faire mieux que les
précédentes éditions. "On va les faire
rêver évidemment car on part avec
cette ambition", assure le technicien
tunisien.
L'Angola, qui constitue également
l’une des équipes habituées de la
Coupe d'Afrique des Nations, aborde
sa huitième participation à la CAN
avec l’ambition de se hisser pour la
toute première fois sur le podium. Ce
sera sans doute le but à atteindre lors
de cette édition en terre égyptienne.

De son côté, le Mali affrontera la
Mauritanie dans un match qui s’an-
nonce, a priori, à son avantage.
Finaliste en 1972, c’est la meilleure
performance de ce pays dans cette
compétition continentale, le Mali fait
partie du cercle fermé des grandes
équipes africaines sans le moindre tro-
phée en CAN.
Éliminé au premier tour en 2017, les
Aigles doivent visiblement faire plus
en 2019. En face, la Mauritanie n’a
participé qu’une seule fois à une
phase finale de la CAN. Ce pays ten-
tera de créer la surprise dans cette édi-
tion qu’abrite l’Égypte.

M. S.

CAN 2019 : CÔTE D'IVOIRE-AFRIQUE DU SUD, TUNISIE-ANGOLA

Deux affiches alléchantes
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CAN 2019
La Guinée et Madagascar
se séparent dos à dos

La Guinée et Madagascar offrent le premier match le plus prolifique de la
CAN 2019 ! Opposés dans le groupe B ce samedi, les deux pays se sont sépa-
rés sur le score de deux buts partout. Grâce à son but marqué à la 34e minute,
Sory Kaba a permis à la Guinée, plus entreprenante et maîtrisant plus le
match, de mener 1-0 à la pause. Mais au retour des vestiaires, les Malgaches
confirment qu’ils ne sont pas venus en Egypte pour faire de la figuration,
même s’ils participent à une phase finale de CAN pour la première fois.
C’est d’abord Anicet Abel qui égalise pour les Baréas à la 49e minute avant
que Charles Andrea ne leur donne l’avantage à la 55e minute.
Sonné, le Syli National met la pression et obtient un penalty suite à une faute
sur Ibrahima Traoré. François Kamano transforme la sentence à la 66e
minute. Plus rien ne sera marqué jusqu’à la fin de la rencontre.
La Guinée cale, donc, contre une bonne équipe malgache et devra se rattra-
per contre le Nigeria mercredi prochain.

Courte mais précieuse victoire
du Nigeria contre le Burundi

La victoire a été courte, mais elle est précieuse pour le Nigeria, qui a battu
ce soir le Burundi 1-0 dans le premier match du groupe B de la CAN 2019.
Après une première mi-temps quasi équilibrée et marquée par un score nul et
vierge, le Nigeria, plus expérimenté que son adversaire aussi bien en football
qu’en phase finale de CAN, prendra les choses un peu plus au sérieux en
deuxième période.
Entré en jeu, Ighalo marque l’unique but des Super Eagles à la 77e minute.
Mission accomplie pour le Nigeria qui n’a cadré que trois tirs durant tout le
match. Les hommes de Gernot Rohr affrontent la Guinée le 26 juin pour leur
deuxième sortie.

MERCATO
L’USMA engage Lyès Oukal

La direction de l’USMAlger a fait signer le défenseur central Lyès Oukal, le
22 juin 2019, après avoir trouvé un accord portant sur un bail de deux ans.
L’ancien du NA Hussein Dey a décidé de prolonger sa carrière au sein d’un
nouveau club algérois après deux saisons passées chez les Sang et Or. Il est
la deuxième recrue de l’USMA après l’annonce de la signature du jeune
arrière gauche, Anis Khemaïssia. Les responsables usmistes confirment ainsi
qu’ils ont bien l’intention d’avancer concrètement dans le recrutement esti-
val et cela malgré les problèmes financiers que traverse le club. Pour rappel,
le conseil d’administration de la SSPA/USMA a décidé d’ouvrir le capital
afin de trouver un remplacent sérieux au Groupe ETRHB, l’actionnaire majo-
ritaire.
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTSAL’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
•Montage et mise en forme du processus HSE
•Management et Pilotage du Processus deHSE.
•Mise en place du planHSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess  dd''eemmppllooiissOffres d'emplois
La Zone de libre-échange
continentale africaine
(ZlecaF), entrée en vigueur
depuis le 30 mai dernier,
représente plus d’opportunités
que de risques pour les
opérateurs économiques
algériens, a estimé, samedi à
Alger, le directeur général du
Commerce extérieur au
ministère du Commerce,
Khaled Bouchlaghem.

PAR RIAD EL HADI

N ous "nous sommes réunis avec des
opérateurs économiques algériens
pour débattre sur la ZlecaF et nous

avons constaté qu’elle présente plus
d’opportunités que de risques pour les opé-
rateurs algériens", a indiqué Bouchlaghem,
ajoutant que les représentants de plusieurs
filières économiques avaient souligné
"l’importance de cet espace continental
pour l’expansion de leurs activités et la
contribution à la promotion des exporta-
tions hors hydrocarbures".
Il s’exprimait lors d’une conférence-débat
intitulée "La stratégie nationale
d’exportation et le marché africain : pers-
pectives de la ZlecaF", organisée en marge
de la 52e édition de la Foire internationale
d'Alger (FIA-2019).
Le responsable a révélé, par ailleurs, que le
ministère du Commerce effectuera prochai-

nement une tournée dans plusieurs pays
africains à laquelle prendra part des opéra-
teurs économiques nationaux afin
d’identifier les opportunités d’exportation
des produits algériens sur le marché afri-
cain, ajoutant que la conquête du marché
africain fait également partie des objectifs
de la stratégie nationale d’exportation
(SNE). Ainsi, dans le cadre de la SNE, il
a rappelé que quatre consultations natio-
nales ont été tenues et qui avaient permis
d’identifier huit secteurs ayant un potentiel
à l’export, dont quatre comme secteurs
pilotes, à savoir : les produits pharmaceu-
tiques, technologies de l’information et la
communication, produits alimentaires et
agricoles, ainsi que les équipements de
transport (composants automobiles).
Les autres secteurs également identifiés
sont : les produits de la pétrochimie, les
matériaux de construction, les cuirs et tex-
tiles, ainsi que le tourisme.
S’agissant des objectifs de la SNE,
Bouchlaghem a indiqué qu’elle vise à
diversifier l’économie et les exportations

algériennes pour  renforcer la résilience et
la durabilité, ainsi que l’amélioration du
climat des affaires pour attirer
l’investissement, renforcer la compétiti-
vité des entreprises et les aider à intégrer
les chaînes de valeurs mondiales.
La SNE, selon lui, aspire aussi à renforcer
les capacités et la qualité de production et
de gestion des entreprises orientées vers
l’export, et aussi favoriser un commerce
extérieur dans le cadre du développement
durable et inclusif.
A cet effet, il a affirmé que les cibles à
viser pour les exportations algériennes
hors hydrocarbures sont : atteindre 7 mil-
liards de dollars d’exportations hors hydro-
carbures comme potentiel à moyen terme,
étoffer l’offre exportable d’au moins 20
produits qui n’ont jamais été exportés et la
pénétration de 15 nouveaux marchés, dont
cinq  en Afrique subsaharienne.
S’agissant de l’Afrique, il a indiqué que les
échanges commerciaux avec les pays du
continent restent marginaux et dominés
par le commerce intra-pays arabes.

Révélant que les échanges avec les pays
africains avaient atteint 2,2 milliards de
dollars en 2018, M. Bouchlaghem a pré-
cisé que 80 % des importations algé-
riennes et 90 % des exportations sont réa-
lisées avec les pays de l’Afrique du Nord.
Le marché africain représente plus de 1,2
milliard de personnes (estimation de 2,5
milliards en 2050), 2,5 milliards de dollars
de produit intérieur brut combiné, et un
potentiel commercial estimé à plus de
3.000 milliards de dollars.
Il a, toutefois, souligné qu’actuellement,
le commerce intra-africain ne représente
que 16 % du commerce total du continent,
contre 60 % en Europe ou en Amérique du
Nord. Ainsi, en matière d’accès aux mar-
chés des marchandises, l’accord de la
ZlecaF prévoit une élimination progres-
sive des droits de douane sur le commerce
intra-africain afin de dynamiser les
échanges, a-t-il expliqué, ajoutant que les
résultats des négociations en relation avec
les règles d’origine et l’accès au marché
des marchandises seront présentés lors du
prochain Sommet extraordinaires des chefs
d’État et de gouvernement africains prévue
à Niamey (Niger) le 7 juillet 2019.
Pour rappel, cette conférence-débat rentre
dans le cadre d'un programme d’animation
appelé "Les après-midi de la FIA", orga-
nisé à l'occasion du déroulement de la FIA-
2019. Ce programme, sous forme de
conférence-débat portant sur différentes
thématiques économiques animé par des
experts nationaux et étrangers, s'est
déroulé durant les journées des 19, 20 et
22 juin.

R.  E.
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Importantes opportunités pour 
les opérateurs économiques algériens

La 52e édition de la Foire internationale
d'Alger (FIA 2019) connaît la participa-
tion de nombre d'opérateurs économiques
algériens ayant réussi à investir de nou-
velles activités de production et de ser-
vices, qui n'existaient pas auparavant sur
le marché local, ce qui a permis à l'Algérie
de ne plus recourir à leur importation ces
dernières années. Les produits et les ser-
vices en question concernent plusieurs sec-
teurs, en l'occurrence : les matériaux de
construction, l'industrie électronique,
l'agriculture, l'industrie agro-alimentaire et
les services, qui étaient, dans un passé
proche, l'apanage des importateurs et des
sociétés étrangères de production établies
en Algérie. Le responsable commercial à
l'entreprise FerdiPlast, spécialisée dans la
transformation du plastique à El-Eulma,
Oussama Bouhrizi, a indiqué, dans ce
sens, que cette entreprise familiale, acti-
vant depuis 2015, a réussi, en un temps
record, à mettre sur le marché plus de 100
modèles de produits en plastique, d'autant
que cette spécialité avait été largement
exploitée par des importateurs, notam-
ment ceux traitant avec la Chine.
Avec un chiffre d'affaires, qualifié
d'important par M. Bouhrizi, l'entreprise
s'est orientée vers l'exportation de ses pro-
duits vers les pays étrangers, notamment
en Europe et en Afrique, d'autant que ses
prix sont concurrentiels.
Le consommateur algérien se retrouve,
désormais, devant une multitude de choix
de produits en plastique démontable et

facile à remonter, car l'entreprise en ques-
tion a décidé d'investir l'industrie des meu-
bles à usages multiples qui tiennent
compte des besoins du client. 
De son côté, l'opérateur Géant, spécialisé
dans l'électronique, a présenté une nou-
velle gamme de produits et ce, dans le
cadre de la Smart Home et des petits appa-
reils électroniques. A travers les appareils
de détection des fuites de gaz, d'eau ou de
pannes électriques, reliés à une centrale,
ces produits assurent une gestion intelli-
gente du foyer, en le raccordant aux sys-
tèmes de gaz, d'électricité et d'eau.
Ces appareils permettent, également, une
meilleure gestion des ressources à
l'intérieur de la maison, outre la réception
de notifications en cas de risques et ce,
pour la prévention contre les accidents
domestiques, a précisé Benkharoubi.
En réponse aux besoins modernes des
familles algériennes, le Groupe produit de
petits appareils électroniques de concep-
tion moderne, en sus de nouveaux climati-
seurs destinés, particulièrement, aux habi-
tants des wilayas du Sud.
De son côté, la responsable commerciale
du groupe Oxxo-Algérie, qui a lancé ses
activités en 2013 à Bordj-Bou-Arréridj, a
indiqué que son groupe offrait des produits
modernes d'isolation thermique (fenêtres,
portes, cloisons et autres), ce qui est à
même de limiter les déperditions de cha-
leur pendant l'hiver et de garder les mai-
sons fraîches l'été.
Le groupe a introduit de nouvelles tech-

niques de construction en Algérie, qui
prennent en considération les besoins de
chaque client, à l'instar de l'isolation
acoustique pour bénéficier du calme à
l'intérieur et d'un système d'étanchéité
empêchant l'infiltration des eaux et de la
poussière. Le groupe Oxxo est leader en
Afrique en matière de production et de qua-
lité, avec deux millions d'unités par an, car
utilisant des matières premières locales et
disposant de deux réseaux de distribution.

Les donuts, Wesselni et 
les animaleries suscitent

l'engouement des visiteurs
Dans le domaine de l'agroalimentaire, de
nouveaux produits ont fait leur apparition
au niveau local, à l'instar des différentes
sortes de blé complet, la farine d'herbe et
de nouveaux fruits et légumes, outre les
pâtes de dattes, qui offrent un grand choix.
Dans ce cadre, la société Lahlou a lancé
depuis 2018 une nouvelle gamme de pâtes
pour moderniser ses produits authentiques,
depourvue de matières chimiques, en intro-
duisant de nouvelles saveurs, tels que le
caroubier, le son et le maïs, en les accom-
pagnant de recettes et de modes de cuisson
pour aider le client à leur préparation.
Dans le domaine des cuisines, le groupe
Talaoubrid, spécialisé dans l'équipements
et l'aménagement des grandes cuisines,
s'attelle à introduire de nouveaux produits
dans sa chaîne de production qui remonte à
1963 et qui est bien placée sur le marché.

Au regard des nouveaux besoins de la
société, le groupe a commencé à produire
des équipements de production de donuts,
d'ice-cream et de gâteaux modernes, en
réponse à la demande exprimée par le
consommateur algérien.
De son côté, Tahir El Taher, gérant de la
société CATM, a estimé que les nouveaux
produits de fruits et légumes, entrés en
production ces dernières années en Algérie,
ont remplacé à hauteur de 30 % les pro-
duits importés. Des tests pour la culture de
nouveaux fruits et légumes "exotiques"
sont en cours.
Selon le même responsable, il s'agit
d'assurer la disponibilité des semences, de
l'eau et de la logistique, à même de per-
mettre aux paysans de développer leur pro-
duction et d'assurer sa qualité.
Entre autres produits, il y a lieu de citer les
différentes sortes de chocolat, de fromages
et de pâtes à tartiner, dont les producteurs,
à l'instar de la chocolaterie El-Condor, El
Lina Food spécialisée dans la transforma-
tion de la datte et la fromagerie Univert
spécialisée dans les fromages à pâtes
molle et dure, œuvrent, dans le cadre d'une
action complémentaire, à remplacer les
produits importés sur le marché national.
La FIA a enregistré la participation pour la
première fois de "Coco animals", une ani-
malerie spécialisée dans les animaux
domestiques, qui a relancé ses activités il
y a 5 ans et qui dans le passé importait des
animaux de l'étranger.

R.  E.

FOIRE INTERNATIONALE D'ALGER

Présentation de nouvelles activités de production et de services
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Ragout d’agneau
aux piment et poivrons

Ingrédients :
250 g d'agneau (gigot ou épaule)
Sel
Poivre
4 c. à s. d'huile d'olive
2 gousses d'ail
1 piment rouge
1 feuille de laurier
1 poivron rouge
1 poivron vert
2 c. à s. de concentré de tomates
50 ml d’eau
Préparation :
Détailler la viande d'agneau en
petits cubes et frotter avec le sel
et le poivre. Faire chauffer l'huile
dans une casserole, faire revenir
les gousses d'ail puis retirer.
Ajouter la viande et la saisir
jusqu'à ce qu'elle commence à
brunir. Ajouter le piment et la
feuille de laurier.
Détailler en lanières les poivrons
lavés et épépinés et incorporer à
la viande. Cuire en retournant
régulièrement. Ajouter le concen-
tré de tomates et l’eau. Laisser
mijoter à couvert pendant environ
1 h sur feu doux, jusqu'à ce que la
viande soit tendre. Rectifier
l'assaisonnement avec le sel et le
poivre et retirer le piment et la
feuille de laurier.

Emincé de fraises
nougat-noix de coco

Ingrédients :
250 g de noix de coco râpée
250 g de fraises
200 g de sucre en morceaux
1 demi-citron
1 c. à café d'huile
Préparation :
Rincer et équeuter les fraises. Les
couper en lamelles. Les répartir
sur des assiettes. Réserver.
Mettre les morceaux de sucre dans
une petite casserole avec 3 c. à
soupe d'eau et un filet de citron.
Faire cuire sur feu doux jusqu'à
obtention d'un caramel blond
(environ 10 min).
Hors du feu, verser la noix de
coco en pluie en mélangeant.
Verser cette préparation sur un
marbre ou sur le plan de travail
huilé. Etaler sur une épaisseur de
1 cm à l'aide d'une spatule.
Laisser refroidir puis découper en
carrés de 3 cm de côté. Décoller à
la spatule et les disposez-les sur
l'émincé de fraises.

Pour un miel
qui ne colle pas

Pour ne
p l u s
v o u s
débattre
a v e c
v o t r e
cuillère
p o u r
récupé-
rer tout

le miel dessus, voici une solu-
tion toute simple. Avant
d'utiliser votre cuillère, trem-
pez-la dans de l'eau très froide.

Obtenir des cerneaux
de noix entiers

Faites-les
t rem p er
toute une
nuit dans
de l'eau
sucrée ou
b i e n
s a l é e .
A i n s i ,
l o r s qu e

vous tenterez de les ouvrir,
elles se décoquilleront facile-
ment, préservant ainsi les cer-
neaux tout entier !

Un melon bien
goûteux

Si
vous
avez
préparé
votre
melon

à l’avance, son goût peut être
altéré au moment de le servir.
Enveloppez-le dans un torchon
et déposez au réfrigérateur.

Des aubergines plus
digestes

Lorsque vous souhaitez griller
des aubergines sans qu'elles
soient trop gorgées d'huile de
cuisson, un seul remède !
Passez-les dans de la farine afin
qu'elles se parent d'une fine
couche.

II l n'y a rien de pire que des
taches de moisissures sur
son rideau de douche.  En

plus, il est souvent très diffi-
cile de s'en débarrasser.
D'autant plus que ces moisis-
sures sont dues à l'humidité et
reviennent régulièrement.  Si
c'est aussi le cas de votre rideau
de douche et que vous en avez
assez de constamment en chan-
ger, voici le truc efficace pour
se débarrasser en un seul lavage
en machine de ces moisissures
désagréables et nauséabondes.

Il vous faut :
- 1 demi-tasse de détergent à

lessive 
- 1 demi-tasse de bicarbo-

nate de soude.

- 1 tasse de vinaigre

Comment procéder ?
- Ajoutez la  tasse de déter-

gent à votre lessive. 
- Mettez le  de bicarbonate

de soude directement dans votre
machine à laver. 

- Faites tourner votre
machine à l'eau tiède (bien sûr,
ne mettez que votre rideau de
douche à laver dans votre
machine à laver). 

- Ajoutez une tasse de vinai-
gre blanc au premier rinçage.
Avant que votre machine lance
le cycle d'essorage,  sortez
votre rideau de douche et éten-
dez-le pour qu'il sèche. 

Et voilà,  votre rideau est
parfaitement propre sans
aucune tache de moisissures.

Astuces

Cuisine ACTIVITÉ PHYSIQUE ET SANTÉ

Courir pour préserver votre cœur...
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RIDEAU DE DOUCHE

Halte aux moisissures ! 

Matin, midi ou soir ?
Chaque situation présente ses

propres avantages et inconvé-
nients. A vous de faire les meil-
leurs choix en fonction de vos
préférences et de vos possibili-
tés. Mais n'oubliez pas que
l'objectif principal est d'aller
courir très régulièrement, en fai-
sant plusieurs séances par
semaine (idéalement 3 si c'est
votre seul sport pratiqué).

Le jogging du matin :
En allant courir le matin,

vous gagnez du temps sur la
douche, le déshabillage et le rha-
billage. Vous avez le choix de
pouvoir déjeuner avant ou après
votre séance sportive. C'est le
moment de la journée où l'on est
le plus en forme, évidemment.

Enfin, courir le matin ne risque
pas de perturber votre sommeil.
En effet, courir le soir pose sou-
vent ensuite des problèmes
d'endormissement (liés à l'effort
fourni, au rythme cardiaque qui
met du temps à redescendre). En
revanche, le corps n'est pas com-
plètement réveillé tôt le matin,
il faut donc le ménager et ne pas
trop forcer. Des étirements avant
de partir s'imposent pour retrou-
ver une bonne souplesse muscu-
laire et éviter tout problème. Le
fait d'enchaîner avec une journée
sédentaire dans un bureau peut
augmenter le risque de courba-
tures. Un conseil : retardez le
plus possible l'horaire matinal
de votre jogging : 10-11 heures
est idéal.
Le jogging du midi :

La température du corps et les
aptitudes aux efforts anaérobies
sont à leur niveau optimal. C'est
un bon moment pour travailler
votre vitesse. La récupération
est bonne en milieu de journée
et il n'y aura pas de risque de per-
turbation du sommeil. Enfin,
votre travail de l'après-midi sera
plus performant.
Le jogging du soir :

C'est le bon moment pour

atteindre vos objectifs de perfor-
mance et de vitesse, tandis que la
récupération sera excellente.
Vous disposerez du maximum
d'énergie 5 heures après un
déjeuner riche en glucides ou 3
heures après une petite colla-
tion. Idéale pour vous défouler
après une journée de travail

Quel est le meilleur moment pour courir ? Doit-
on faire son jogging le matin, le midi ou le soir ?
Nous avons listé ici des avantages et
inconvénients liés à chaque horaire. Mais le
moment idéal, finalement, ce sera toujours le
vôtre, c'est-à-dire celui qui vous convient
personnellement ; encore, faut-il avoir le choix !
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Officiellement, l’année
scolaire s’achèvera le 4 juillet.
Mais pour les syndicats, un
bilan doit s’imposer pour
évaluer cette année et la
prochaine rentrée scolaire.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

D ans une déclaration publique avant-
hier, Messaoud Boudiba chargé de
communication du Cnapest a

estimé que "l’année scolaire s’est déroulée
dans de bonnes conditions et elle n’a pas
connu beaucoup de grèves". Meziane
Meriane coordinateur du Snapest souligne,
quant à lui, que "le changement à la tête du
ministère n’a pas eu d’impact sur l’année
scolaire". Les deux syndicats font part de
"moins de perturbations par rapport aux
années précédentes » alors que « les condi-
tions de déroulement des examens soit le
BEM et le Bac ont été calmes". C’est un
point positif dans un contexte socio-poli-
tique en plein chamboulement et qui a per-
mis de rassurer les partenaires sociaux sur
pas mal de points. Et c’est ce qu’a déclaré
le ministre Abdelhakim Belabed lors d’un
entretien avec un journal arabophone en
concluant que "l’année scolaire a été sta-
ble". Dans ce cadre, le ministre qui
planche sur des dossiers prioritaires tels
que la rentrée scolaire 2019-2020 et la
réforme du manuel scolaire a appelé les
syndicats à mettre plus d’efficacité dans le

dialogue qui reste ouvert selon lui à tous
les partenaires sociaux. Pour ce qui est de
la prochaine entrée, le ministère compte
mettre plus de moyens matériels et péda-
gogiques pour assurer une rentrée sereine.
Autour du manuel scolaire, tout sera revu
et corrigé conformément aux conclusions
de la commission nationale de la réforme
pédagogique qui va livrer son rapport sur
les points à inscrire dorénavant dans le
contenu pédagogique. Pour les syndicats
qui suivent avec attention cette question,
il est impératif de "trouver des solutions à

la surcharge des classes et le manque
d’enseignants dans certaines régions du
pays". Pour le Cnapest "il est crucial
d’ouvrir d’autres postes budgétaires pour
les enseignants" du moment que 60.000
postes ont satisfait partiellement le sec-
teur. C’est également ce que demandent les
autres syndicats en matière de recrutement.
Ils ont fait part aussi de revoir "le système
du BAC et les matières qui doivent le com-
poser" sachant que la réforme du Bac est
inscrite depuis 2017 mais sans aucun
résultat. Les syndicats ont mis l’accent

dans ce contexte à "valoriser la formation
des enseignants à travers un système adé-
quat" qui permet de combler les lacunes
sur les aspects pédagogiques. Il est à noter
que des sessions de formations entre 5 et
21 jours sont en cours de programmation
durant cet été et cela concerne les titulaires
de postes pour l’année prochaine.

F. A.

PAR IDIR AMMOUR

Après le stress des examens, l’heure de la
détente a enfin sonné. C’est le soulage-
ment pour les parents qui, tout comme
leurs enfants, ont vécu la période des exa-
mens en jonglant entre stress, révision et
quelques rares instants de répit. Les relents
de la saison s’annoncent déjà pour certains
qui se mettent à l’air des vacances. En
effet, bien que les résultats du BEM Et
ceux du Bac, n'aient pas encore annoncés,
certaines familles ont décidé d'anticiper
leur départ en vacances. Histoire de rechar-
ger des batteries, à bout de souffle. Outre
le vendredi consacré comme à
l’accoutumée pour le Hirak, quant à la
deuxième journée du week-end dernier, est
marqué d’ailleurs par une présence de
groupes de jeune et même de familles,
venues passer de bons moments sur les
plages, en attendant le grand rush, prévu
dans peu de temps, après l’annonce des
résultats du baccalauréat et du BEM. En
effet, comme chaque année, la course pour

dénicher le bon coin, les bons plans et les
formules compatibles avec les budgets est
lancée. Une vraie gymnastique quoi ! Et
ce, au moment où les autorités ne cessent
de disserter sur les meilleurs moyens de
relancer le secteur touristique afin de pal-
lier le recul drastique des recettes pétro-
lières. Mais pour l’instant, le pari n’est
pas encore gagné pour les responsables de
ce secteur qui peine à trouver la formule
magique pour le décollage de ce secteur,
malgré les énormes potentialités malheu-
reusement très peu exploitées. Le manque
de culture touristique, et l'absence
d'infrastructure touristique digne de ce
nom, ajouter à cela la cherté de ce qu’ils
proposent, pousse les Algériens à vouloir
chercher ailleurs. Face à cette situation, les
algériens n'ont pas un vaste choix.
Système "D" oblige ! Outre, les
contraintes des visas et les longs délais
nécessaires pour l'obtention d'un rendez-
vous au niveau des consulats et la cherté
de s’offrir des vacances at home, les vacan-
ciers sont poussés donc à rechercher une

destination facile sans contraintes adminis-
tratives pour les uns et moins chère pour
les autres, à savoir la Tunisie, la Turquie,
etc. Pour ceux qui disposent de gros bud-
gets, tous les moyens sont bons pour réa-
liser leur rêve. Les journaux, les sites tou-
ristiques, tout comme les agences de
voyage sont très sollicités pour le choix
des destinations et des produits qui corres-
pondent le mieux avec les besoins de
chaque catégorie. Il faut dire que la mise au
numérique du tourisme a bel et bien rendu
service aux estivants, en vulgarisant leurs
offres avec les coûts et même les pro-
grammes tracés, en prévision de la saison
estivale. Le "E-tourisme" vient, sans
doute, à la rescousse de beaucoup vacan-
ciers, confrontés, chaque été, à l’éternel
problématique du choix d’un produit
acceptable sur le plan qualité et coût.
C’est un fait : les choses sérieuses ont
commencé pour certains qui virtuellement
ont plié bagages , avec des démarches,
entamées pour préparer leurs vacances.

I. A.

Le projet éventé le mois de mai dernier par
le ministre du Commerce de relancer
l’importation des véhicules d’occasion
notamment ceux de moins de trois ans.
Saïd Djellab qui s’exprimait a rassuré que
le dossier n’était pas abandonné et qu’il
était "toujours en cours d’examen". Une
nouvelle qui devrait rassurer des milliers
d’algériens intéressés par cette formule
d’acquisition de ce type de véhicules sur-

tout que des rumeurs ont couru sur
l’abandon de l’option. Le ministre du com-
merce a en effet confirmé qu’il était chargé
personnellement avec son collègue des
finances de faire aboutir le dossier.
"Je suis chargé, avec mon collègue des
Finances, d’examiner la question des véhi-
cules d’occasion. On a démarré avec les
véhicules de moins de trois ans", avait-il
précisé. Saïd Djellab a par ailleurs révélé

le développement des accords sur la zone
de libre-échange Afrique, où 24 pays l’ont
signée. Il a tout de même noté que les
coûts des produits algériens devraient être
étudiés, ainsi que les droits de douane
considérés "très élevés".

R. N.

SAFEX
Le Salon

de l’automobile
d’Alger

officiellement
annulé

Le Salon de l’automobile
d’Alger "Alger Auto Expo" de
mai n’aura pas lieu cette
année, selon le P.-dg de la
Société algérienne des foires et
des exportations (Safex).
Le Salon international de
l’automobile d’Alger (SIAA),
prévu du 24 avril au 4 mai 2020
vient de prolonger encore son
absence. Après deux ans
d’absence, la 20e édition du
Salon est officielement annu-
lée, pour de multiples raisons
liées essentiellement, à
l’organisation et aux prix des
véhicules qui demeurent inac-
cessibles pour la classe
moyenne des Algériens.
Rappelons que cet événement
commercial de la Safex a été
reporté, à maintes reprises par
les concessionnaires, suite à la
situation de floue totale qui
caractérise le climat des
affaires et l’environnement
des entreprises affectés par la
crise politique qui secoue le
pays depuis le 22 février der-
nier.

R. N.

L’ANNÉE SCOLAIRE S’ACHÈVE LE 4 JUILLET

Place au bilan

TOURISME

Où passer ses vacances?

IMPORTATION DE VÉHICULES D’OCCASION

Le dossier est "à l’étude" assure le ministre



MIDI LIBRE
N° 3725 | Lundi 24 juin 20194 EVENEMENT

PAR RACIM NIDAL

Le Conseil national des enseignants du
supérieur (Cnes) a annoncé, samedi à
Alger, une initiative nationale indépen-
dante de sortie de la crise politique, appe-
lée "La feuille de route de l'université algé-
rienne pour un dialogue national", visant à

trouver "une issue dans le cadre de la
Constitution et l'organisation d'une élec-
tion présidentielle".
Lors d'une conférence de presse, organisée
au siège du quotidien El Wassat, le coor-
donnateur national du Cnes, Abdelhafid
Milat, a révélé les principaux axes de la
feuille de route dont l'élaboration a été
confiée "à une commission composée
d'experts en droit constitutionnel" en vue
de la dévoiler prochainement, affirmant
que parmi les principaux objectifs de cette
initiative figurent "la recherche de solu-
tions à la crise politique dans le cadre de la
loi et de la constitution et l'organisation
d'une élection présidentielle transparente et
honnête dans les plus brefs délais et les
meilleures conditions, outre le rejet de
toute proposition appelant à sortir de ce
cadre".
La feuille de route a appelé pour "un dia-
logue civil n'excluant personne" et dans
lequel l'institution militaire ne fera pas
partie, outre la formation "d'une instance
nationale chargée de l'organisation de ce
dialogue, qui sera composée de 6 mem-
bres, dont 3 membres désignés représen-

tant les trois autorités, à savoir : la
Présidence, le Gouvernement, les deux
chambres du Parlement, la Cour suprême,
le Conseil d'État et 3 autres membres élus,
choisis parmi les partis politiques, la
société civile, les personnalités et les
élites nationales".
Après son installation, l'élaboration de
son règlement intérieur et la désignation
de son porte-parole, l'instance chargée de
l'organisation du dialogue devra adresser
"une invitation officielle à un dialogue
national inclusif, sans exclusion aucune,
dont l'unique objectif serait l'examen des
mécanismes d'organisation d'une élection
présidentielle dans les plus brefs délais", a-
t-il souligné, ajoutant que "le Président
élu sera chargé d'opérer les profondes
réformes politiques revendiquées par le
hirak populaire".
M. Milat a fait savoir que la feuille de
route "propose l'amendement de la loi
organique portant régime électoral, afin
d'attribuer toutes les prérogatives de
l'organisation d'une élection présidentielle
à l'instance nationale en charge", souli-
gnant que ces procédures ne devront pas

dépasser "un délai de 3 mois au maxi-
mum". Répondant aux questions des jour-
nalistes, le coordonnateur national du
Cnes a affirmé que "le refus" par son syn-
dicat d'adopter les initiatives proposées sur
la scène politique était dû au fait que "ces
initiatives sont juste des paroles dépour-
vues de mécanismes d'application, appar-
tenant à certaines obédiences politiques et
idéologiques", critiquant certaines initia-
tives appelant "à une période de transition,
à une assemblée constituante et à une per-
sonnalité consensuelle, car susceptibles
d'entrainer le pays dans des approches poli-
tiques ne pouvant pas faire l'objet de
consensus et le faire tomber dans une
impasse sans issue". Concernant le volet
syndical, M. Milat a annoncé "la fin du
conflit interne qui rongeait le syndicat
durant plusieurs années", affirmant que "la
justice algérienne s'est prononcé sur la
légitimité de la représentation du syndicat,
en refusant la tenue du congrès parallèle et
la reconnaissance de la direction actuelle en
tant qu'unique direction légitime", a-t-il
dit.

R. N.

Le directeur général des
collectivités locales au
ministère de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du Territoire,
Mohamed Ferrari a annoncé,
dimanche à Alger, l'adoption
d'un nouveau type
d'accompagnement destiné
aux communes.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

C et accompagnement permettra
d'éviter, à l'avenir, tout déficit finan-
cier, affirmant que "l'année 2020 sera

sans communes déficitaires".
Dans une déclaration à l'APS , M. Ferrari
a indiqué que le traitement, par le Fonds de
solidarité des collectivités locales, du défi-
cit financier enregistré au niveau de cer-

taines communes au cours des dernières
années se faisait "en aval, soit après son
enregistrement", affirmant que le ministère
"adoptera cette année un nouveau type
d'accompagnement" afin d'éviter les cas de
déficit.
Cette opération "permettra au ministère

d'éviter, à l'avenir, tout déficit au niveau
des communes, à travers des mesures en
amont et prospectives prises par les ser-
vices du ministère à partir d'un système
informatique centralisé pour la gestion des
budget des communes", a précisé le même
responsable, relevant que ledit système

permet de s'enquérir de l'état réel des
recettes et dépenses de chaque commune au
niveau national, prévoir les cas de déficit
possibles et d'assurer l'intervention du
ministère selon une vision prospective.
S'agissant des communes souffrant de blo-
cage de leurs assemblées locales, Ferrari a
indiqué que "la loi est claire pour ces cas et
confère aux walis les prérogatives de pren-
dre en charge la gestion des affaires néces-
saires dont a besoin le citoyen au niveau de
ces communes" jusqu'à leur déblocage.
Répondant à une question relative au pro-
jet de loi sur les collectivités locales, le
même responsable a affirmé que ce projet
introduit par le ministère de l'Intérieur "est
en cours d'examen par tous les secteurs en
vue de l'enrichir et d'y introduire la nou-
velle vision du gouvernement, à savoir la
décentralisation de toutes les activités
menées par l'administration centrale".

R. R.

ADOPTION D'UN "NOUVEAU TYPE D'ACCOMPAGNEMENT"

Pas de communes déficitaires
à partir de 2020

POUR UN DIALOGUE NATIONAL

La feuille de route de l’université algérienne

POLICE ALGÉRIENNE DES FRONTIÈRES

Des instructions pour une rapidité
des interventions

TAMANRASSET
Reddition

d'un terroriste
Le terroriste dénommé "Am’hamed

Laarbi Ladmi" dit "Abdellatif" s’est
rendu samedi aux autorités militaires à
Tamanrasset, a indiqué dimanche un
communiqué du ministère de la Défense
nationale (MDN). "Dans le cadre de la
lutte antiterroriste et grâce aux efforts
des forces de l’Armée Nationale
Populaire, le terroriste dénommé -
Am’hamed Laarbi Ladmi - dit -
Abdellatif - s’est rendu, le 22 juin 2019
aux autorités militaires à Tamanrasset.
Ledit terroriste qui avait rallié les
groupes terroristes en 2013, était en pos-
session d’un pistolet mitrailleur de type
kalachnikov et de quatre (4) chargeurs
garnis de munitions", a précisé la même
source. Dans le même le contexte, un
détachement de l’Armée nationale popu-
laire (ANP) a découvert et détruit, suite
à une opération de fouille et de ratissage
dans la commune de Larbaâ, wilaya de
Batna, quatre bombes de confection arti-
sanale. Par ailleurs et dans le cadre de la
lutte contre la contrebande et la crimina-
lité organisée, et dans "le sillage des
efforts soutenus et des opérations de qua-
lité visant à contrecarrer la propagation
du fléau des drogues dans notre pays", un
détachement de l’ANP a arrêté, en coor-
dination avec des éléments de la Sûreté
nationale, trois narcotrafiquants et saisi
une grande quantité de kif traité s’élevant
à 253,9 kilogrammes à Maghnia, wilaya
de Tlemcen.

R. N.

Le Directeur général de la Sûreté nationale
(DGSN), Abdelkader Kara Bouhadba a
donné, samedi des instructions et des
orientations aux chefs et commandants des
brigades opérationnelles de la Police aux
frontières (Paf) afin d'intensifier les efforts
et assurer la rapidité et l'efficacité des inter-
ventions dans le but de fournir les meil-
leures prestations sécuritaires aux
citoyens, a indiqué un communiqué de la
DGSN. "Dans le cadre de la poursuite du
programme des rencontres internes
d'orientation, le DGSN a présidé une ren-
contre d'orientation nationale au profit des
chefs et responsables des brigades de la

police aux frontières aériennes, marines et
terrestres, lors de laquelle il a donné des
orientations et des recommandations (...) à
l'effet d'intensifier les efforts, assurer la
rapidité et l'efficacité des interventions et
renforcer la coordination et les opérations
communes avec l'ensemble des partenaires
et des cops de sécurité, afin d'offrir aux
citoyens, les meilleures prestations sécuri-
taires dans le respect rigoureux des prin-
cipes des droits de l'Homme et des lois de
la République", a précisé la même source.
Le même responsable a reçu des explica-
tions de la part des cadres et des responsa-
bles de la PAF, sur les efforts déployés et

les résultats obtenus par les forces de
police en matière de lutte contre toutes
formes de criminalité, et de protection de
l'économie nationale, outre les mesures
sécuritaires prises pour assurer les points
frontaliers notamment avec le début de la
saison estivale, a souligné le communi-
qué. A cette occasion le DGSN a félicité
toutes les forces de la PAF pour "les résul-
tats réalisés dernièrement sur le terrain en
matière de lutte contre toutes formes de cri-
minalité, notamment la mise en échec de
plusieurs tentatives de transfert illicite de
devises vers l'étranger".

R. N.

Le mystère de l'origine du
champ magnétique de la Terre
est largement résolu.
L'explication fournie, la
fameuse théorie de la dynamo
auto-excitatrice reproduite en
laboratoire avec l'expérience
VKS, est aussi dans les
grandes lignes la même que
celle du champ magnétique
du Soleil et des géantes
gazeuses.

L es choses sont nettement moins
claires en ce qui concerne l'origine des
champs magnétiques dans les

galaxies et encore plus lorsqu'il s'agit de
rendre compte des champs magnétiques
entre les galaxies ou encore ceux détectés
dans les amas de galaxies. Pire, si
l'existence de champs dans les galaxies est
assez bien établie, les autres cas cités sont
moins solides et plus énigmatiques.
Les cosmologistes annoncent que, pour la
première fois, il a été possible de détecter
une sorte de pont magnétique entre deux
amas de galaxies distants d'une dizaine de
millions d'années-lumière et que nous
voyons alors qu'ils commençaient à entrer
en collision il y a environ un milliard
d'années. Il s'agit des amas galactiques qui

portent les noms d'Abell 0399 et Abell
0401 dans le fameux catalogue des riches
amas de galaxies, initié au cours des
années 50 par l'astronome George Ogden
Abell.
La présence de champs magnétiques y a
été établie indirectement, en l'occurrence
par la détection d'émissions radio dans une
bande de basses fréquences radio bien par-
ticulière (10 - 240 MHz) observée par le
réseau de radiotélescopes Lofar (LOw-
Frequency ARray), principalement loca-
lisé en Hollande. On peut montrer que ces
émissions sont la manifestation du rayon-
nement synchrotron produit pas des élec-
trons très rapides, plongés dans un champ

magnétique et évoluant en spirale autour
des lignes de ce champ. Le système se
situe à environ 1 milliard d'années-lumière
de la Terre, tandis que les deux amas de
galaxies sont séparés d'environ 10 mil-
lions d'années-lumière.

Une "aurore" cosmique
Rappelons en effet que les amas de
galaxies se sont rassemblés en filaments
dont on a de bonnes raisons de penser
qu'ils sont le produit de l'effondrement
rapide de la matière noire juste après le Big
Bang. En l'état, pour le moment, nous ne
savons pas si Abell 0399 et Abell 0401

sont un cas particulier ou si d'autres
champs magnétiques inter-amas sont lar-
gement présents dans ces filaments à
l'échelle du cosmos observable.
Toujours est-il que de savantes simula-
tions numériques, de magnétohydrodyna-
mique notamment, concernant le début de
la collision entre les deux amas, montrent
que les ondes de chocs faibles produites ne
sont pas en mesure d'accélérer aux vitesses
observées les électrons du plasma chaud,
où sont présents les champs magnétiques.
Le filament devait déjà contenir des élec-
trons de haute énergie qui ont ensuite subi
une accélération supplémentaire par les
ondes de choc de la fusion.

MIDI-SCIENCE 21MIDI LIBRE
N° 3725 | Lundi 24 juin 2019

L’encyclopédie

Un immense pont magnétique entre
deux amas de galaxies !

D E S I N V E N T I O N S

Les peuples d'Asie de l'Est cultivent le
cannabis pour ses graines et ses fibres
depuis au moins 4.000 ans. À en croire
un texte d'Hérodote, la consommation de
cannabis - que ce soit pour ses propriétés
psychoactives ou médicinales - aurait
débuté bien plus tard. Et aujourd'hui, des
chercheurs de l'Institut Max-Planck ont

enfin mis la main sur un indice concret.
Des traces de composés psychoactifs dans
des brûleurs d'encens funéraires vieux de
2.500 ans et découverts à l'est du Pamir,
une chaîne de montagnes d'Asie centrale.
Les chercheurs ont analysé les anciens
brûleurs en bois grâce à la technique dite
de chromatographie en phase gazeuse -

qui permet de séparer les composées de
l'échantillon - couplée à la spectrométrie
de masse qui elle, permet de les identifier.
Pas de doute possible : la signature chi-
mique des composés isolés est celle du
cannabis. Mais elle révèle un niveau de
THC supérieur à celui que l'on trouve
habituellement dans les plants de canna-
bis sauvages. Cette étude se présente
comme la preuve la plus ancienne et la
plus solide à ce jour d'une sélection par
les peuples anciens de plantes de cannabis
destinées à des rituels mortuaires plus
riches en THC que les autres. «Nos résul-
tats corroborent l'idée que c'est dans les
régions montagneuses que le cannabis a
d'abord été utilisé pour ses composés psy-
choactifs », note Nicole Boivin, directrice
de l'Institut Max-Planck.

Du cannabis sur la Route
de la soie

Par ailleurs, les objets et les ossements
également trouvés sur place concordent
avec l'idée selon laquelle les cols de haute
altitude de l'Asie centrale et orientale ont
joué un rôle clé dans les premiers

échanges transeurasiens. Il reste toutefois
difficile de savoir si les peuples du Pamir
avaient appris à cultiver du cannabis plus
riche en substances psychoactives ou s'ils
recherchaient simplement parmi le canna-
bis sauvage, celui qui contenait le plus de
THC. Les chercheurs suggèrent que les
plantes de cannabis produisent plus de
substances psychoactives lorsqu'elles
sont plus exposées aux rayonnements
UV ou à d'autres facteurs de stress. Ce qui
est le cas en altitude. Ainsi, les peuples
de haute montagne auraient pu découvrir
du cannabis sauvage plus riche en THC.
Les propriétés psychoactives du cannabis
sont recherchées par l’Homme depuis des
millénaires
Les chercheurs imaginent que leurs tra-
vaux pourraient venir éclairer d'un jour
nouveau certaines décisions politiques.
Les perspectives modernes sur le canna-
bis varient énormément selon les cul-
tures, mais il apparaît aujourd'hui plus
que jamais clair que la plante est utilisée
par l'Homme depuis des millénaires à des
fins médicinales, rituelles et récréatives.

Télégraphe sans fil
Inventeur : Marchese Guglielmo Marconi Date : 1896 Lieu : Italie
Guglielmo Marconi a longtemps été considéré comme l'inventeur de la
radio. Il est, avec Ferdinand Braun, colauréat du Prix Nobel de physique
de 1909 en reconnaissance de ses contributions au développement de
la télégraphie sans fil.

Le cannabis se fumait déjà il y a 2.500 ans
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

A Paris, au début des années 1930. Violette
Nozière, 18 ans, vit dans un logement exigu
entre un père tendre mais étouffant et une mère
qui rêve pour elle d'ascension sociale. Dès
qu’ils ont le dos tourné, la jeune fille, maquillée
et élégamment vêtue de noir, file au Quartier
latin où elle s’offre aux garçons qu’elle croise.
Lorsqu'elle contracte la syphilis, Violette fait
croire à ses parents qu’il s’agit d’une maladie
héréditaire et qu’ils doivent se soigner. Grâce à
ce prétexte, elle arrive à leur faire prendre un
médicament qui est en fait du poison.

21h00

TTEERRRREE,,  LLEE  CCOOMMPPTTEE  ÀÀ
RREEBBOOUURRSS  AA  CCOOMMMMEENNCCÉÉVVIIOOLLEETTTTEE  NNOOZZIIÈÈRREE

Les tremblements de terre sèment le chaos.
En 2010, un séisme sous-marin de magni-
tude 8,8 frappe les côtes chiliennes. 523 per-
sonnes perdent la vie et les dégâts sont
considérables. Le séisme a fissuré le fond de
la mer sur 700 kilomètres. En quelques
secondes, la côte a été soulevée de 2,50
mètres. Et elle a fait rempart. La commu-
nauté scientifique tente de démontrer que les
grands tremblements de terre entraînent un
regain d'activité volcanique.  

21h00

PPAAPPAA  OOUU  MMAAMMAANN

Mariés depuis 15 ans, Vincent et Florence Leroy
décident de divorcer. Ces deux quadragénaires
modernes aux vies bien remplies ont pris cette
décision d'un commun accord et veulent avant
tout que le divorce se passe harmonieusement.
Mais ils sont incapables d'annoncer la nouvelle à
leurs enfants et se voient tous les deux proposer
une offre professionnelle qui doit les éloigner de
la France. Un chose les sépare bientôt : ils ne
veulent ni l'un ni l'autre avoir la garde des enfants.

21h00

CCAAMMPPIINNGG  PPAARRAADDIISS

Charlotte, une amie d'enfance d'Audrey,
arrive de Nancy au camping avec son fils
Lucas. Cette semaine, elle doit passer un
entretien d'embauche à Marseille en vue de s'y
installer. Ses parents, Martine et Jean-Claude,
à qui elle n'a rien dit sur son souhait de démé-
nager loin d'eux, doivent les rejoindre la
semaine suivante. Sauf qu'ils ont modifié leurs
dates de séjour... De leur côté, Lucie et
Géraldine campent pour la première fois sans
leurs parents. Mais sans en parler à sa sœur,
Lucie a invité son petit ami, Julien.  

21h00

LLEE  CCŒŒUURR  DDEESS
HHOOMMMMEESS

Quatre amis, Antoine, Alex, Manu et Jeff, la qua-
rantaine, ont réussi leur vie. Alex et Jeff ont lancé
un mensuel sportif, Manu est un heureux com-
merçant, et Antoine, professeur, adore son métier.
Mais, coup sur coup, Manu perd son père,
Antoine découvre que sa femme le trompe et Jeff
apprend que sa fille veut se marier. Alex, lui, a de
plus en plus de mal à cacher sa femme qu'il mul-
tiplie les relations extraconjugales.

21h00

MMEEUURRTTRREESS  
AAUU  PPAARRAADDIISS

Au petit matin, le corps d'un homme est
retrouvé dans la salle principale du com-
missariat. La victime a été étranglée.
Rapidement, l’inspecteur Jack Mooney et
ses équipiers font le rapprochement avec la
disparition d'un touriste, survenue lors
d'une randonnée à cheval dans la forêt tro-
picale de Sainte-Marie. Parallèlement,
Mooney doit faire face à un autre
problème : sa fille aînée vient de se sépa-
rer et il doit rentrer de toute urgence à
Londres.

21h00

CCOODDEE  221111

De retour d'Afghanistan, quatre mercenaires
s'apprêtent à dévaliser une banque. Dans le
même temps, Mike Chandler, policier veuf et
proche de la retraite, patrouille en voiture avec
à son bord, son coéquipier - qui est également
son gendre - et un jeune garçon dont ils ont la
charge. Alors qu'il passe à proximité de
l'établissement, Mike surprend les braqueurs
qui n'hésitent pas à ouvrir le feu. Les deux
officiers décident d'intervenir. Mais la situa-
tion est d'autant plus délicate à gérer que les
malfaiteurs, armés jusqu'aux dents, détiennent
de nombreux clients en otages.

21h00

FFOOOOTTBBAALLLL
FFRRAANNCCEE--RROOUUMMAANNIIEE

L'épilogue du premier tour s'écrit ce soir avec le dernier
match de poule. Après avoir affronté l'Angleterre et la
Croatie, Moussa Dembélé, Lucas Tousart et les Bleuets
affrontent la Roumanie, à priori l'adversaire le plus abor-
dable de ce groupe C. Pour autant, les joueurs de Sylvain
Ripoll devront livrer un match sérieux pour espérer accé-
der aux demi-finales. Les Français doivent pour cela se
hisser à la première place de leur groupe ou être le meil-
leur second des trois poules.

21h00
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La déclaration faite dimanche
par le ministre de la
Communication, porte-parole
du gouvernement, Hassane
Rabhi, annonçant que l'ère de
la planche à billets est
"révolue", affirme que l'Algérie
tourne résolument, la page de
ce mode de financement non
conventionnel, engagé fin
2017.

PAR RIAD EL HADI

I nterrogé par l'APS sur les mesures que
prendra l'Exécutif pour faire face à ses
engagements budgétaires, notamment

après l'abandon du financement non
conventionnel, M. Rabhi a assuré que "le
gouvernement avait pris des mesures
devant permettre au pays d'éviter les
risques qui pourraient porter préjudice à
l'économie nationale".
"La préservation du pays, de l'économie et
ses institutions nationales est la responsa-
bilité de tout un chacun", a-t-il affirmé, en
marge du lancement d'un programme de
formation sur l'environnement au profit de
journalistes. Rendu possible grâce à un
amendement de la loi sur la monnaie et le
crédit, autorisant le Trésor public de
s'endetter directement de la Banque
d'Algérie (BA), le financement non
conventionnel était programmé pour une
période transitoire de cinq ans, qui devait
voir "la concrétisation de réformes structu-
relles importantes". Appelé communé-

ment "planche à billets", ce mécanisme de
financement représentait, selon les argu-
ments avancés par le gouvernement de
l'époque, une "réponse urgente" aux rétré-
cissements des liquidités bancaires, du fait
d'une chute brutale des cours du pétrole à
compter de la mi-2014, alors que le
recours aux alternatives de l'endettement
extérieur ou l'introduction de nouveaux
impôts était catégoriquement exclu. 
La crise financière sévère, induite par le
déclin drastique des prix pétroliers, s'est
traduite notamment par l'épuisement du
Fonds de régulation des recettes (FRR), en
février 2017, amenant l'Algérie à recourir
à ce dispositif transitoire.
Entre la fin de 2016 et celle de 2017, les
réserves de change du pays s'étaient
contractées de près de 17 milliards de dol-
lars, passant de 114 mds USD à 97,3 mds
USD. Outre la couverture des besoins du
Trésor, le financement non conventionnel

était destiné au remboursement de la dette
publique interne, notamment les titres de
l'Emprunt national pour la croissance,
levé en 2016, ainsi que les titres émis en
contrepartie du rachat de la dette bancaire
de Sonelgaz et ceux émis au profit de
Sonatrach, en compensation du différentiel
sur les prix des carburants importés et de
l'eau dessalée.

Un financement "injustifié",
selon la BA

Il devait également offrir au Trésor la pos-
sibilité de doter en ressources le Fonds
national d'investissement (FNI), au titre
des prises de participation de l'État dans
des investissements ou des financements,
à long terme, de programmes publics
d'investissements. Toutefois, dans une
note publiée le 1er avril dernier, la BA avait
explicitement estimé que le recours de
l'Algérie à la planche à billets était "dès le

début injustifié". La Banque des Banques a
même qualifié de "paradoxal" l'appel insis-
tant, lancé en avril 2017 par les initiateurs
de ce financement, une "Task Force" ins-
tallée auprès de la Primature de l'époque.
La BA avait estimé que la situation en
Algérie durant les premiers mois de 2017,
était " loin de présenter des similarités
avec les cas exposés dans la note des
experts (États-Unis, Europe, Japon) qui
seraient susceptibles de justifier le recours
au financement non conventionnel, dans
notre pays". En plus, les instruments
conventionnels de politique monétaire
"n'avaient pas atteint leurs limites", avait-
elle encore argumenté, en ajoutant qu'à ce
stade, les banques ne présentaient au refi-
nancement, par la Banque d'Algérie, (opé-
rations d’open market et réescompte) que
des titres publics.
D'autre part, la Banque d'Algérie voulait
s'assurer que les liquidités bancaires qui
seraient libérées allaient effectivement ser-
vir au financement de l’économie, mais
elle était sceptique sur cet objectif.
Effectivement, entre la mi-novembre 2017
et la fin janvier 2019, sur quelque 6.556,2
milliards DA mobilisés par le Trésor
auprès de la BA au titre du financement
non conventionnel, 3.114,4 mds DA seu-
lement, soit près de la moitié, ont été
injectés dans l'économie, selon la note de
la BA. Depuis mai dernier, le gouverne-
ment actuel a adopté une nouvelle
approche visant à préserver les réserves de
change du pays à travers notamment la
limitation du recours à l'importation aux
besoins réels du marché national, ainsi que
par l'encouragement de la production
nationale.

R.  E.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Pas moins de douze personnes ont été pla-
cées en détention provisoire, hier
dimanche, par le procureur de la
République près le tribunal de Sidi-
M’hamed. Ces personnes, selon certaines
sources,  sont accusées d’atteinte à l’unité
nationale après qu’ils aient brandi un dra-
peau autre que celui algérien. Il s’agit cer-
tainement de l’emblème amazigh.
Les arrestations ont été opérées vendredi
dernier à Alger lors de l’acte 18 du Hirak.
Par ailleurs le  juge d’instruction près le
tribunal de Bab el-Oued a ordonné le place-

ment en détention provisoire de 5 per-
sonnes arrêtées lors des manifestations de
vendredi dernier. Selon des sources média-
tiques les prévenus sont accusés d’atteinte
à corps constitué durant le service. 
Le nombre exact des personés placées en
détention n’est pas connue. Selon la
Télévision nationale  18 personnes ont été
déférées devant la justice alors que des avo-
cats parlent de seulement 14 personnes. 
Il en est de même des chefs d’accusation.
En effet si certaines sources évoquent la
charge d’atteinte à corps constitué, d’autres
sources parlent, quant à elles, des chefs
d’accusation "d’atteinte à l’unité natio-

nale". Les  manifestants sont poursuivis
sous les chefs d’accusation "d’atteinte à
l’unité nationale" et "atteinte à l’emblème
national", une accusation qui ne repose sur
aucun fondement juridique. 
"C’est une décision absurde car les jeunes
arrêtés, l’ont été lors d’une manifestation
publique qui a lieu chaque vendredi", a
dénoncé Me Aouicha Bekhti, membre du
réseau contre la répression dans une décla-
ration au Huffpost Algérie. "A l’écoute de
la décision du juge, les manifestants n’ont
pas craqué et sont restés déterminés", a
affirmé l’avocate.
Lors de la manifestation du vendredi 21

juin, une centaine de personnes ont été
arrêtés par les forces de l’ordre pour avoir
été en possession du drapeau amazigh. Si
une grande partie des manifestants ont été
relâchés dans la journée du vendredi, il en
a été autrement des personnes poursuivies
en justice. Pour rappel, le 19 juin, Ahmed
Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense
nationale, chef d’état-major, a indiqué que
"l’Algérie a un seul drapeau, brandir un
autre drapeau lors des marches est une
question sensible. Brandir un autre drapeau
que le national est une tentative
d’infiltration des marches", a-t-il notam-
ment déclaré.

C.  A.

CORRUPTION
Le maire

d’El-Oued arrêté
Les enquêtes contre la corruption progres-
sent. Le président de l’Assemblée popu-
laire de commune (APC) a été arrêté  par
les services de sécurité, ont indiqué hier
des sources médiatiques.
L’édile de la ville du Sud-Est est soup-
çonné ainsi que trois élus et pas moins de
onze fonctionnaire de corruption dans les
marchés publics et de falsification de
documents officiels. 

R.  N.

FINANCEMENT NON CONVENTIONNEL

Le gouvernement siffle la fin

DÉPLOIEMENT DE L’EMBLÈME AMAZIGH 

Mandat de dépôt pour 18 manifestants

PAR RANIA NAILI

L’ex-P.-dg de l’entreprise Algérie Télécom
(AT), Adel Khemane, sera entendu, jeudi
prochain, par le parquet général de
Tlemcen dans une affaire d’"incitation des
personnels du secteur à contracter des mar-
chés douteux", a indiqué dimanche le pro-
cureur de la République près le tribunal de
Tlemcen. Goubaï Belahouel a indiqué à
l’APS que le parquet général a instruit
l’ouverture d’une enquête sur cette affaire
suite à une plainte déposée par l’ex-direc-
teur régional de cette entreprise publique à
Tlemcen, Zaïd Brahim, démis de ses fonc-

tions. Après enquête sur le responsable
démis de ses fonctions, il s’est avéré que la
décision de son limogeage intervient suite
à son refus d’exécuter une instruction
écrite parvenue de l’ex-P.-dg d’AT
l’obligeant à conclure un marché de loca-
tion de chapiteaux avec un opérateur privé
pour l’organisation de différentes manifes-
tations et l’accueil de la délégation de la
ministre chargée du secteur. La location
quotidienne d’un seul chapiteau reviendrait
à un million de dinars. Le magistrat a
ajouté que l’ex-directeur régional d’AT
"n’avait pas obéi à l’injonction de son res-
ponsable supérieur, car estimant que le

prix de location était excessif. Il a eu
recours à un autre opérateur de la commune
de Hennaya (Tlemcen) qui a loué les
mêmes équipements à raison de 110.000
DA l’unité par jour". Le procureur de la
République près le tribunal de Tlemcen a
précisé que l’ex-P.-dg d’AT devra fournir,
entre autres, des explications sur cette ins-
truction écrite, les raisons du choix de
l’opérateur économique devant louer les
chapiteaux de location à des tarifs farami-
neux.
R.  N.

ALGÉRIE TÉLÉCOM

L’ex-P.-dg devant le parquet général
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familles de La
Casbah bénéficie-
ront bientôt de
relogement.

17 18 ha 54
de récoltes

détruits par le feu
dans la wilaya de

Guelma.

assiettes foncières
récupérées dans la
wilaya de Tipasa.
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"Nous félicitons toutes les forces de la PAF pour les
résultats réalisés dernièrement sur le terrain en matière
de lutte contre toutes formes de criminalité, notamment
la mise en échec de plusieurs tentatives de transfert

illicite de devises vers l'étranger." 

ABDELKADER KARA
BOUHADBA, DGSN

Procession de Sid-Cheikh du 26 au 28 juin 
à El-Bayadh

Une rencontre avec les médias a été organisée le 20 juin 2019 à
Alger par Siemens Algérie à l’occasion de l’inauguration de son
Healthcare Academy dédiée à la formation dans le domaine
médical. Le directeur général de Siemens, Farouk Benabdoun, a
rappelé que Siemens a un siècle d’activité industrielle à travers
le monde, dont plus de 50 ans en Algérie. Ce n’est pas sans fierté
qu’il dira que le premier des registres de commerce établi par
l’État algérien pour les entreprises étrangères fut délivrée à
Siemens au mois d’aoît 1962. Farouk Benabdoun rappellera que
Siemens intervient en Algérie dans divers domaines  pour la réa-
lisation de barrages, la construction de centrales électriques,
dans le transport avec le métro d’Alger... Cependant et pour
revenir à l’ordre du jour Farouk Benabdoun a exposé l’objectif
de Healthcare Academy, en l’occurence la formation de prati-
ciens sur les équipements médicaux de dernière génération, une
technologie basée sur l’intelligence artificielle permettant
l’adaptation aux particularités de chaque patient, technologie

qui  a révolutionné l’imagerie par la connaissance anatomique
automatique. Le DG de Siemens précisera que ce type de tech-
nologie a été utilisé, pour la 1re fois en Algérie, s’agissant du
continent africain. C’est notamment le cas de son utilisation
dans la bioacoustique qui permettra de dispenser des prestations
de pointe répondant aux standards internationaux. 

La commune de Labiodh-Sidi-Cheikh  s'apprête à abriter, du
26 au 28 juin en cours, la manifestation "Procession de Sidi
Cheikh". Cette manifestation est organisée chaque année, à la
mémoire du saint-patron, Sidi Abdelkader Ben Mohamed Ben
Slimane Ben Abi Smaha né en 940 et mort en 1025 de
l’Hégire, pour revisiter les œuvres de ce fondateur de la tariqa
Chikhia. 
Les préparatifs vont bon train pour la réussite de cet événe-
ment qui enregistre chaque année une forte présence de visi-
teurs du pays et de l’étranger atteignant 10.000 visiteurs. Cette
manifestation classée patrimoine universel immatériel par
l’Organisation des Nations unies de l’éducation, des sciences
et de la culture (Unesco) en 2013, sera marquée par la récita-
tion collective du Coran par les "mouridine" de la tariqa
Chikhia de plusieurs zaouias et écoles coraniques du pays. 
Cette procession est une occasion pour des réconciliations,
offrir des repas aux visiteurs et passants et organiser des spec-
tacles de fantasia. Le centre culturel islamique de Labiodh-
Sidi-Cheikh organisera, à cette occasion, des conférences sur

l’aspect historique et spirituel de la tariqa Chikhia et son rôle
de djihad et de perpétuation des valeurs à l'pépoque coloniale,
notamment lors de la glorieuse guerre de Libération nationale.
Les conférences seront animées par des universitaires et cher-
cheurs, de cheikhs de zaouias et autres. 

La capacité du secteur académique national à produire des
solutions innovantes de protection de données a été mise en
relief lors d'un "workshop" sur la cryptographie organisé
mardi à Oran par l'université des sciences et de la technologie
Mohamed-Boudiaf. La mise en œuvre d'une coopération

"effective" avec le secteur utilisateur de données chiffrées a
ainsi émergé parmi les premières recommandations émises
par les chercheurs ayant pris part à cette rencontre, initiée par
le Laboratoire de codage et de sécurité de l'information rele-
vant de l'USTO-MB. Des cadres spécialisés dans le dévelop-
pement de la sécurité des données et leur implémentation au
niveau d'entités économiques et institutionnelles ont égale-
ment assisté à ce workshop marqué par des communications et
échanges autour des grandes avancées enregistrées dans le
domaine cryptographique. Le développement de l'Internet et
des télécommunications via les réseaux informatiques, les liai-
sons satellites et autres canaux, se traduit par le stockage et la
transmission de grandes quantités de données confidentielles,
d'où le souci croissant d'en protéger l'accès. La sécurité des
réseaux fixes et sans fil, la gestion de l'identité et la protection
des droits d'auteur font, à ce titre, partie des thèmes dévelop-
pés par les chercheurs algériens. 

La recherche scientifique nationale
mise en exergue à Oran

Formations médicales sur les équipements 
de pointe Siemens Il oublie ses

papiers lors
d'un... 

cambriolage
Le voleur maladroit avait
oublié ses papiers dans une
maison cambriolée en
Saône-et-Loire. "Erreur

fatale", a moqué la gendar-
merie vendredi 21 juin sur
Facebook, précisant que
l'auteur des faits a été
arrêté, a fini par avouer et

sera bientôt jugé. 
Tout commence quand un
couple se présente à la gen-
darmerie d'Autun pour
déposer plainte. Leur mai-
son a été cambriolée... et ils
ont retrouvé des papiers

d'identité. 
"Le voleur présumé est
alors avisé que ses docu-
ments d'identité ont été
trouvés et apportés à la bri-
gade, et se présente de lui
même pour les récupérer",
relatent les gendarmes
bourguignons. Placé en
garde à vue, il commence
par nier les faits, avant de
passer aux aveux.

Un chaos 
ferroviaire 

provoqué par
une... limace

Une limace a été mise en
cause par un opérateur fer-
roviaire japonais pour une
panne de courant qui avait
stoppé le mois dernier des
dizaines de trains et provo-
qué des retards pour 12.000
passagers. L'électricité avait
été coupée sur plusieurs
lignes du sud de l’archipel.
La société avait été

contrainte d’annuler 26
trains et d’autres avaient été
affectés par des retards qui
avaient semé le chaos sur
un réseau ferré célèbre pour
son efficacité et sa ponctua-
lité. La coupable serait une
limace qui s’était introduite
dans un boîtier électrique
installé près des rails.  

Déjà accusé d'agressions sexuelles, le
décrié et clivant Président américain
Donald Trump est cette fois accusé
de viol. C'est la journaliste et

romancière E. Jean Carroll qui
porte ces accusations, brisant le
silence des années après les faits
supposés. E. Jean Carroll a en effet

affirmé  avoir été violée par le
président Donald Trump en 1995 ou
1996 dans un grand magasin de luxe
new-yorkais.
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UN HOMMAGE  RENDU AU DÉFUNT PAR SA SA FIANCÉE 

DYANE DE SERIGNY

Membre du duo C
assius et figu

re majeure de l'él
ectro "à la

française", P
hilippe Cerbo

neschi, dit "Z
dar" est mort

brutalement le 19 juin
 2019. Dyane

 de Serigny, s
a dernière

compagne,  a ten
u à rendre u

n hommage émouvant à celu
i qui

partageait sa
 vie.   

PHILIPPE ZDAR

ACCUSÉ DE VIOL PAR UNE JOURNALISTE
DONALD TRUMP

CARLA-BRUNI SARKOZY 

ELLE CÉLÈBRE LES 18 ANS DE SON FILS 

AVEC DES PHOTOS DE FAMILLE

Le 20 juin n
'est pas un jo

ur comme les autres p
our Carla Br

uni-

Sarkozy puis
que c'est la d

ate à laquell
e l'épouse de

 Nicolas Sar
kozy a

donné naissa
nce à son pr

emier enfant, so
n fils Aurélie

n. Elle a

publié un message et plu
sieurs photo

s sur Instagr
am.



Le chef d'état-major de l'Armée éthio-
pienne a été abattu quelques heures
après une tentative de coup d'État dans

l'Amhara, État régional dont le président a
également été tué, a déclaré, hier, une
porte-parole du Premier ministre.
La porte-parole d’Abiy Ahmed, Billene
Seyoum, a affirmé à la presse qu’un "com-
mando de tueurs", dirigé par le chef de la
sécurité de l’Amhara (nord-ouest), a fait
irruption dans une réunion samedi après-
midi, blessant mortellement le Président de
la régionAmbachew Mekonnen et un autre
haut responsable. "Plusieurs heures plus
tard, dans ce qui semble avoir été une
attaque coordonnée, le chef d’état-major
des forces armées éthiopiennes, Seare
Mekonnen, a été tué à son domicile par son
garde du corps", toujours selon la porte-
parole. Un général à la retraite qui lui ren-
dait visite a également été abattu.
Le garde du corps a été arrêté, mais le chef
de la sécurité de l’Amhara, Asaminew
Tsige, est en fuite, selon d’autres sources.
Internet était coupé en Éthiopie, et aucune
information supplémentaire sur l’attentat
contre le haut responsable militaire n’était
disponible. Samedi soir, le gouvernement
éthiopien avait annoncé qu’une tentative
de "coup d’État" avait été perpétrée par un
"groupe armé" en Amhara, la deuxième
région la plus peuplée du pays, sans non
plus fournir de détails sur ces violences.

Le gouvernement en capacité de
"vaincre ce groupe armé"

"La tentative de putch dans l’État régional
d’Amhara est contraire à la Constitution et
vise à saborder la paix chèrement acquise
dans la région", avait déclaré dans un com-
muniqué le bureau du Premier ministre.
"Cette tentative illégale doit être condam-

née par tous les Éthiopiens et le gouverne-
ment fédéral a toutes les capacités pour
vaincre ce groupe armé", avait-il ajouté.
Un journaliste présent à Bahir-Dar, la capi-
tale régionale, a dit à l’AFP que des coups
de feu ont été entendus peu après le cou-
cher du soleil et se sont poursuivis plu-
sieurs heures durant. La fusillade s’est
ensuite calmée, a-t-il rapporté.
Depuis son arrivée au pouvoir en avril
2018 après deux ans de troubles en
Éthiopie, le Premier ministre réformateur
Abiy Ahmed s’est efforcé de démocratiser
le pays.
Il a notamment légalisé des groupes dissi-
dents, amélioré la liberté de la presse et
réprimé les atteintes aux droits humains en
arrêtant des dizaines de responsables de
l’armée et des services de renseignement.
Il s’est également lancé dans un pro-
gramme de réformes économiques, et a fait
la paix avec l’Érythrée après plus de vingt
ans de conflit.

Tensions interethniques
récurrentes

Mais il doit faire face à des tensions inter-
ethniques récurrentes, généralement liées à
la possession des terres et à l’utilisation des
ressources, qui dégénèrent souvent en vio-
lences dans ce pays de plus de 100 millions
d’habitants. Plus d’un million de personnes
ont été déplacées par ces violences inter-
ethniques, que les analystes attribuent éga-
lement à l’affaiblissement du Front démo-
cratique révolutionnaire du peuple éthio-
pien (EPRDF), le parti au pouvoir autrefois
tout-puissant, et à divers groupes qui profi-
tent de la phase actuelle de transition poli-
tique pour essayer d’imposer leurs intérêts.
En juin 2018, une attaque à la grenade au
cours d’un meeting auquel participait Abiy
Ahmed avait fait deux morts. Le procureur
général éthiopien avait indiqué qu’un offi-
cier de renseignement non identifié était
soupçonné de cet attentat.
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Fadjr 03h38
Dohr 12h50
Asr 16h42

Maghreb 20h13
Icha 21h55

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

TENTATIVE DE COUP D’ÉTAT EN ÉTHIOPIE

LE CHEF D’ÉTAT-MAJOR DE
L’ARMÉE ET LE PRÉSIDENT DE
LA RÉGION D’AMHARA TUÉS

Le Président Donald Trump a annoncé
que les Etats-Unis allaient imposer de nou-
velles et importantes sanctions à l'Iran.
"Nous allons imposer d'importantes sanc-
tions supplémentaires à l'Iran lundi", a
tweeté Donald Trump samedi, sans fournir
d'autres détails.
"L'Iran ne peut pas avoir d'armes
nucléaires!", a-t-il ajouté dans le même
tweet.
Avant de partir pour Camp David plus tôt
dans la journée, le Président américain a
déclaré aux journalistes que de nouvelles
sanctions seraient appliquées à l'Iran, cer-
taines étant mises en œuvre "lentement" et
d'autres "plus rapidement".
Lorsqu'il lui a été demandé si une action
militaire était toujours sur la table, il a

répondu que "c'est toujours sur la table
jusqu'à ce que nous résolvions la situa-
tion".
En réponse, l'armée iranienne a mis en
garde les États-Unis contre l'erreur qui
consisterait à prendre des mesures mili-
taires contre l'Iran, affirmant que toute
attaque attirerait une "réponse écrasante
de Téhéran et coûterait très cher aux
Etats-Unis", a rapporté le même jour
l'agence de presse iranienne Tasnim.
Donald Trump a confirmé vendredi qu'il
avait autorisé des frappes militaires contre
l'Iran en réponse à la destruction d'un
drone militaire américain, mais qu'il avait
annulé les opérations 10 minutes avant leur
mise en œuvre.
Il a souligné que les pertes potentielles

dues aux frappes imminentes, qui auraient
pu atteindre 150 personnes, étaient "dis-
proportionnées" par rapport à la perte d'un
drone américain. L'armée améri-
caine a confirmé jeudi qu'un drone RQ-4
Global Hawk avait été abattu par un sys-
tème iranien de missiles sol-air mercredi à
environ 23h35 GMT. L'Iran a affirmé que
le drone abattu dans le sud du pays avait
franchi les frontières du pays.
Cet incident a encore exacerbé les tensions
entre Washington et Téhéran, qui se sont
aggravées depuis l'attaque de deux pétro-
liers la semaine dernière dans le golfe
d'Oman, ainsi que du fait des menaces de
l'Iran de ne plus se conformer à l'accord sur
le nucléaire iranien de 2015.

ÉTATS-UNIS / IRAN

TRUMP ANNONCE DE NOUVELLES
SANCTIONS

ANCIEN INTERNATIONAL

Karim Ziani
raccroche

ses
crampons

Un joueur symbo-
lique avec un esprit
héroïque. L’ancien
international algérien
Karim Ziani a décidé
de raccrocher ses
crampons à l’âge de
36 ans, a-t-on appris
du site officiel de son
club Orléans.
Après une longue
réflexion, Karim Ziani
"a souhaité mettre un
terme à sa carrière
sportive et se tourner
vers une nouvelle
carrière pour trans-
mettre ce que le foot-
ball a pu lui apporter
durant de longues
années", peut-on lire
sur le site officiel
d’Orléans.
"Le petit lutin" passé
par Troyes, Lorient,
Sochaux Marseille et
Wolfsbourg, a fait 62
apparitions sous le
maillot de l’Algérie.
Un pays auquel il a
toujours répondu
présent surtout dans
ses pires moments et
lorsque la plupart
des joueurs évoluant
en Europe refusaient
de représenter leur
pays d’origine. La
génération de Ziani
comme les
Mansouri, Bouguerra
et Antar Yahia, a
d’ailleurs, eu droit à
beaucoup d’estime
chez les Algériens.
Pour rappel, Ziani a
honoré sa première
sélection contre la
Belgique en 2003. Le
début d’une belle
histoire longue de
huit années sous le
maillot de l’Algérie.
Ensuite, le milieu de
terrain a gagné le
respect depuis la Can
2004 et il a, aussi,
réussi à devenir l’un
des meilleurs joueurs
lors de cette édition
mémorable.
En outre, il sera, sans
doute, l’une des
figures de l’épopée
d’Oum-Dourman et
du mondial en
Afrique du Sud.

ALGÉRIE TÉLÉCOM
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